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Le Premier ministre,
Abdelaziz Djerad, a
présidé  hier au Centre
international des
conférences (CIC) à
Alger, la cérémonie  de
célébration de la journée
internationale des
douanes, qui se tient
cette  année sous le
slogan "Relance,
renouveau, résilience: la
douane au service  d’une
chaîne logistique
durable".   Il  a appelé,  le
corps de la douane à une
"plus grande"
contribution aux  efforts
de l'Etat en matière de
lutte contre la
corruption. "La Douane
algérienne doit
participer davantage à
l'effort soutenu de  l'Etat
en matière de lutte
contre la corruption", a
indiqué M. Djerad  
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ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE
Examen des mesures

d’élaboration du
projet de règlement

intérieur
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Une occasion d'affirmer
l'attachement de l'Etat à la

moralisation de l'action
politique (Belhimer)

HISTOIRE DE LA COLONISATION

Refus de la France de reconnaitre ses
crimes en Algérie : "une dérobade
historiquement et politiquement

indigne" (Grandmaison)

Djerad appelle à "une plus grande"
contribution aux efforts de lutte

contre la corruption
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UNIVERSITÉ 
Le sociologue Liess
Boukraa s'est éteint 

L ' u n i v e r s i t a i r e
Liess Boukraa, ensei-
gnant de sociologie et
auteur d'écrits et
d'ouvrages sur la so-
ciologie, est décédé
lundi à l'âge de 67, a
annoncé son éditeur
en Algérie. Né en
1953, Liess Boukraa a
enseigné la sociologie
à l'université d'Alger
et à Bruxelles (Bel-
gique).

Il a également
suivi des études dans
une université améri-
caine (Washington)
où il était assistant de
recherche. Liess Boukraa avait aussi dirigé l'Institut natio-
nal d'étude de stratégies globales (Inesg).

Auteur de plusieurs ouvrages, il a signé notamment "Le
djihadisme, l'Islam à l'épreuve de l'Histoire", " La sociolo-
gie face à son objet, une science en formation" et "De la
crise de la sociologie au problème de son objet". Dans ce
dernier ouvrage, édité en 2003 en France, l'auteur s'inter-
roge sur la capacité de la sociologie académique à penser
les faits sociaux comme appartenant à l'espace homogène
de leur positivité. Liess Boukraa soutient que le "véritable
objet" de la sociologie académique n'est pas la société mais
plutôt la "conscience sociale".

" L'Algérie, la terreur sacrée", est un autre ouvrage pré-
facé par le journaliste français Hervé Bourges", où l'a uteur
analyse les mécanismes de l'extrémisme religieux en Al-
gérie.

AFFAIRES RELIGIEUSES 
Concours d'accès aux
instituts de formation
des cadres des affaires
religieuses les 7 et 8
février prochains 

La date du concours d'accès aux instituts de formation
des cadres des Affaires religieuses a été fixée pour les 7 et
8 février prochains, a indiqué le ministère des Affaires re-
ligieuses et des Wakfs lundi dans un communiqué.

Les postes concernés par le concours sont ceux d'Imam
enseignant, professeur d'éducation coranique, muezzin
et agents de mosquée. Précisant que les candidats exami-
neront dans six matières, le ministère a relevé que les
listes affichées par les instituts sont considérées comme
étant "des convocations officielles pour les candidats,
même si la convocation ne leur parvient pas dans les délais
fixés".

TINDOUF 
Mise à jour des listes
des bénéficiaires de
l’allocation forfaitaire
de solidarité 

L’opération de mise à jour des listes des bénéficiaires
de l’allocation forfaitaire de solidarité dans la commune
de Tindouf a touché jusqu’ici plus de 930 dossiers, a-t-on
appris lundi des responsables de cette collectivité locale.

L’opération d’assainissement et d’actualisation des
dossiers, qui se poursuit avec l’entrée en vigueur des nou-
veaux critères d’octroi de cette allocation, a donné lieu à
l’affichage, en début de semaine, des conditions de renou-
vellement et de dépôt des dossiers en prévision de l’éta-
blissement des listes de bénéficiaires des colis de
solidarité "Spécial Ramadhan" pour verser l’indemnité en
temps opportun, a indiqué le chef de service des affaires
sociales à la commune de Tindouf, Mustapha Bousbiat.

Près de 400 dossiers de malades chroniques ayant été
avalisés par la commission de wilaya ad-hoc sont gelés de-
puis quatre années pour inconsistance de l’enveloppe fi-
nancière consacrée à cette opération, a également fait
savoir le même responsable.

La réunion de coordination tenue dernièrement en
présence des parties concernées a donné lieu à l’examen
des c ontraintes rencontrées en termes de prise en charge
des bénéficiaires de cette allocation en vue de leur trouver
les solutions appropriées.
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MÉDÉA 
Des pierres précieuses
et de l’ivoire saisis 
en 2020 

Plusieurs pierres brutes de Rubis, une pierre pré-
cieuse très recherchée, de l’ivoire et différentes ob-
jets anciens, destinés à alimenter des circuits de
trafic de tout genre, ont été saisis par la gendarmerie
de Médéa, au cours de l’année 2020, a-t-on appris ,
lundi, lors de la présentation du bilan annuel de ce
corps de sécurité.

Plusieurs pierres de Rubis, à l’état naturel, ont été
saisies par la gendarmerie, en possession de trafi-
quants qui les transporter vers des destinations in-
connues, a indiqué le commandant Zoheir
Belhadef, chef de service de la police judiciaire du
groupement de gendarmerie de Médéa, précisant
que ces pierres ont été introduites frauduleusement
de l’extérieur du pays et devaient alimenter des cir-
cuits spécialisés dans le commerce de ces pierres
précieuses, de couleur rougeâtre, de grande valeur,
très prisées dans le domaine de la joaillerie.

Des dents en ivoire, que des trafiquants tentaient
de faire transiter par le territoire de la wilaya de
Médéa, ont été également récupérées par les élé-
ments de la gendarmerie nationale, suite à des opé-
rations de contrôle, a indiqué cet officier, ajoutant
que de s dizaines d’anciennes pièces de monnaies et
un buste de style pharaonique ont été saisis sur des
trafiquants, dans le cadre de la lutte contre le trafic
organisé.

BOUMERDES 
Séminaire national
virtuel sur la
rationalisation 
des dépenses 
des communes 

L'"insuffisance du financement local et la problé-
matique de la rationalisation des dépenses des com-
munes en Algérie: impératif de valorisation des
ressources financières et renforcement du leader-
ship de performance", thème d’un séminaire natio-
nal virtuel prévu mardi à l’université "M'Hamed
Bougara" de Boumerdes.

L’animation de cette manifestation scientifique,
de deux jours, première du genre et qui se tient en
visioconférence à la bibliothèque centrale de l’uni-
versité, sera assurée par des professeurs universi-
taires et experts issus de nombreuses universités,
instituts et laboratoires nationaux, ont indiqué les
organisateurs.

Les axes principaux prévus au débat durant cet
événement, organisé par la faculté des sciences éco-
nomiques et commerciales et des sciences de ges-
tion, en collaboration avec un laboratoire spécialisé
du domaine, ont , entre autres, pour thèmes "lecture
dans la situation financière des communes en Algé-
rie", "causes de la reforme fiscale locale et faisabilité
d’orientation vers la décentralisation fiscal e", et
"mécanismes de valorisation des biens locaux et
renforcement des revenus d’exploitation".

UNIVERSITÉ - DOCTORAT 
El Tarf : 27 postes
doctorants ouverts
dans neuf spécialités
(rectorat) 

Pas moins de 27 postes doctorants sont ouverts à
l’université Chadli Bendjedid d’El Tarf au titre de la
nouvelle année 2020/2021, a-t-on appris lundi du rec-
teur de cet établissement de l’enseignement supérieur.

Les 27 postes sont répartis sur neuf spécialités en-
globant trois filières, à savoir les lettres arabes, l'écolo-
gie, l'4environnement et les sciences sociales, a ajouté
Abdelmalek Bachkhaznadji.

Après achèvement "récemment" des phases relatives
à la collecte et le traitement des dossiers de candidature
transmis sur la plateforme numérique Progres, les res-
ponsables universitaires (doyens de facultés et chefs de
départements) encadrant cette manifestation, procé-
deront à l’annonce des candidatures retenues à partir
du 02 février qui sera suivie de la période des recours.

Selon le recteur d’El Tarf, l’accès à ce cursus univer-
sitaire de troisième cycle sera effectué sur la base d’un
concours durant la période allant du 13 au 27 mars 2021.

L'université d’El Tarf a accueilli, cette année, plus
de 8000 étudiants répartis sur les spécialités et filières
disponibles au niveau de cet établissement d’enseign
ement, a-t-on rappelé.

BOUMERDES 
Un mort dans 
un accident de 
la circulation 
à Bordj Menail 

Une personne est décédée lundi matin, dans un ac-
cident de la circulation survenu, sur la RN 12, au lieu dit
"Chendar", traversant la commune de Bordj Menail, à
l’est de Boumerdes, a-t-on appris auprès des services
de la protection civile de la wilaya.

Selon le chargé de communication auprès de ce
corps constitué, le sous-lieutenant Hocine Bouchachia,
l’accident est survenu aux environs de 8H00, lorsqu’un
véhicule utilitaire roulant sur le couloir, de la RN12, en
direction d’Alger, a percuté la victime, âgée de 70 ans,
qui tentait de traverser vers l’autre côté de la route.

La protection civile est intervenue pour transporter
la dépouille de la victime, morte sur le coup, à la
morgue de l’établissement public hospitalier de Bordj
Menail, a ajouté le sous-lieutenant Hocine Bouchachia.

BORDJ BOU ARRERIDJ 
Saisie de 4kg de drogue
et 16.500 comprimés
psychotropes 

Un détachement de l’Armée nationale populaire
(ANP) du secteur opérationnel de Bordj Bou Arreridj,
en collaboration avec la brigade mobile des Douanes
algériennes de la même wilaya ont saisi 4 kg de drogue
(kif traité) et 16.500 comprimés psychotropes, a-t-on
appris lundi de l’inspection locale des Douanes.

Agissant sur la base de renseignements fiables, il a
été procédé à la saisie de 4kg de drogue (kif traité) à
bord d’un véhicule touristique et l’arrestation d’un ré-
seau qui s’adonnait au trafic des produits prohibés
entre les wilayas de l’Est et de l’Ouest du pays, a précisé
la même source.

Dans 2 opérations distinctes et en collaboration avec
les brigades mobiles des Douanes de Bordj Bou Arre-
ridj, il a été procédé à l’arrestation de 2 individus et la
saisie de 10.000 comprimés psychotropes dans une
première opération et la saisie de 6.500 comprimés
psychotropes et l’arrestation de 4 personnes dont une
femme dans une seconde opération, selon la même
source.
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ASSEMBLÉE POPULAIRE NATIONALE
Examen des mesures d’élaboration 

du projet de règlement intérieur

Lors d’une réunion tenue sous
la présidence du Président de
l’APN, Slimane Chenine, "le comité
de coordination de l’Assemblée a
examiné les dispositions et me-
sures relatives à l’élaboration du
projet de règlement intérieur de
l’APN, en vue de sa mise en confor-
mité avec les dispositions de la
nouvelle Constitution", lit-on dans
le communiqué. L’organe de coor-
dination a également procédé à
l’examen des "activités des Com-
missions permanentes, parmi les
missions temporaires d’informa-
tion, les visites sur le terrain, et
les journées d’étude parlemen-
taires". A ce titre, les participants
à la réunion se sont félicités des
"efforts consentis et de l’interaction
positive de la part des Autorités

locales". Par ailleurs, les membres
du comité de coordination ont fait
part, à l’entame de leur réunion,
de "leur soulagement quant au
succès de l’intervention chirurgi-
cale qu’avait subie le Président de
la République, priant Allah de lui
prêter prompt rétablissement, tout
en lui souhaitant un bon retour
au pays".

Les membres ont également
salué "les efforts et sacrifices des
éléments de l’Armée nationale po-
pulaire (ANP) et des différents
corps de sécurité, dans la lutte
contre le terrorisme, tout en se re-
cueillant à la mémoire des chou-
hada du devoir national".

Selon la même source, le Pré-
sident de l’Assemblée, a relevé
"l’approche de concertation qui

doit prévaloir s'agissant des ques-
tions qui concernent l’organisation
des travaux de l’APN et leur bon
déroulement". Ceci reflète "la mé-

thode consacrée par le Président
de la République, dans la prise en
charge des questions essentielles
qui intéressent la Patrie et le ci-

toyen, dont la dernière est la remise
aux partis, de la première mouture
de l'avant-projet de loi organique
relative au régime électoral", a-t-
il ajouté.

Pour M. Chenine, cette dé-
marche devra "concrétiser davan-
tage de consensus entre les diffé-
rentes obédiences sur la scène po-
litique qui a repris sa dynamique,
à travers le débat technique et l’ap-
proche politique autour de cet
avant-projet de loi".

Pour rappel, le comité de coor-
dination, se compose des membres
du Bureau, des présidents  des
Commissions permanentes de
l’Assemblée et des présidents des
groupes  parlementaires, confor-
mément à l’article 50 du règlement
intérieur de l’APN. 

Le comité de coordination de l’Assemblée populaire nationale (APN) a examiné lundi les mesures relatives à l'élaboration du projet
de règlement intérieur de l’Assemblée en vue de sa mise en conformité avec les dispositions de la nouvelle Constitution, indique

un communiqué de la chambre basse du Parlement.

Les prochaines échéances électorales se-
ront une occasion pour l'Etat d'affirmer son
attachement à "la moralisation de l'action
politique et la promotion de la performance
des élus du peuple dans le cadre de la trans-
parence et de la lutte contre la corruption",
a affirmé lundi le ministre de la Communi-
cation, porte-parole du Gouvernement, Am-
mar Belhimer.

Dans un entretien accordé au site "Sabq
Press", M. Belhimer a indiqué que "les élec-
tions législatives et locales anticipées seront,
le moment venu, une occasion pour l'Etat
d'affirmer son attachement à la moralisation
de l'action politique, la promotion de la
performance des élus du peuple dans le ca-
dre de la transparence, de la lutte contre la
corruption, de l'égalité des chances
homme/femme et du renforcement de la
participation des jeunes algériens sans ex-
clusive".

Après promulgation de la Constitution
révisée, il est procédé à "l'enrichissement
de la mouture du projet de loi électorale,
en y associant les différentes parties pre-
nantes, et à leur tête les partis politiques et
la société civile", a-t-il soulign é. Interrogé
sur l'évaluation du bilan annuel de l'action
du Gouvernement, le ministre a estimé
qu"'il est tout a fait naturel de ne pas voir
les bilans de tous les secteurs atteindre le
même niveau et les mêmes résultats es-

comptés ou du moins attendus".
"C'est pourquoi le Conseil des ministres

œuvre ,lorsqu'il consacre une réunion à
l'évaluation de la performance gouverne-
mentale, à rattraper la situation en tentant
de cerner les points faibles, les raisons ou
les obstacles entravant l'avancement des
choses, avant de proposer des solutions à
même de renforcer le rendement du staff
gouvernemental au service de la patrie et
du peuple sans plus", a ajouté M. Belhimer.

Quant à la fermeture par Facebook de
certains comptes qui s'attaquent à plusieurs
pays, dont l'Algérie, M. Belhimer a relevé
qu'une telle action "confirme la véracité des
renseignements que l'Etat détient et partage
avec les citoyens en vue de les sensibiliser
quant aux dangers qui guettent l'Algérie",
des dangers, a-t-il dit , qui sont "avérés qui
s'inscrivent dans la perspective d'un plan
étranger ourdi à de hauts niveaux pour at-
tenter à notre pays". "L'implication de parties
françaises, de renseignements de l’entité
sioniste et du Makhzen dans l’exécution de
ce plan abject, appelle à redoubler de vigi-
lance, consolider le fron t interne et à se
dresser comme un seul Homme, en vue de
préserver notre Patrie de tout mal, quel
qu’en soit la nature, la source et l’étendue",
a souligné le ministre.

A ce propos, le ministre a mis en avant
les efforts de l’Armée nationale populaire

(ANP) "qui veille avec bravoure et profes-
sionnalisme à défendre le pays, à sécuriser
ses frontières et à assurer la stabilité pour
ses habitants".

Assurant que "les frontières du pays sont
sécurisées contre toute infiltration, grâce à
la vigilance des forces de l’ANP", M. Belhimer
a relevé que "les exercices tactiques et opé-
rationnels, ainsi que les préparatifs au com-
bat, menés par les différentes formations
et composantes de l’armée, ont mis en évi-
dence leurs capacités et aptitudes et le niveau
précis et élevé de leur professionnalisme,
pour faire face à toutes les éventualités, en
toutes circonstances". Le porte-parole du
Gouvernement a abordé, par ailleurs, les
principaux chantiers ouverts par le Secteur,
affirmant que la création du Conseil national
de l’information "est pris en charge dans le
projet qui modifiera et complétera la Loi
sur l’information".

"La création ces derniers jours d'un syn-
dicat des éditeurs algériens par un groupe
d'éditeurs et de représentants d’établisse-
ments médiatiques de presse écrite et élec-
tronique, se veut une mesure qui permet, à
son tour, de constituer le Conseil", a-t-il
ajouté. S'exprimant sur le dossier de la
presse électronique, M. Belhimer a fait
savoir que la direction des médias au mi-
nistère de la Communication a "entamé,
début janvier, la délivrance des attestations

d'enregistrement aux sites d'informations
et poursuit sa mission jusqu'au parachève-
ment de l'étude de l'ensemble des dossiers
déposés". Il a évoqué, par ailleurs, les pré-
paratifs pour l'acquisition du vaccin anti
Covid-19, à travers "la mise en œuvre de la
stratégie nationale de la lutte contre la pan-
démie pour laquelle une enveloppe de 20
milliards de DA a été consacrée. Un montant
qui couvre également l'opération d'impor-
tation du vaccin avant fin janvier courant".

Le ministre de la Communication a fait
état de la prise en charge en cours des dif-
férents aspects relatifs à la réception du
vaccin et à l'opération de vaccination par la
formation des formateurs, tout en assurant
les moyens de conservation et de livraison,
outre la mobilisation des équipes mobiles
pour la vaccination des habitants des zones
de l'ombre", ainsi que la mise au point "d'une
plateforme numérique pour la prise des
rendez-vous" Répondant à une question
sur la cause sahraouie, M. Belhimer a rappelé
la position constante de l'Algérie, indiquant,
à ce prop os, "tant que le Conseil de sécurité
n'a pas encore nommé un représentant
onusien au Sahara occidental, toutes les
hypothèses sont envisageables". "Cette si-
tuation appelle à l'impératif d'accélérer l'ap-
plication de la légalité internationale, une
revendication claire de l'Algérie", a conclu
M. Belhimer. 

COMMUNICATION-MÉDIAS
Les prochaines élections, une occasion d'affirmer l'attachement 

de l'Etat à la moralisation de l'action politique (Belhimer)

Le Conseil national écono-
mique, social et environnemental
(CNES) a récupéré son autonomie
et s’est doté de nouvelles préro-
gatives, lui permettant de parti-
ciper notamment à l’amélioration
de la décision et l’évaluation des
politiques publiques, a déclaré
lundi, son président Reda Tir.

"Avec la promulgation de décret
présidentiel portant composition
et fonctionnement du CNES (..)
le Conseil s’est vu doté de nou-
velles prérogatives et il va parti-
ciper à l’amélioration de la qualité,
la décision et l’évaluation des po-
litiques publiques et aussi jouer
le rôle d’anticipation et de sur-
veillance des risques notamment
d’ordres économiques et so-
ciales’’, a précisé M .Tir sur les
ondes de la Radio nationale.

Il s’agit aussi selon lui, de pro-

poser et recommander au gou-
vernement toutes mesures et dis-
positions d’adaptation ou d’anti-
cipation des politiques publiques.
Pour M.Tir, "avec le nouveau dé-
cret signé par le Président Teb-
boune le 6 janvier courant, le
CNESE a récupéré son autonomie.
Cette récupération d’autonomie
s’articule notamment au tour des
outils d’investigation  concernant
différents dossiers". "On a énor-
mément d’outils sophistiqués
qu’on est en train de bâtir dans
un tableau de bord portant no-
tamment des outils de prévision
de l’amélioration de la qualité des
données gouvernementales", a-t-
il expliqué. Le CNES est aussi , en
train de développer des outils de
simulation d’événements écono-
miques et les chocs géoécono-
miques, en plus des recomman-

dations pour le Président de la
République concernant la dyna-
misation du marché financier.

"On est en train de développer
un nombre de recommandations
pour le Président de la autour de
la dynamisation du marché fi-
nancier et comment capter l’ar-
gent de l’informel", a –t-il avancé.

Pour cela, le Conseil a recom-
mandé au gouvernement d’activer
"rapidement" la création des fonds
communs de placement.. "On a
recommandé au gouvernement
notamment de réduire la facture
de l’importation qui est une so-
lution partielle afin d’atteindre
l’équilibre budgétaire et réduire
aussi l’investissement public", a
fait savoir M. Tir.

Le CNES, a aussi, selon lui,
émis des avis sur le secteur public
marchand affirmant "qu’on on ne

peut plus continuer à financier
des entreprises qui génèrent des
bénéfices artificielles ou qui ne
sont là que pour consommer l’ar-
gent public", a-t-il noté.

Ce secteur est appelé, dit-il, à
être restructur é sur la base de
l’efficacité et de la performance
et nécessite un réaménagement
institutionnel.

Il a également souligné la né-
cessité de faire un diagnostique
sur l’état des entreprises écono-
miques publiques englobant les
aspects d’exploitation, investis-
sement et financement.

Remise du rapport annuel de
conjoncture en avril prochain

Abordant le rapport annuel de
conjoncture, il a précisé qu’il est
"en élaboration pour l’exercice

2020 et il sera remis au Président
de la République au plus tard le
mois d’avril prochain" Il a aussi ,
indiqué que le Conseil est chargé
de préparer les rapports sur l’état
économique et social de la nation
qui comporte une évaluation des
10 dernières années et également
des rapports de conjoncture se-
mestrielle. M. Tir a cité d’autres
rapports, élaborés sur la base des
saisines du Président de la Répu-
blique et du Premier ministre
avançant que le Conseil a édité
cinq rapports qui sont actuelle-
ment à la disposition du gouver-
nement. S’agissant de la première
session du CNES, il a annoncé
qu’elle sera organisée au courant
du mois de février prochain en
précisant que la décision revient
à M .Tebboune qui procèdera à
son inauguration. 

POLITIQUES  PUBLIQUES
‘’Le CNES a récupéré son autonomie et participera 
à l’évaluation des politiques publiques’’ (président)
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Ecoutant les préoccupations des
marins pêcheurs au niveau du port
de Honaine, dans le cadre de sa visite
dans la wilaya, M. Ferroukhi a mis
l'accent sur la nécessité pour les ma-
rins pêcheurs de s'organiser, en com-
mençant par la formation et le pro-
fessionnalisme en matière de pêche.
Il a également instruit les responsa-
bles du secteur de la pêche de la wilaya
d'effectuer un recensement précis
permettant de contrôler le nombre
réel des marins pêcheurs actifs. M.
Ferroukhi a par ailleurs souligné que
son département ministériel s'em-
ployait pour la régulation de l'activité
de pêche en impliquant d'autres sec-
teurs, à commencer par l'organisation
des ports, fournir des quais d'accos-
tage pour les navires et contrôler les
prix des produits de pêche", en vue
de mettre fin à la spéculation". Le mi-
nistre a en outre promis aux marins
pêcheurs de prendre en charge leurs
pr éoccupations consistant en le re-
gistre du commerce et le changement
d'activité d'une pêche amateur à une
pêche professionnelle, en sus d'autres
préoccupations. D'autre part, M. Fer-
roukhi s'est enquis de deux projets

de construction de deux bateaux de
pêche au niveau d  port Honaine et
supervisé la distribution de cinq actes
de concessions.

Il a aussi écouté des exposés sur
les ports de la wilaya de Tlemcen et
un projet d'atelier de construction et
de maintenance navale dans le port
de Honaine, ainsi que d'autres projets
d'aquaculture, en cours de réalisation
par des investisseurs dans le même
port, en sus d'une présentation sur
les zones d'activités de la pêche et
d'aquaculture à travers les trois ports

de la wilaya. Le ministre a en outre
supervisé une opération de sensibi-
lisation menée par le comité local
chargé du dossier de la sécurité sociale
dans le port de Honaine, et visité une
exploitation agricole pour l'aquacul-
ture dans la commune de Fellaou-
cene.

A noter que le ministre de la Pêche
et des Produits halieutiques, Sid Ah-
med Ferroukhi poursuivra mardi sa
visite dans la wilaya de Tlemcen par
l'inspection de nombre d'établisse-
ments relevant de son secteur. 

PÊCHE
M. Ferroukhi : ‘’de la formation et du
professionnalisme pour la régulation
de l'activité de pêche’’

Le ministre de la Pêche et des productions halieutiques, Sid Ahmed Ferroukhi a
mis en avant lundi depuis Tlemcen l'importance de la formation et du profession-

nalisme afin de pouvoir réguler l'activité de pêche.

Le ministre du Commerce,
Kamel Rezig a reçu lundi les
représentants du Syndicat na-
tional des travailleurs du sec-
teur du Commerce (SNTC) et
de la Fédération nationale des
travailleurs du commerce
dans le cadre de la prise en
charge des préoccupations et
des revendications soulevées
par les deux sections syndi-
cales, a indiqué un commu-
niqué du ministère.

"Dans le cadre du dialogue
ouvert avec les partenaires so-
ciaux, le ministre du Com-
merce a reçu en aparté, lundi
au siège de son département,
les représentants du Syndicat
national des travailleurs du
secteur du Commerce (SNTC)
et de la Fédération nationale
des travailleurs du com-

merce", a précisé le commu-
niqué.

La réunion s'inscrit dans
le cadre des rencontres ini-
tiées par la tutelle en vue de
prendre en charge les préoc-
cupations et les revendications
soulevées par les deux syndi-
cats et d'améliorer les condi-
tions socioprofessionnelles
des fonctionnaires du secteur,
ajoute le communiqué. Le mi-
nistère du Commerce a af-
firmé, la semaine passée dans
un communiqué, la détermi-
nation du premier responsa-
ble du secteur à prendre en
charge les revendications lé-
gitimes des fonctionnaires et
travailleurs du secteur, en les
incitant à adhérer à cette dé-
marche au service du fonc-
tionnaire et du secteur.

COMMERCE
M. Rezig reçoit les
représentants de deux
syndicats du secteur

Le taux de remplissage des barrages en exploitation
à travers le territoire national a atteint 44,60%, à la
faveur des précipitations enregistrées depuis fin no-
vembre, appris lundi l’APS auprès de l'Agence nationale
des barrages et transferts (ANBT).

Cette augmentation des volumes d’eau emmagasinés
à travers les 80 barrages du pays a été enregistrée à la
faveur des apports des épisodes pluviométriques qu’ont
connus plusieurs wilayas du pays durant la période
allant du 20 novembre 2020 au 25 janvier 2021, a précisé
la même source. Sur l’ensemble du pays, les apports
enregistrés, durant cette période, ont dépassé 1,03 mil-
liards de m3, ce qui porte le volume global mobilisé
dans les barrages à travers le territoire national à plus
de 3,4 milliards de m3.

S'agissant de la situation hydrique par région, les
données de l’ANBT précisent que le taux de remplissage
des barrages à l’Ouest est estimé à 27,49%. L’apport en-
registré, durant la même période, avoisine 53 millions
de m3, portant le volume mobilisé à 264,30 millions de

m3. Dans la région Cheliff, l’apport enregistré a dépassé
152 millions de m3, correspondan t un volume mobilisé
de 480,75 millions de m3, soit un taux de remplissage
de 30,13%.

La région Centre a, quant à elle, enregistré un apport
de l’ordre de 151,8 millions de m3, permettant d’avoir
un volume mobilisé de 439,73 millions de m3, soit un
taux de remplissage de 24,18 %. Dans la région Est, l’ap-
port enregistré est de plus de 647 millions de m3, portant
le volume mobilisé à plus de 2,2 milliards de m3, soit
un taux de remplissage de 67,33 %.

Par ailleurs, la même source a indiqué que cinq bar-
rages sont à un taux de remplissage de 100% et déversent,
à savoir : Kissir et Boussiaba ( Jijel), Mexa (El Tarf ),
Beni Haroun (Mila) et Beni Zid (Skikda). Cette situation
devrait augmenter davantage dans les mois à venir
grâce aux épisodes pluviométriques attendus durant
cet hiver, ainsi que la fonte de la neige permettant de
fournir des quantités d’eau supplémentaires considé-
rables à l’état de la réserve actuelle. 

Deux projets structurants, portant
sur des autoroutes à étages et la re-
lance du système de régulation de
la circulation, afin d'améliorer la
mobilité dans la capitale, ont été an-
noncés lundi par le ministre des Tra-
vaux publics et ministre des Trans-
ports par intérim, Farouk Chiali. Il
s’agit de deux autoroutes à étages,
qui seront réalisées de manière su-
perposée avec la rocade sud (aéro-
port- Zéralda) et de l’autoroute est
(aéroport-Alger centre), a-t-il expli-
qué, ajoutant que la capacité des au-
toroutes existantes dans ces deux
axes ne suffisait plus pour absorber
le flux du trafic routier estimé à
22.000 véhicules/jour. Le ministre
s'exprimait devant la Commission
des Transports et des Télécommu-
nications de l’Assemblée nationale
populaire (APN), lors d'une audition
consacrée au débat du plan de cir-
culation de la capitale ainsi que de
l'état du secteur des transports et de
ses perspectives. Quant au projet du
système de régulation et du contrôle

de la circulation dans la capitale, il
sera relancé, précise M. Chiali, par
la wilaya d'Alger. Ce projet, lancé en
2017 par la société mixte algéro-es-
pagnole (MOBEAL), prévoyait l’ins-
tallation de 500 carrefours avec feux
tricolores afin de résoudre les pro-
blèmes de congestion du trafic dans
tous les points noirs identifiés dans
la capitale. Lors de la première étape
du projet, une vingtaine de carrefours
ont été réceptionnés sur 200 prévus,
du fait de contraintes liées, entre au-
tre, à la pandémie du nouveau Co-
ronavirus (Covid-19). Le démarrage
de ces deux projets a été "demandé
par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune", a tenu à
rappeler le ministre. M. Chiali a, en
outre, évoqué le renforcement du
réseau de transport de masse qui in-
clut le métro, la tramway ou encore
le monorails pour améliorer la mo-
bilité dans la capitale en créant une
boucle qui entourera Alger et per-
mettra d'y fluidifier la circulation
routière. Interrogé par les membres

de la commission de l'APN sur l'ou-
verture des frontières et la relance
des liaisons aériennes et maritimes
à l'international, le ministre a souli-
gné que ces dossiers "sont du ressort
exclusif du président de la Répu-
blique". Pour ce qui est du nouvel
aéroport d'Oran, le premier respon-
sable du département des transports
a annoncé la fin des travaux en mois
d'avril prochain. Concernant les in-
frastructures accompagnant la réa-
lisation du port de Cherchel, M. Chiali
a soul igné que les appels d'offres
pour la réalisation d'une autoroute
et d'une ligne de chemin de fer ont
été lancés et que ces projets devraient
être réceptionnés avant la fin des
travaux au niveau de ce port. Il a,
aussi, évoqué le projet d'élaboration
d'une carte mixte qui serait valable
pour emprunter tous les moyens de
transport de masse ou encore un
projet d'une gare centrale multimo-
dale qui sera réalisée en face du nou-
veau stade de Baraki. 

APS

PLUVIOMÉTRIE
Le taux national de remplissage 
des barrages à 44,60 % (ANBT)

Le ministre de l'Enseigne-
ment supérieur et de la re-
cherche scientifique, Abdel-
baki Benziane, a mis l’accent,
lundi au cours d’une visite
dans la wilaya de Bejaïa, sur
la nécessité d’améliorer la
qualité de l’enseignement,
de la formation et de la re-
cherche scientifique au sein
des universités algériennes,
afin de pouvoir relever les
défis socio-économiques qui
se posent au pays.

«C’est une exigence de
l’heure» a-t-il souligné lors
d’une rencontre d’évaluation
avec les responsables et les
enseignants de l’université
de Béjaïa et des cadres des
centres universitaires envi-
ronnants, notamment Jijel et
Bouira, promettant un chan-
gement de cap d’ici peu.

Le ministre n’a pas man-
qué, dans ce contexte, de rap-
peler les efforts consentis
dans cet objectif, rebondissant
dans son allocution sur le
programme stratégique de
son département pour venir
à bout des contraintes et cor-
riger les insuffisances à l’ins-
tar du système LMD qui, à
ses yeux, « a atteint ses limites
».

Le ministre qui, dans le
même sillage, a abordé la coo-
pération internationale, la
gouvernance de l’Office des
œuvres universitaires  qui,
de son point de vue, mérite
une profonde révision, a tenu
à rassurer son auditoire sur
la volonté politique du Gou-
vernement d’accompagner
cette dynamique de réforme,
citant parmi les dossiers en
chantier, la révision immi-
nente de la loi sur l’orienta-
tion du secteur dont la mise
en œuvre, dira-t-il, « est de
nature à assurer une nouvelle
marche organisationnelle de
qualité à l’université et de

plus forte performance ».
M. Benziane qui a passé

préalablement en revue plu-
sieurs structures pédago-
giques et de recherche de
l’université Abderrahmane
Mira, en a la certitude, Béjaïa
étant pour lui, à ce titre, un
exemple de réussite à méditer
malgré son âge relativement
jeune, étant sortie des limbes
seulement en 1983.

Désormais, cette université
compte 44 000 étudiants, 8
facultés, 37 laboratoires et pas
moins d’une cinquantaine de
spécialités enseignées. Elle
figure au peloton de tête des
meilleures universités du
pays et du continent se dis-
tinguant annuellement avec
plus de 500 publications dans
des revues scientifiques in-
ternationales. Et tout laisse
croire que ces progrès vont
aller crescendo avec la mise
en service de plusieurs labo-
ratoires ces derniers mois,
notamment deux plateaux
techniques, l’un d’analyse
physico-chimique spécialisé
dans différents types de prot
otypage et l’autre de calcul
intensif doté de moyens tech-
nologiques de pointe, ainsi
qu’un laboratoire de re-
cherche médical spécialisé,
entre autres, dans le traite-
ment des cancers et tumeurs
sont de nature à relever da-
vantage cette performance.

L’occasion de cette sortie
lui a donné l’opportunité de
visiter le nouveau campus de
la ville d’Amizour à 25 km au
sud-ouest de Béjaïa inauguré
en septembre 2019 pour y ac-
cueillir l’Ecole nationale su-
périeure en sciences techno-
logiques de l’information et
inauguré le nouveau pôle uni-
versitaire d’El Kseur, à 25 km
également, à l’Ouest de Béjaïa,
d’une capacité de 6000 places
pédagogiques. 

UNIVERSITÉ
Benziane : ’’amélioration
de la qualité de la
recherche et de
l’enseignement 
à l’université’’

TRANSPORT
Autoroutes  à étages et relance du système 
de régulation du trafic à Alger (Chiali)
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GHARDAÏA
Près de 10.000 arbustes mis en terre
depuis octobre dernier

Les travaux de reboise-
ment, au titre de la cam-
pagne 2020-2021, se pour-
suivent dans la région pour
atteindre au début du mois
de mars 14.000 plants, soit
le programme prévu pour
la wilaya, a précisé le
conservateur des forets,
Mohamed Salah Lafdhal.

La réalisation de ce pro-
gramme de plantation fo-
restière concourt à la lutte
contre la désertification, la
réduction des pertes en sols
arables et la conservation
de la biodiversité et la res-
tauration des écosystèmes
des espèces forestières lo-
cales, a-t-il souligné. Ce
programme de reboise-
ment est configuré autour
d’un reboisement forestier
des établissements sco-
laires, des centres de for-
mation et des espaces ur-
bains et périurbains, avec
une priorité aux espèces
d’arbustes autochtones.

Cette plantation de dif-
férentes espèces forestières

et floristiques adaptées au
climat aride de la région
vise, outre la création de
zones d’ombrage p our la
population, à réparer la dé-
gradation des espaces fo-
restiers et à développer le
patrimoine forestier pour
toutes les générations et
tranches sociales, selon un
modèle de gestion durable,
inclusif et générateur de
richesse, a expliqué M. Laf-
dhal.

L’opération a été adop-
tée selon l’approche parti-

cipative associant tous di-
vers intervenants, notam-
ment la population locale
et les associations, en vue
de protéger cette richesse
locale et préserver la bio-
diversité. Parallèlement, et
dans le cadre des efforts
adoptés par la conservation
des forêts en vue de garantir
la pérennisation des ar-
bustes, de nombreuses ac-
tivités, dont des excursions
et des conférences, pour
sensibiliser à l'importance
de la protection de l’arbre,

ont été organisées afin
d’éveiller l’intérêt des éco-
lier et les encourager à être
plus actifs en matière de
protection de l’environne-
ment et à faire naître chez
la jeune génération une cul-
ture de préservation des
ressources naturelles et le
respect de l’arbre et de l’en-
vironnement, a indiqué le
même responsable. Une sé-
rie d’expositions, se voulant
l’expression du rôle décisif
de l’arbre dans la préser-
vation des écosystèmes et
de la biodiversité, a été éga-
lement initiée dans divers
établissements scolaires
afin de sensibiliser les éle-
vés à la culture écologique
et environnementale, a-t-
il ajouté. La conservation
des forets a mis à la dispo-
sition des établissements
scolaires et autres admi-
nistrations publiques des
plants et espèces fores-
tières, en vue d’encourager
et de promouvoir la plan-
tation d’arbres. 

EL-OUED
650 postes de
formation réservés 
à la femme au foyer

Au moins 650 postes de
formation sont réservés
dans la wilaya d’El-Oued à
la femme au foyer, notam-
ment en milieu rural, au ti-
tre de la session de février
2021, a-t-on appris mardi
de la direction de la Forma-
tion et de l’Enseignement
professionnels (DFEP).

Ces offres visent, selon
la stratégie du secteur, à
donner une opportunité de
formation professionnelle
à la femme au foyer, notam-
ment celle vivant en zones
rurales et enclavées (zones
d’ombre). Ce mode de for-
mation a pour objectif de
permettre à cette catégorie
de la société d’acquérir une
qualification et un métier
dans des spécialités en lien
direct avec ses besoins en-
vironnementaux, familial et
social, en accédant à l’em-
ploi via la création d’une
entreprise familiale en me-
sure de contribuer à la dy-
namique de développement
économique, a-t-on souli-
gné. Ces offres de formation
se répartissent entre plu-

sieurs spécialités pouvant
intéresser la femme au foyer
et la relier au monde du tra-
vail, à l’instar de la couture,
la broderie, la coiffure et la
pâtisserie.

Pour l’exécution de cette
stratégie, le secteur a arrêté
un programme de forma-
tion avec un volume horaire
fixé entre 100 et 300 heures
étalées sur le semestre, avec
un choix de la phase de
l’après-midi pour la pré-
sentation des cours, a fait
savoir la source.

Des sections détachées
de la formation profession-
nelle sont aussi ouvertes,
en coordination avec les ser-
vices communaux, notam-
ment les collectivités fron-
talières, à l’instar de Taleb-
Larbi, Douar El-Ma et Ben-
guecha, au regard de la na-
ture rurale et enclavées de
ces régions. Pour la session
de février 2021, le secteur a
prévu quelques 7.750 places
de formation réparties sur
20 filières coiffant 125 spé-
cialités, selon les données
de la DFEP d’El-Oued.

ORAN
Accélérer le rythme des
travaux d’aménagement
extérieur de 8.000
logements

Le secrétaire général du ministère de l’Habitat, de
l’Urbanisme et de la Ville, Mohamed El Habib Zahana a
insisté, lundi à Oran, sur l’accélération du rythme des
travaux d’aménagement extérieur de 8.000 logements
au niveau pôle urbain à Oued Tlélat pour les distribuer
à leurs bénéficiaires dans les plus brefs délais, a-t-on
appris auprès des services de la wilaya. M. Zahana a mis
l’accent, lors d'une visite d’inspection au niveau de pôle
urbain, sur l’augmentation de la cadence des travaux
d’aménagement extérieur des 8.000 logements publics
locatifs pour parachever les opérations de raccordement
aux réseaux divers, à l’instar de l’alimentation en eau
potable et de l’assainissement et autres, a-t-on fait savoir.
Selon les mêmes services, les travaux de réalisation de
ce quota de logements sont achevés à 100 pour cent
pour ce qui est des gros oeuvres, en attendant le para-
chèvement de la partie relative à l’aménagement extérieur,
qui sera matérialisée par le raccordement des réseaux
divers et qui connaît une avancée en matière de réalisa-
tion, pour la réc eption du projet dans les plus brefs
délais et entamer les opérations de distribution des lo-
gements programmée au courant le premier semestre
de l’année en cours. La distribution de ce programme
de logements se fera par étapes durant l’année en cours:
la première englobe 3.000 logements, la seconde 2.500
et la troisième 2.500 unités, le tout s’effectuera suivant
l’avancement des travaux d’aménagement extérieur, a-
t-on indiqué de même source. Pour rappel, la wilaya
d’Oran prévoit la distribution, en fin mars prochain, de
14.000 logements toutes formules confondues dont 6.500
publics locatifs, 7.700 de location-vente et 430 logements
promotionnels, selon les services de la wilaya.

APS

KHENCHELA
64ème anniversaire de la bataille 
d'El Ketfa Essouada à Tamza

La wilaya de Khenchela a commé-
moré lundi le 64ème anniversaire de
la bataille d'El Ketfa Essouada (Aghrot
Aghkaleth), qui a eu lieu le 25 janvier
1957 dans la commune de Tamza.

La cérémonie de commémoration,
qui s'est déroulée en présence notam-
ment de moudjahidine ayant pris part
à cet événement historique, a permis
d'évoquer le courage des chouhada
tombés au champ d’honneur lors de
la bataille d'El Ketfa Essouada, où 240
moudjahidine dirigés par le chahid
Belaïd Houha ont affronté l'unité 13-3
de l’armée coloniale française. Après
la levée du drapeau national et la lec-
ture de la Fatiha à la mémoire des
chouhada de la Révolution de libéra-
tion sur la place des martyrs du chef-
lieu de la commune de Tamza, les au-
torités locales, moudjahidine et ci-
toyens se sont rendus sur le site de la

bataille à Ezziris. Les moudjahidine
ont présenté leurs témoignages sur
ce haut fait de l’Armée de libération
nationale qui avait au terme d’une
journée d’accrochage éliminé 140 sol-
dats ennemis, récupéré 34 armes de
guerre et abattu un hélicoptère mili-
taire. Selon le moud jahid Nouar Me-
nasria, la bataille d’Aghrot Aghkaleth
a débuté dès les premières lueurs du
jour du 25 janvier 1957 et s’est poursuivi
jusqu’au coucher du soleil.

Informée de la présence de moud-
jahidine, l’armée française avait pi-
lonné le site et les maisons des civiles
avant d’envoyer 500 soldats, qui sont
entrés en affrontement direct avec les
djounoud, s'est remémoré le moud-
jahid, poursuivant que les soldats fran-
çais se sont retirés durant la nuit après
avoir subi de grosses pertes.

De son côté, le directeur de wilaya

des moudjahidine, Saïd Cherikhi, a
souligné que le but de la commémo-
ration de cet important événement
historique dans la région des Aurès
Nememcha est de se rappeler l’hé-
roïsme et les sacrifices des chouhada
et de transmettre leur message aux
jeunes générations.

Les autorités locales dirigées par
le wali de Khenchela, Ali Bouzidi, ont
distingué à l’occasion la famille du
chahid Belaïd Houha, commandant
des moudjahidine durant cette bataille,
et plusieurs moudjahidine en vie dont
Nouar Menasria et Moussa Djemel
ainsi que des veuves et enfants de
chouhada.

Durant la bataille d'El Ketfa Es-
souada, 18 chaouhada sont tombés au
champ d'honneur et plusieurs dizaines
de moudjahidine ont été blessés, a-t-
on rappelé.

Une session pour l’éva-
luation de 147 nouveaux pro-
jets d’entrepreneuriat pro-
posés par des étudiants a été
lancée, lundi, à l’université
"Ali Lounici" d’El Affroune
(ouest de Blida), dans le ca-
dre du projet "Yabda", a-t-
on appris auprès de la cellule
d’information de cet établis-
sement de l’enseignement
supérieur. Cette première
session d’évaluation de pro-
jets (147) d’entrepreneuriat
proposés dans le cadre du
projet du centre "Yabda", a
été ouverte par le recteur de
l’université, le Pr. Khaled
Ramoul, qui a qualifié ce
centre de "nouvel acquis qui
s’ajoute à la maison de l'en-
trepreneuriat", qui est de na-
ture, a-t-il dit, "à renforcer
le raccordement de l’uni-
versité à au secteur écono-
mique et à édifier l’esprit
entrepreneurial chez les étu-

diants". Le centre "Yabda",
crée dans le cadre d’un pro-
jet de coopération avec
l’Union Européenne (Eras-
mus+), est destiné à l'accueil
des idées et projets des étu-
diants, tout en œuvrant à
leur développement de façon
à permettre leur mise en
oeuvre et leur intégration
dans la marché économique,
grâce à un encadrement as-
suré par des enseignants
universitaires . L’évaluation

des projets en question est
assurée par 14 experts de
l’université "Ali Lounici", qui
vont se concentrer sur l’exa-
men de la faisabilité de ces
nouveaux projets -- axés, en-
tre autres, sur l’économie
verte, le recyclage des dé-
chets, l’économie durable et
la numérisation --, leur co-
hésion avec l’espace entre-
preneurial et leur intégra-
tion dans les marchés local,
national et mondial", a ex-

pliqué le PR. Ramoul. Des
projets lauréats, qui seront
sélectionnés au titre d’une
session de formation inter-
nationale sur les "méthodes
de formation et l’adminis-
tration des entreprises", se-
ront appelés à prendre part
à une nouvelle compétition
avec les projets proposés
dans le cadre du programme
"Yabda", mettant en compé-
tition quatre universités na-
tionales (Blida, Batna,
Constantine et Mostaganem)
et 10 autres universités ma-
ghrebines. Le centre "Yabda"
est un incubateur de projets,
considéré parmi les acquis
matériels du projet "Eras-
mus +" destiné à l’université.
Cet incubateur a déjà abrité
quatre sessions de formation
au profit d’enseignants et
experts dans le domaine de
"la formation et de l’admi-
nistration des projets.

Quelques 10.000 arbustes ont été mis en terre dans la wilaya de Ghardaïa depuis le
lancement en octobre dernier d’une opération de reboisement, a-t-on appris mardi

auprès de la conservation des forêts de la wilaya.

BLIDA
Plus de 140 projets d’entrepreneuriat évalués 
par le centre "Yabda"
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Impérative actualisation des statistiques 
du commerce extérieur (Djerad) 

Visitant une exposition
consacrée aux activités des
douanes algériennes, orga-
nisée à cette occasion, le
Premier ministre a affirmé
que les statistiques du com-
merce extérieur doivent être
"accessibles à tous", souli-
gnant que les statistiques
fournies par les douanes
algériennes "sont exactes et
donnent une image claire
sur la situation du com-
merce extérieur du pays".

Ces chiffres "jouent un
grand rôle dans la transpa-
rence et l'accompagnement
des opérateurs écono-
miques", a-t-il ajouté. La

journée internationale de la
douane est placée cette

année sous le thème
"relance, renouveau, rési-

lience: la douane au service
d'une chaîne logistique
durable", et les efforts des
services des douanes seront
focalisés sur les moyens de
surmonter l'impact de la
pandé mie internationale et
l'appui des individus et
entreprises, à travers le ren-
forcement de la chaîne d'ap-
provisionnement, la conso-
lidation de la coopération et
la mobilisation de la techno-
logie. Il est à noter que la
célébration de la JID en
Algérie est placée sous le
haut patronage du président
de la République,
Abdelmadjid Tebboune.

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a insisté mardi au Centre international des 
conférences (CIC) Abdelatif Rahal à Alger, où il a présidé la cérémonie de célébration de la
Journée internationale de la douane (JID), sur l'impérative actualisation des statistiques
relatives au commerce extérieur et leur publication sur Internet.

CERTIFICATION ET 
LABELLISATION "HALAL" DES
PRODUITS ALIMENTAIRES 
Installation d’une
Commission nationale 

La commission nationale chargée du suivi de la
certification et de la labellisation "halal" des pro-
duits alimentaires a été installée lundi à Alger,
dans l'objectif de contribuer au renforcement des
exportations vers les marchés étrangers.

Présidant la cérémonie d’installation de la
commission, le ministre du Commerce, Kamel
Rezig a déclaré: «nous nous employons au déve-
loppement et à l’habilitation d’infrastructures de
qualité ainsi qu’à la formation des cadres devant
consolider la labellisation «hallal» des produits ali-
mentaires algériens afin de leur permettre d’accé-
der aux marchés mondiaux recommandant la cer-
tification halal».

En outre, il a mis en avant l’importance
majeure que revêt cette certification au sein du
marché international, en rappelant les prévisions
de l’Organisation de la coopération islamique
(OCI) qui a pronostiqué un chiffre de 6.000 mil-
liards USD pour le marché mondial des produits
halal en 2021.

«La demande sur les produits alimentaires
halal exprimée par les non musulmans dans
divers pays occid entaux est en nette croissance
notamment en matière de viandes labellisées
halal», a-t-il indiqué.

«je suis convaincu que le renforcement de la
labellisation halal nous permettra de gagner des
parts de ce marché, outre la consolidation de nos
exportations vers la zone de libre-échange conti-
nentale africaine (ZLECAf )», explique encore M.
Rezig.

Concernant les missions assignées à cette com-
mission, le ministre a indiqué qu'elle sera chargée
d'étudier les demandes de reconnaissance des cer-
tifications "halal" délivrées par les instances inter-
nationales de certification, ainsi que les demandes
de reconnaissance mutuelle avec les instances
internationales de certification "halal", rappelant
que le législateur algérien a introduit la mention
"halal" dans le règlement en vigueur à partir de
l'année 2012.

Il a ajouté que l'Algérie a œuvré pour la relance
de plusieurs mécanismes à même de renforcer la
certification "halal" pour les produits alimen-
taires, dont l'arrêté interministériel du 14 juin 2016
fixant les conditions et les modalités d'apposition
de la mention "halal" pour les denrées alimen-
taires concernées.

L'apposition du label "halal" sur les produits
locaux destinés à l'exportation permettra à la com-
munauté nationale établie à l'étranger de distin-
guer les produits algériens des autres produ its,
afin de pouvoir consommer des produits fabriqués
localement et d'origine algérienne.

M. Rezig a souligné que les sociétés algériennes
pourront ainsi récupérer leur part sur le marché
des produits "halal" à l'échelle internationale, et
partant consacrer la mention "fabriqué en
Algérie".

La numérisation: principal axe de développement
de l'action douanière (Djerad) 

Le Premier ministre, Abdelaziz
Djerad a affirmé, mardi au Centre inter-
national des conférences (CIC) Abdelatif
Rahal, où il a présidé la cérémonie de
célébration de la Journée internationale
de la douane ( JID), en présence de
ministres et de cadres supérieurs que la
numérisation constituait le principal
axe de développement de l'action doua-
nière. 

Visitant une exposition consacrée
aux activités des Douanes algériennes,
organisée à l'occasion, M. Djerad a souli-

gné que la numérisation de l'adminis-
tration douanière lui permettra d'at-
teindre un niveau mondial, en sus de
faciliter son travail, affirmant que le
contrôle douanier doit se faire par des
moyens modernes.

Le Premier ministre qui a visité l'ex-
position, accompagné du ministre des
Finances, Aymen Benabderrahmane et
le directeur général des Douanes,
Noureddine Khaldi a insisté sur l'im-
portance de "lutter efficacement contre
le phénomène de contrebande et les

fléaux préjudiciables à l'économie
nationale". La journée internationale de
la douane est placée cette année sous le
thème "relance, renouveau, résilience:
la douane au servic e d'une chaîne logis-
tique durable", et les efforts des services
des douanes seront focalisés sur les
moyens de surmonter l'impact de la
pandémie internationale et l'appui des
individus et entreprises, à travers le ren-
forcement de la chaîne d'approvision-
nement, la consolidation de la coopéra-
tion et la mobilisation de la technologie.

HYDROCARBURES 
22 milliards de dollars de recettes 
pétrolières en 2020 (ministre) 

Les recettes pétrolières de
l’Algérie ont atteint 22 mil-
liards de dollars en 2020,
dont 2 milliards de dollars
générés par les produits
pétroliers, a annoncé lundi à
Alger le ministre de
l'Energie, Abdelmadjid Attar.

Invité du Forum de la
Radio, M. Attar a précisé que
96% des recettes de l'Etat en
devises provenaient du
pétrole et du gaz, expliquant

que celles-ci avaient dimi-
nué de 11 milliards de dollars
(-30%) par rapport à 2019
avec un prix du baril à 42 dol-
lars. A une question de l’APS
sur les industries pétrochi-
miques, le ministre a fait état
de huit (8) projets proposés à
la réalisation pour une enve-
loppe d'environ 8 milliards
de dollars.

Deux (2) d’entre eux,
actuellement en phase
d’études préliminaires, sont
pris en charge par
Sonatrach, a-t-il fait savoir.

Il a également évoqué six
(6) autres projets, dont trois
(3) dans le cadre du partena-
riat étranger, le premier avec
Total à Arzew au titre d’un
accord signé, le deuxième
avec une société turque à
l’étranger et le troisième
avec une société coréenne à
Skikda.

Les trois (3) autres pro-
jets, d’une valeur de 11 mil-
liards de dollars, sont à
l'étude par le groupe
Sonatrach pour trouver des
partenaires étrangers.

Selon le ministre, ces pro-
jets "ont été proposés il y a 10
ans, mais n’ont pas été
concrétisés", d’où la déter-
mination du secteur à chan-
ger de stratégie.

M. Attar a, par ailleurs,
indiqué que l'Algérie n'im-
portera plus de gasoil après
l'entrée en production atten-
due du nouveau projet réa-
lisé par Sonatrach à Hassi
Messaoud.

70% des véhicules du parc
automobile national roulent

au gasoil, un chiffre record
par rapport au reste du
monde, et la nouvelle raffi-
nerie n’est pas en mesure de
répondre à tous les besoins
nationaux, d’où la nécessité
de réaliser de nouveaux pro-
jets.

Le secteur modifiera pro-
gressivement le type de car-
burant utilisé sur le marché,
avec la production de quanti-
tés d'essence sans plomb 91
octanes aux côtés des trois
autres types de carburant
disponibles dans les stations.

Cours du pétrole: un 
redressement attendu 

à l'horizon 2023 
Au plan international, le

ministre de l’Energie a
écarté un redressement des
cours pétroliers durant le
premier semestre 2021 vu
l’impact de la pandémie de la
Covid-19 sur l’économie
mondiale et sur le secteur de
l’Energie, prévoyant un
redressement des cours
pétroliers d’ici 2023.

Concernant les efforts de
l’OPEP pour stabiliser le
marché pétrolier, le min
istre a salué, encore une fois,
"la décision historique" de
l’Arabie Saoudite qui a baissé
sa production d’un million
de barils/jours, outre la déci-
sion de la réunion de
l’OPEP+ en novembre der-
nier, soulignant que
"l’Algérie entretient de
bonnes relations avec les
pays et œuvre à rapprocher
les vues et à établir une
convergence". Par ailleurs,

M. Attar a révélé que la
consommation interne de
l’énergie (Gaz-électricité-
carburant et pétrole) aug-
mente de 5,6 % annuelle-
ment, indiquant que la
consommation locale en gaz
atteint 50 % de l’énergie pro-
ductive, ce qui influera cer-
tainement sur les réserves de
l’Algérie en gaz naturel et en
pétrole.

Cette situation a conduit à
l’introduction d’un nouveau
type de contrats de partena-
riat avec les étrangers pour
"pallier cette insuffisance, et
ce à travers le développe-
ment des prospections dans
de nouvelles régions".

Concernant le nouveau
code des hydrocarbures, le
ministre a fait état de 32
textes organisationnels prêts
qui sont au niveau du
Secrétariat général du gou-
vernement. 

S’agissant des zones
d’ombre, M. Attar a indiqué
que le secteur a raccordé 822
zones au réseau électrique
sur un total de 4381 zones
nécessitant l’électricité, et ce
en l’espace de 6 mois seule-
ment. Outre 50.000 exploi-
tants agricoles, un total de
3864 superficies agricoles
nécess itent l’énergie élec-
trique, dont 1941 ont été rac-
cordées à hauteur de 50%,
indique le ministre.

Pour ce qui est du gaz
naturel, il a précisé que 1882
zones nécessitent cette éner-
gie, dont 482 ont bénéficié de
gaz naturel et de propane.

APS

COMMERCE 
La stratégie nationale de
promotion des exportations 
hors hydrocarbures en cours
d’élaboration (Rezig) 

Le ministre du Commerce, Kamal
Rezig, a annoncé lundi à Alger que son
département ministériel, en coordi-
nation avec d'autres secteurs ministé-
riels, s’attelait actuellement à l’élabo-
ration de la mouture finale et appro-
fondie de la stratégie nationale de
promotion des exportations hors
hydrocarbures en vue de relancer
l'économie nationale.

Présidant la cérémonie d'installa-
tion de la commission nationale char-
gée du suivi de la certification et de la
labellisation "halal" des produits ali-
mentaires, M. Rezig a précisé que
l’élaboration de la mouture finale et
approfondie de la stratégie nationale
de promotion des exportations hors
hydrocarbures s'inscrivait en droite
ligne de la mise en œuvre des instruc-
tions du Premier ministre, Abdelaziz
Djerad, conformément aux objectifs
du gouvernement en matière de

relance économique basée sur la pro-
motion des produits nationaux pour
atteindre l'autosuffisance et l'exporta-
tion.

Dans le même cadre, il a dit que
l'axe «qualité» des produits nationaux
a été inscrit en tant que priorité dans
cette mouture fi nale en vue de renfor-
cer la compétitivité des produits
nationaux sur les marchés mondiaux,
y compris les marchés africains,
notamment après l'entrée en vigueur
récemment de l'accord sur la Zone de
libre-échange continentale africaine
(ZLECAf ).

Le secteur a ouvert plusieurs chan-
tiers, en coordination avec d'autres
départements ministériels, pour "la
facilitation de l'exercice des activités
commerciales dans le cadre de lois
simplifiées et affranchies des obsta-
cles bureaucratiques".
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FINANCES 
Les Bourses européennes rebondissent
malgré une prudence persistante 

Ainsi le pessimisme
régnant en Asie, où le proba-
ble retard des négociations
sur le nouveau plan de
relance de Joe Biden a pesé
sur la tendance, ne semblait
pas gagner les indices euro-
péens, tandis qu'à Wall
Street, le Nasdaq et le S&P
500 ont enregistré de nou-
veaux records lundi soir.

Le président américain a
estimé que les négociations
avec les élus républicains du
Congrès sur ses mesures
d'urgence de 1.900 milliards
de dollars pourraient durer
encore deux semaines et a
rejeté l'idée d'un plan au
rabais. Après une ouverture
à l'équilibre, la Bourse de
Paris progressait de 0,86%
vers 10H00 (heure d'Alger),
tout comme Francfort
(+1,06%), Londres (+0,59%)
et Milan (+0,44%). De son
côté, l'indice vedette Nikkei a

lâché 0,96% à 28.546,18
points, effaçant ainsi encore
plus que la totalité de ses
gains de la veille.

A Hong Kong l'indice
Hang Seng s'est enfoncé de
2,55% tandis que les marchés

de Chine continentale ont é
galement fini en net repli,
l'indice composite de
Shanghai abandonnant 1,51%
et celui de Shenzhen 1,98%.

La patience des popula-
tions est éprouvée par une

pandémie qui, depuis un an,
les prive de libertés.

Les restrictions se main-
tiennent ou se durcissent
alors que la vaccination s'est
enclenchée il y a un mois,
mais à un rythme qui fait
polémique, en particulier en
Europe.

La banque centrale amé-
ricaine (Fed) débute par ail-
leurs ce mardi une réunion
de politique monétaire de
deux jours, la première de
l'année, une semaine après
l'investiture du nouveau pré-
sident américain.

Elle devrait toutefois gar-
der sa boîte à outils close.

En début d'après-midi, le
FMI doit publier ses perspec-
tives économiques mon-
diales actualisées, avant les
données de la confiance des
consommateurs aux Etats-
Unis pour janvier
(Conference board).

RUSSIE 
La production
industrielle en baisse
de 2,9% en 2020 

La production industrielle de la Russie a diminué
de 2,9% en 2020, sous l'effet de la crise provoquée par la
pandémie de Covid-19, selon les chiffres officiels
publiés lundi par l'institut des statistiques Rosstat.

Ces résultats sont néanmoins meilleurs que les
prévisions du ministère du Développement écono-
mique qui, en septembre, avait anticipé une baisse de
4,1% sur l'année. Selon Rosstat, la production indus-
trielle a baissé en décembre de 0,2% sur un an. Mais
sur un mois, elle a bondi de 10,5%. C'est le neuvième
mois de recul consécutif pour la production indus-
trielle sur un an en Russie, bien que moins profond
que les mois précédents (-5,5% en octobre sur un an
après correction).

En novembre, elle n'a finalement baissé que de 1,5%
sur un an contre 2,6% annoncés précédemment
d'après les corrections de Rosstat.

Sans surprise, la production de médicaments et de
matériel à usage médical est le secteur ayant connu la
plus forte hausse en 2020, avec une croissance de 23%,
selon Rosstat. Signe d'une certaine reprise après une
période difficile, la production de voitures a elle aug-
menté de 5,9% sur un an. La productio n alimentaire,
qui avait bondi lors du confinement national au prin-
temps dernier, n'a pour sa part finalement augmenté
que de 3,5% sur un an. Côté énergie, l'extraction de
pétrole (-9,3%), de gaz combustible (-7%) et de char-
bon (-9,4%) sont en baisse sur un an, selon Rosstat. La
production de GNL a augmenté elle de 3,5% à 30,5 mil-
lions de tonnes en 2020, après une hausse spectacu-
laire de 47,7% en 2019.

Alors que l'économie russe est durement frappée
par l'épidémie, la consommation des ménages russes
a baissé depuis plusieurs mois et le taux de chômage
s'est établi à 6,3% en octobre, alors qu'il n'était que de
4,7% en mars. Cet automne, les autorités russes ont
renoncé à un deuxième confinement malgré une nou-
velle vague violente de Covid-19, afin de préserver
l'économie en pariant sur le succès futur du vaccin
Spoutnik-V. Pour l'année 2020, le gouvernement pré-
voit un repli du produit intérieur brut (PIB) de 3,9%, la
Banque centrale tablant elle sur une baisse de 4-5%.

CORÉE DU SUD 
Contraction de 1% 
du PIB en 2020 
(banque centrale) 

La Corée du Sud a enregistré une contraction de 1%
de son produit intérieur brut (PIB) en 2020, le pire
résultat en plus de deux décennies, a annoncé mardi
sa banque centrale, qui estime cependant que l'écono-
mie sud-coréenne sera parmi les moins affectées de
l'OCDE par les effets de la pandémie.

Ce recul est dû à la faiblesse de la dépense privée et
des exportations, explique la Banque de Corée. Il est le
plus fort depuis 1998, lorsque le PIB du pays avait chuté
de 5,1% sous l'effet de la crise financière asiatique.

Au quatrième trimestre 2020, la 12e économie du
monde, a connu une croissance de 1,1% par rapport au
trimestre précédent.

Il s'agissait du deuxième trimestre consécutif de
progression du PIB depuis le début de la pandémie.
Les exportations ont augmenté de 5,2% au quatrième
trimestre par rapport aux trois mois précédents, com-
pensant une baisse de la consommation privée due au
renforcement des mesures de distanciation sociale
destinées à limiter la propagation du virus du Covid-
19. En novembre, la banque centrale avait estimé que
l'économie croîtrait de 3% en 2021.

La Corée du Sud est parvenue, par des tests massifs
et le traçage des cas, à juguler en grande partie sur son
territoire l'épidémie, qui a tué plus de deux millions de
personnes à travers le monde. Les autorités avaient
cependant durci les règles de distanciation en fin d'an-
née dernière face à une recrudescence des cas.

Les marchés boursiers européens reprenaient des couleurs mardi matin, la prudence
restant toutefois de mise au moment où les restrictions se renforcent pour lutter 
contre le coronavirus et ses variants.

INVESTISSEMENTS DIRECTS ETRANGERS 
La Chine première destination mondiale 
pour les IDE en 2020 (medias)

La Chine a dépassé les
Etats-Unis en tant que pre-
mière destination mon-
diale pour les investisse-
ments directs étrangers
(IDE) en 2020, montrant
l'influence croissante de la
Chine sur la scène écono-
mique mondiale, a rap-
porté lundi la BBC. Les
chiffres "soulignent le
mouvement de la Chine
vers le centre de l'économie
mondiale qui a longtemps
été dominée par les Etats-
Unis, la plus grande écono-
mie du monde", ont indi-

qué des experts cités par la
BBC, notant toutefois que
les Etats-Unis dominent
toujours en ce qui
concerne les investisse-
ments étrangers totaux.
"Alors que l'économie amé-
ricaine est en difficulté
depuis l'épidémie de
COVID-19 l'année der-
nière, l'économie chinoise
a pris de la vitesse", a dit la
BBC. La Chine est devenue
le plus grand bénéficiaire
des IDE au monde en 2020,
les flux vers la Chine ayant
augmenté de 4% à 163 mil-

liards de dollars, montre
par ailleurs un rapport
publié dimanche par la
Conférence des Nations
Unies sur le commerce et le
développement (CNU-
CED).

"Un retour à une crois-
sance positive du produit
intérieur brut (PIB) et le
programme ciblé de f acili-
tation des investissements
du gouvernement (chi-
nois) ont contribué à stabi-
liser l'investissement après
le confinement précoce",
indique le rapport, ajou-

tant que les investisse-
ments directs étrangers
aux Etats-Unis ont enregis-
tré une baisse de 49% en
2020, tombant à environ
134 milliards de dollars. La
Chine a vu son PIB aug-
menter de 2,3% en 2020 par
rapport à l'année précé-
dente et devrait être la
seule grande économie à
afficher une croissance au
cours de l'année ravagée
par la pandémie, selon le
Bureau national des statis-
t i q u e s 
chinois.

ARMEMENT 
La Grèce et la France signent un accord 
sur la vente de Rafales pour un montant 
de 2,5 milliards d'euros 

La Grèce a signé lundi un contrat avec
la France pour l'achat de 18 avions de
chasse Rafale de fabrication française
pour un montant de 2,5 milliards d'euros
(3,03 milliards de dollars).

Cet accord, approuvé plus tôt dans le
mois par le Parlement grec, a été conclu
lors d'une visite à Athènes de la ministre
française des Armées, Florence Parly.

Selon les termes de cet accord, la Grèce
acquerra au cours des deux prochaines
années six appareils Rafale neufs et 12
appareils de seconde main, construits par
l'entreprise Dassault Aviation. Les six pre-
miers appareils seront livrés en juillet.
Les pilotes et techniciens de l'armée de
l'air grecque se rendront en France au

cours des prochains jours pour y recevoir
une formation, a déclaré lundi à la presse
le porte-parole du gouvernement,
Christos Tarantilis.

L'accord avec la France s'inscrit dans
le cadre d'un plan plus général sur cinq
ans visant à renforcer les capacités de dis-
suasion des forces armées grecques, a-t-il
indiqué.

"L'acquisition d'avions de chasse fran-
çais Rafale est une étape historique pour
notre co opération de défense bilatérale
et, plus généralement, pour les relations
helléno-françaises", a déclaré aux journa-
listes le ministre grec de la Défense natio-
nale, Nikos Panagiotopoulos, à l'occasion
de cette cérémonie de signature au

ministère de la Défense.
"Le choix d'acheter des Rafale français

souligne le caractère stratégique des rela-
tions helléno-françaises", a-t-il ajouté. La
Grèce est le premier pays d'Europe à
acquérir des avions Rafale, a souligné
Mme Parly, ajoutant que la France pré-
senterait bientôt à la Grèce des proposi-
tions pour la modernisation de sa marine,
a rapporté l'agence de presse nationale
grecque AMNA.

C'est la troisième fois au cours des cin-
quante dernières années que la Grèce
achète des avions militaires à la France, a
rappelé le Premier ministre grec,
Kyriakos Mitsotakis, en accueillant Mme
Parly à son bureau.

INDUSTRIE DU BOIS 
Le Gabon en passe de devenir le leader du bois tropical transformé 

Avec son plan d’accélération de la transformation
2021-2023, visant à poursuivre la diversification de son
économie, le Gabon peut devenir le leader mondial du
bois tropical transformé, rapportent des médias locaux.

"?Nous sommes déjà le premier producteur de
contreplaqués en Afrique.

Nous pouvons être d’ici 2023 le champion du bois tro-
pical transformé dans le monde?" a indiqué le Premier
ministre gabonais,M.Rose Ossouka.

Pour y parvenir, le Gabon compte renforcer la produc-
tion de bois, en lançant un grand programme de planta-

tions de forêts d’eucalyptus, et en limitant les prélève-
ments sur ses forêts primaires. Les autorités gabonaises
prévoient également de faire des réformes pour la
consolidation du nombre d’exploitants forestiers. L’idée
est d’en avoir moins, mieux capitalisés et respectant les
règles nationales et les normes de certification interna-
tionales. "Nous comptons faire jouer dans ce processus
un rôle important à la Société nationale des bois du
Gabon (SNBG) pour appuyer les exploitants forestiers
gabonais", souligne le Premier ministre. A fin septembre
2020, la production des bois o uvrés s’est située à 870?410

m3 et la production des unités industrielles de contre-
plaqué a progressé de près de 27%, pour se situer à
37?358 m3 au cours de la même période.

Les autorités misent sur la filière bois pour la diversi-
fication de l’économie du pays et la mobilisation des
recettes budgétaires.

Il est prévu d’ici cinq ans, la création de 50?000 nou-
veaux emplois dans cette filière qui s’impose déjà
comme l’un des meilleurs pourvoyeurs d’emplois dans
le pays.

APS



ZONES D'OMBRE 
Impérative prise en charge des préoccupations
urgentes des habitants (Conseiller)

Répondant à des
doléances soulevés par des
habitants du village de
Taghoughaout (60 km de
Tamanrasset), à l'entame
d'une visite de travail de
trois jours dans la région,
M. Merad a appelé à ''une
prise en charge sérieuse des
préoccupations pressantes
des populations des zones
d'ombre de la wilaya,
notamment les questions
de désenclavement, de sco-
larisation, d'approvision-
nement en eau potable
(AEP) et de fourniture de
l'électricité''.

''Le Président de la
République, M.
Abdelmadjid Tebboune,
insiste sur la réunion des
conditions de vie décente
au citoyen algérien où qu'il
se trouve, et l'élimination
de tous les aspects néga-

tifs'', a-t-il souligné. Les
préoccupations soulevées
par les habitants du village
précité se sont articulées
notamment autour de la
réalisation d'une cantine
scolaire, le service de repas

chauds aux élèves, le trans-
port scolaire, l'AEP avec la
réalisation d'un château
d'eaux, l'électrification
agricole, la hausse du pro-
gramme d'habitat rural, la
restauration de l'école pri-

maire, l'éclairage public,
l'aménagement des routes
et la construction d'une
auberge de jeunes.

M. Merad a visité dans ce
village un stade de proxi-
mité doté d'une pelouse
synthétique et une salle de
soins ayant bénéficié d'une
opération de réhabilitation,
avant de se rendre aux vil-
lages de Ahis et Indelag
pour y inspecter des projets
de développement.

Le Conseiller du prési-
dent de la République
chargé des zones d'ombre
poursuivra mardi sa visite
de travail dans la wilaya, par
l'inspection de projets de
développement dans les
communes de Tazrouk et
Idelès ou il s'enquerra aussi
des préoccupations de la
population locale.

DÉVELOPPEMENT DES RÉGIONS 
Financement du projet
"Tamhid" à Djemila pour
soutenir et diversifier 
le produit artisanal
touristique 

Le projet "Tamhid" dans la commune de
Djemila (50 km à l’Est de Sétif ) a été retenu pour
bénéficier d'un financement dans le cadre du pro-
gramme de renforcement des capacités des acteurs
du développement local (CapDel) au terme du
second appel à proposition de projets associatifs de
développement local dans les 10 communes pilotes
choisis à travers le pays, a indiqué lundi le chef du
projet, Mohamed Toufik Selami.

Le projet Tamhid dont la concrétisation débu-
tera "prochainement" s’articule autour de la valori-
sation de l’économie locale, notamment les activi-
tés artisanales attachées au patrimoine de la région
de Djemila, par la diversification du produit artisa-
nal et la création d’emplois pour jeunes des deux
sexes, a précisé M. Selami.

Chapeauté par le ministère de l’Intérieur, des
Collectivités locales et de l’Aménagement du terri-
toire en partenariat avec le Programme des
Nations-unies pour le Développement (PNUD) et la
délégation de l’UE en Algérie, le programme
CapDel est engagé dans 10 communes du pays dont
Djemila.

Selon Djamel A ttia, président de l’association
des amis de Djemila, promotrice du projet, cette
initiative, la première du genre dans cette com-
mune, porte sur l’introduction de nouvelles tech-
niques de moulage 3D dans le but de diversifier et
de renforcer la qualité du produit artisanal proposé
aux touristes.

Il s’agira également de réintroduire la fabrica-
tion de la mosaïque qui représente une activité arti-
sanale ancestrale éteinte dans la région depuis 1500
ans dont les vestiges, encore conservés dans les
musées de Djemila et de Sétif, serviront de modèles
à reproduire avec une qualité répondant aux
normes mondiales, a assuré M. Attia.

Il sera procédé dans le cadre de ce projet à l’ou-
verture d’ateliers de formation des artisans en
moulage artistique et en mosaïque pour bénéficier,
à l’avenir, d’espaces de travail et d’un point de vente
pour les artisans, selon la même source qui a ajouté
que des stages de formation au scan optique, à l’im-
pression 3D, au moulage artistique et à la produc-
tion de mosaïque sont aussi prévus au côté de
courtes sessions d’initiation aux techniques de
vente et de présentation des produits.

Djamel Attia a appelé à la conjugaison des efforts
de tous les partenaires dont les acteurs de la société
civile et les autorités locales pour assurer le succès
du projet qui contribuera à renf orcer les capacités
des acteurs locaux et mettre en œuvre la planifica-
tion et la gestion participative au service du déve-
loppement local.

Le projet CapDel vise à renforcer les capacités
des acteurs de la société civile pour l’amener à
jouer un rôle vital dans le processus de développe-
ment des communes et de participer à la gouver-
nance locale au travers de petits projets impactant
directement la vie des habitants. Il a été lancé dans
les dix communes pilotes d'El Khroub
(Constantine), Babar (Khenchela), Djemila (Sétif ),
Messâad (Djelfa), Ghazaouet (Tlemcen), Djanet
(Illizi), Timimoun (Adrar), Béni Maouch (Bejaia),
Tgzirt (Tizi Ouzou) et Ouled Ben Abddelkader
(Chlef ). Ces 10 communes constitueront de par leur
situation et spécificités disparates des champs d’ex-
périence adéquats pour la mise en œuvre de l’ap-
proche CapDel puis la sélection de modèles réussis
à adopter par les autres communes, selon la fiche
technique du programme.

Le Conseiller du président de la République chargé des zones d'ombre, Brahim Merad, 
a mis l'accent, lundi dans la wilaya de Tamanrasset, sur l'impérative prise en charge 
des préoccupations urgentes des habitants des zones d'ombre de la région.

Le Directeur de l'Office national du
pèlerinage et de la Omra (ONPO),
Abderrezak Sebkak, a fait état, lundi,
d'une éventuelle hausse de 25 et 40%
des coûts de la Omra, cette saison.

Invité du programme matinal de la
chaîne privée Echourouk TV, M.

Sebkak a indiqué qu'au regard des
conditions liées au transport et à l'hé-
bergement, dans le cadre des mesures
prises contre la pandémie du nouveau
coronavirus, une hausse des coûts de la
Omra reste envisageable, la nouvelle
saison, avec un taux de 25 à 40%".

Toutefois, il a souligné que c'est pour
l'heure "une éventualité" car "une baisse
n'est pas totalement écartée en cas de
recul de la demande, les prestataires
saoudiens étant obligés alors de dimi-
nuer leurs tarifs".

Au sujet de la date d'ouverture des
inscriptions et des premiers vols, après
l'annonce par le Royaume saoudien de
la réouverture de la Omra aux non rési-
dents à compter du 31 mars prochain, le
Directeur de l'ONPO a expliqué que
pour notre pays, la décision revient aux
hautes autorités, seules habilitées à
décider de l'ouverture de l'espace aérien
aux dessertes de et vers l'Algérie. D' ici
là, a-t-il ajouté, les préparatifs ont d'ors
et déjà commencé au niveau de l'Office
en prévision de la Omra de l'année 1442
de l'Hégire, à travers la finalisation des
formalités administratives relatives à
l'octroi des agréments aux agences de
voyage concernées par l'organisation
des vols Omra, dont le cahier de charge
a été publié.  A ce jour, 497 agences ont
postulé pour cette saison, dont 349 ont

été agréées, a-t-il ajouté précisant que
les autres dossiers sont en étude,
sachant que 97 agences n'avaient jamais
participé avant à cette opération.

Les agréments accordés aux agences
l'année dernière ont été automatique-
ment reconduits avec l'ajout d'un ave-
nant relatif au protocole sanitaire, aussi
bien en Algérie qu'en Arabie saoudite, a
fait savoir M.

Sebkak assurant que "toutes les pro-
cédures administratives s'effectuent
actuellement via le portail électronique
de la Omra", que l’ONPO s'emploie à
adopter officiellement comme dernier
palier et passage obligatoire pour tous
les opérateurs souhaitant participer à
l'organisation des saisons de la Omra, y
compris Saoudiens.

Le Directeur de l'ONPO a souligné,
cependant, que "jusqu'à l’annonce de la
date des premiers vols de la Omra, il
demeure interdit aux agences de voyage
et de tourisme de faire la publicité dans
ce sens (ni par réservations , ni par affi-
chage de prix). Une commission de
suivi existe au niveau de l'Office et en
cas de manquements avérés, elle pren-
dra des mesures disciplinaires contre
les contrevenants pouvant aller jusqu'à
la suspension de l'agrément, a-t-il
averti. Par ailleurs, M. Sebkak a affirmé
que la plupart des agences de tourisme
agréées ont recouvré leurs droits
conformément aux procédures légales
en vigueur, après la suspension de la
dernière saison de la Omra, et ce, après
"une étroite coordination avec les diffé-
rents partenaires et autorités compé-
tentes du Royaume d'Arabie saoudite,

ainsi que les différentes compagnies
aériennes opérant dans le domaine du
transport de pèlerins en Algérie, à l'ex-
ception des agences conventionnées
avec Air Algérie".

Concernant la prochaine saison du
Hadj, il a évoqué plusieurs hypothèses
relatives aux procédures organisation-
nelles de la saison du Hadj 1422, notam-
ment en ce qui concerne la situation
sanitaire des pèlerins, ajoutant que les
autorités saoudiennes devront trancher
sur cette question en cas d'accomplisse-
ment de ce pilier de l'islam, annulé l'an-
née dernière en raison de la propaga-
tion de la covid-19.

D'habitude, l'organisation du Hadj
est effectuée près de 8 mois à l'avance,
mais actuellement les choses restent
flous, notamment en ce qui concerne le
quota de l'Algérie ou l'éventualité d'or-
ganiser un nouveau tirage au sort
concernant la liste qui avait été arrêtée
antérieurement, a-t-il poursuivi.

A ce propos, il a déclaré que "si la
condition d'âge arrêtée les autorités
saoudiennes pour la Omra (18 à 50 ans)
est maintenue, le quota de l'Algérie ne
dépassera pas les 8800 pèlerins".

Néanmoins, l'ONPO demeure prêt à
toutes les éventualités afin d'offrir les
meilleurs prestations aux pèlerins algé-
riens, a-t-il assuré.

S'agissant des coûts du Hadj pour
cette année, M. Sebkak a déclaré qu'ils
seront "étudiés" même en cas d'aug-
mentation au vu des conditions caracté-
risant l'organisation de ce rite religieux
pour se conformer aux mesures de pro-
tection des pèlerins contre la covid-19.

OMRA 
‘’Les tarifs de la Omra pourraient connaître 
une hausse à hauteur de 25 à 40%’’ 
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TIZI-OUZOU 
Un mort et trois blessés dans une explosion de gaz à Ait Yahia Moussa 

Une adolescente est morte et ses deux soeurs et son
père sont grièvement blessées dans l’explosion d’une
bouteille de gaz dans un appartement au village Ait
Rahmoune dans la commune d’Ait Yahia Moussa, à 25 km
au sud-ouest de Tizi-Ouzou, a-t-on appris lundi de la pro-
tection civile. Le chef d’unité de la protection civile de
Draa El Mizan, le lieutenant Telache Laïfa, a indiqué à
l’APS que "les éléments de son unité sont intervenus, dans
la soirée d’hier dimanche pour un feu d’appartement qui
s’est déclenché dans un appartement au village Ait
Rahmoune, causé par l’explosion d’une bouteille de gaz
butane et ayant causé la mort, brûlée, d’une fille âgée de 14
ans". Cet incendie, qui aurait été déclenché par une étin-
celle, a également fait trois victimes grièvement brûlées à

savoir les deux sœurs cadettes de la fille décédée (âgées
d’une dizaine d’années) et le père âgé d’une quarantaine

d’années, a-t-on indiqué de même source.
Le père a été admis à l’hôpital de Draa El Mizan, une

des sœurs a été évacuée vers Alger et l’autre vers le CHU
Nedir Mohamed de Tizi-Ouzou, établissement vers le quel
a été également transféré le corps de la fille décédée, a-t-
on appris de sources hospitalières.

La protection civile qui a entamé depuis le début de la
saison froide une large campagne de sensibilisation sur
les risques liés à une mauvaise utilisation du gaz (asphyxie
au monoxyde de carbone, explosion), réitère son appel au
respecter les mesures de sécurité dont la vérification des
appareils de chauffage et les bouteilles de gaz par un pro-
fessionnel et l’aération du domicile.
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INDONÉSIE 
10 mineurs pris au piège après des glissements
de terrain 

Les glissements de ter-
rain, survenus du dimanche
soir au lundi après-midi, ont
provoqué des coulées de
boue qui ont submergé le
site, a déclaré Abdul Rahim,
chef de l'unité d'urgence de
l'agence provinciale de ges-
tion des catastrophes.

"La boue a entièrement
submergé la zone souter-
raine située dans les parties
inférieures où travaillaient
les dix mineurs.

Nous pensons qu'ils se
sont déplacés vers des
endroits plus élevés avant la
submersion du site, pour

survivre", a-t-il dit, ajoutant
que les mineurs ne disposent
que de trois jours de réserves
de nourriture.

Au total, 22 personnes tra-
vaillaient dans la mine
lorsque l'accident a eu lieu.

Douze sont parvenues à en
réchapper mais ont subi des
blessures, a précisé M.
Rahim.

Les opérations de secours
ont repris mardi en se
concentrant sur le pompage
de la boue afin que les secou-
ristes puissent pénétrer dans
le site souterrain, selon la mê
me source.

ANGLETERRE 
La pollution de l'air a
tué 4.000 personnes
à Londres en 2019
(étude) 

En 2019, environ 4.000 des décès survenus à
Londres peuvent être attribués à la pollution de
l'air, a révélé une étude publiée lundi par des
chercheurs de l'Imperial College de Londres,
précisant que la plupart de ces décès avaient été
enregistrés dans les arrondissements situés à la
périphérie de Londres.

"Ce calcul prend en compte les décès liés à
tous types de causes, qu'il s'agisse de troubles
respiratoires, de cancers du poumon ou de
problèmes cardiovasculaires", a indiqué
l'étude. 

Cette étude a été réalisée par des chercheurs
du Groupe de recherche sur l'environnement
de l'Ecole impériale de la Santé publique, à la
demande de la Direction des Transports de
Londres et du grand Londres. "Si Londres par-
vient à respecter les directives de l'OMS
(Organisation mondiale de la Santé) sur les
particules fines PM2,5 d'ici 2030, la population
de Londres verra le nombre d'années de vie
sauvées augmenter de 20 % au cours des 20
prochaines années", ont révélé les chercheurs.

Les chercheurs ont également prédit que les
politiques de qualité de l'air mises en place à
Londres, ajoutées à des améliorations plus
généra les de la qualité de l'air, permettraient
de "faire augmenter de six mois l'espérance de
vie moyenne d'un enfant né à Londres en 2013"
par rapport à ce qui se passerait si les concen-
trations de particules fines restaient inchan-
gées. Qualifiant cette étude de "rappel brutal" à
la réalité, le maire de Londres Sadiq Khan a
déclaré que la pollution de l'air dans la ville
représentait toujours une crise de santé
publique majeure, face à laquelle il était urgent
d'agir. Selon un porte-parole de la mairie, 99 %
du territoire londonien dépasse les limites
recommandées par l'OMS en matière de PM2,5.

COLOMBIE 
Arrestation d'un 
ex-chef paramilitaire
déporté des Etats-
Unis pour trafic 
de drogue 

L'ex-chef paramilitaire Hernan Giraldo,
poursuivi en Colombie pour de graves crimes
massacres, disparitions et viols, a été arrêté
lundi à l'aéroport de Bogota après avoir été
déporté des Etats-Unis où il était emprisonné
pour trafic de drogue, ont annoncé les autori-
tés. "Hernan Giraldo Serna, qui est connu (...)
sous l'alias de +El Señor de la Sierra+, vient d'at-
terrir en Colombie", a indiqué le service des
migrations colombien à la presse. Surnommé
également "El Patron", aujourd'hui âgé de 72
ans, il a été l'un des leaders des milices d'ex-
trême droite qui ont combattu les guérillas de
gauche en Colombie, jusqu'à leur démobilisa-
tion en 2006.

Hernan Giraldo fait l'objet de plus de 40
mandats d'arrêt pour de crimes graves commis
sous son commandement par le Bloc Tayrona
des milices d'Autodéfense unies de Colombie
(AUC), qui opérait dans le nord du pays, selon la
même source. Il faisait régner la terreur dans le
département du Magdalena, où s'élève l'impo-
sant massif montagneux de la Sierra Nevada de
Santa Marta, qui culmine à plus de 5.000 m
d'altitude sur la côte des Car aïbes et où abon-
daient les narco-plantations.

En 2008, l'ex-chef paramilitaire avait été
extradé aux Etats-Unis, où il a passé douze ans
en prison pour conspiration en vue de produire
et distribuer de la cocaïne.

Une chercheuse du Réseau des femmes du
Magdalena, Norma Salazar, a interrogé plus de
200 de ses victimes, "toutes mineures de 14 ans"
ayant été victimes d'"agressions sexuelles".

"Nulle part dans le monde moderne n'existe
un prédateur pareil", a déclaré cette militante
des droits humains, ajoutant que ces victimes
ressentent "peur, angoisse, terreur" quant à son
retour en Colombie. Il dirigeait le Bloc Tayrona
des AUC avec Rodrigo Tovar, récemment
déporté des Etats-Unis.
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NOUVELLE ZÉLANDE 
Les frontières fermées pendant une grande
partie de 2021 

Les frontières de la Nouvelle-Zélande
devraient demeurer fermées durant une
grande partie de l'année en cours, le
temps de mesurer l'impact à l'échelle
mondiale des campagnes de vaccination
contre le Covid-19, a annoncé mardi la
Première ministre, Jacinda Ardern.

Mme Ardern a expliqué que l'appari-
tion ce week-end d'un premier cas de
contamination depuis plus de deux mois
témoigne du risque que constitue tou-
jours le nouveau coronavirus pour l'ar-
chipel qui, jusqu'ici, a largement réussi à
contrôler l'épidémie.

"Compte tenu des risques dans le
monde et de l'incertitude quant aux cam-
pagnes internationales de vaccination,
nous pouvons nous attendre à ce que nos
frontières soient affectées sur une large
partie de l'année", a-t-elle déclaré à la
presse. Depuis le mois de mars, les fron-
tières du pays sont fermées aux voya-

geurs étrangers. Seuls les citoyens néo-
zélandais sont autorisés à entrer sur le
territoire. Depuis le début de la pandé-
mie, l'archipel, qui compte 5 millions
d'habitants, totalise moins de 2.000 cas et
un total de 25 décès liés au Covid-19.

En l'absence de tou ristes étrangers,
Mme Ardern a indiqué que la Nouvelle-
Zélande continuera d'autoriser les
voyages dans le cadre des "bulles de
voyage" avec l'Australie et la nations du
Pacifique qui ont réussi à contenir le
coronavirus.

Elle a cependant regretté la décision
de Canberra de suspendre la "bulle" qui
permettait aux ressortissants des deux
pays d'être exemptés de quarantaine à la
suite de l'apparition du cas local de
contamination.

Il s'agit d'une Néo-Zélandaise récem-
ment rentrée d'Europe et testée positive
10 jours après avoir achevé sa quaran-

taine de deux semaines dans un hôtel.
Concernant ce cas, Mme Ardern a

affirmé que la situation est "bien maîtri-
sée" et regretté la mesure prise par
Canberra.

Avec "+une bulle de voyage+, les gens
doivent avoir l'assurance que les fron-
tières ne seront pas fermées dans un
délai très court pour des incidents que
nous pensons pouvoir bien gérer au
niveau national", selon elle.

Le ministre néo-zélandais de la Santé,
Chris Hipkins, a précisé que 15 contacts
proches de la femme contaminée ne sont
pas porteurs du virus, qui a été identifié
comme la variante sud-africaine.

Il a ajouté que désormais des
recherches sont effectuées pour savoir
comment la transmission s'est faite, pen-
dant sa quarantaine de quatorze jours, et
évoqué le système d'air conditionné de
l'hôtel.

Dix mineurs ont été pris au piège alors que des glissements de terrain ont touché une mine
de charbon dans la province indonésienne de Kalimantan du Sud, a indiqué mardi un haut res-
ponsable en charge des catastrophes.

NICARAGUA 
La prison à perpétuité contre les féminicides 

Une loi imposant la prison
à perpétuité pour les fémini-
cides et d'autres crimes avec
circonstances aggravantes est
entrée en vigueur lundi au
Nicaragua. Jusqu'ici la peine
maximale en vigueur au
Nicaragua était de 30 années
de réclusion. Les condamnés à
la perpétuité pourront
demander à bénéficier d'une
libération conditionnelle au
terme de 30 années d'incarcé-
ration. La perpétuité pourra
être prononcée notamment

contre les auteurs d'assassi-
nats de femmes commis après
un viol, motivés par le genre
ou s'ils ont été commis devant
les enfants de la victime.

Les assassinats par le poi-
son, asphyxie, incendie ou
contre une personne vulnéra-
bles seront également passi-
bles de la prison à perpétuité.

Cette peine "sera applicable
uniquement pour les crimes
les plus graves contre la vie,
comme le parricide, l'assassi-
nat avec circonstances aggra-

vantes et le féminicide", a
expliqué l'expert en droit
pénal et ancien député de l'op-
position José Pallais, cité par
l'agence AFP.

Selon un rapport de l'orga-
nisation non-gouvernemen-
tale "Catholiques pour le droit
à naître", 716 fémicides ont été
commis au Nicaragua e ntre
2010 et 2020, soit un chiffre
inférieur à celui enregistré
dans les pays voisins. La peine
de prison à pepétuité pourra
aussi être prononcée pour les

assassinats motivés par "la
haine", "l'intolérance et la dis-
crimination" pour des raisons
de genre, idéologiques, éco-
nomiques, sociales, reli-
gieuses, de couleur de peau,
de nationalité, de handicap ou
de profession. Selon M.
Pallais, l'introduction de la
prison à perpétuité dans le
code pénal du pays est "un
recul énorme" des droits de
l'homme au regard des condi-
tions carcérales "inhumaines"
au Nicaragua.

FRANCE 
Indignation après l'agression d'un adolescent 
en plein Paris 

Les images de l'agression de Yuriy, un
adolescent de 15 ans hospitalisé dans un état
grave après avoir été passé à tabac à Paris par
une bande de jeunes, suscitaient lundi l'in-
dignation en France, alors que l'enquête
s'efforce d'éclaircir les motivations de ce
déchaînement de violence.

L'enquête ouverte pour "tentative d'ho-
micide volontaire en réunion" examine
entre autres la piste d'une agression par une
bande de jeunes de cités de l'ouest parisien
et tente d'établir l'origine de la rixe ainsi que
le rapport entre les différents protagonistes,
selon une source proche de dossier.

L'adolescent a été frappé dans la soirée
du 15 janvier dernier alors qu'il se trouvait
avec des amis sur la dalle de Beaugrenelle, le
toit aménagé d'un centre commercial, face à

la Seine, dans un quartier aisé de la capitale.
La diffusion vendredi soir d'une vingtaine
de secondes d'images de l'agression sur les
réseaux sociaux a suscité un vif émoi. On y
voit une dizaine de jeunes en tenue de sport
et blousons à cagoule s'acharnant à coups de
pied et de battes ou bâtons sur une personne
au sol, avant de l'abandonner.

Plusie urs célébrités, dont le footballeur
Antoine Griezmann et l'acteur Omar Sy, se
sont émus du sort de la victime, toujours
hospitalisée dans un état grave. "Ces images
nous interpellent tous", a déclaré lundi soir
au quotidien Le Parisien le ministre de
l'Intérieur Gérald Darmanin, qui y voit un
signe d'"ensauvagement", "on se dit
aujourd'hui que nous sommes (...) face à des
actes de sauvagerie". "Comme partout, il y a

ce phénomène de bandes qui se constituent,
mais ce qui est nouveau ce sont leurs actes
de plus en plus violents", a déploré lui aussi
le maire du XVe arrondissement, Philippe
Goujeon. Selon les autorités, ces rivalités
entre bandes ont coûté la vie à 6 jeunes en
2017 et 2018.  Un total de 83 affrontements
ont été recensés en 2020 dans la capitale,
contre 159 en 2016, impliquant quasi-exclu-
sivement des hommes, mineurs dans les
deux tiers des cas.

En novembre un jeune de 18 ans est
décédé dans le nord de Paris lors d'un règle-
ment de comptes entre rivaux.

Six hommes, dont 2 mineurs, ont depuis
été interpellés et inculpés, notamment pour
"meurtre en bande organisée" et "associa-
tion de malfaiteurs", et écroués.



Le chef de service "Infectiologie"
de l'hôpital de Boufarik, Dr
Mohamed Yousfi, a plaidé, lundi à
Alger, pour l'établissement d'un
"échéancier" de vaccination contre la
Covid-19, préconisant le maintien de
la fermeture des frontières.

"Nous attendons l'arrivée du vac-
cin en Algérie, mais ce que nous
attendons le plus des pouvoirs
publics, c'est qu'ils aient une visibi-
lité en matière d'échéancier de vacci-
nation", a déclaré Dr Yousfi au forum
du quotidien Le Courrier d'Algérie.

Il a également insisté sur l'impor-
tance d'instaurer un climat de
confiance au sein de la population
concernée par la vaccination, en pre-
mier lieu les personnels de santé et

les malades chroniques.
L'intervenant a estimé que

l'Algérie "n'est pas en retard" par rap-
port au lancement de la campagne de
vaccination, d'autant plus, a-t-il pré-
cisé, que de nombreux pays qui ont
fait leurs commandes de vaccins
depuis plusieurs mois, attendent
toujours l'arrivée de ces vaccins.

Il a tenu, à cet égard, à rassurer la
population quant à l'efficacité de ce
vaccin qui demeure, a-t-il souligné,
"le seul moyen pour contrer cette
pandémie".

Dans le même contexte, Dr Yousfi,
également président du Syndicat
national des praticiens spécialistes
de la santé publique (SNPSSP), s'est
prononcé en faveur du maintien de la

fermeture des frontières, préconi-
sant "beaucoup de prudence" à l'arri-
vée des voyageurs de l'étranger.

Il a fait observer, à ce propos, que
la fermeture des frontières a permis
à l'Algérie de freiner la propagation
de la pandémie, contrairement à plu-
sieurs pays, dont les voisins immé-
diats, qui connaissent des situations
"préoccupantes".

Dans le même sillage, Dr. Yousfi a
rappelé la nécessité du respect des
mesures-barrières et préventives
pour éviter une nouvelle vague de
l'épidémie, saluant les efforts
déployés pour assurer le bon dérou-
lement de la campagne de vaccina-
tion contre la Covid-19.
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243 nouveaux cas, 193 guérisons et 5 décès 
Deux cent quarante-trois (243) nouveaux cas confirmés de Coronavirus (Covid-19), 193
guérisons et 5 décès ont été enregistrés ces dernières 24 heures en Algérie, a indiqué
mardi à Alger le porte-parole du Comité scientifique de suivi de l'évolution de la pandémie
du Coronavirus, Dr Djamel Fourar.

CORONAVIRUS 
Plaidoyer pour l'établissement d'un
"échéancier" de vaccination (spécialiste) 

OUARGLA 
Les urgences et les pratiques de la médecine
légale au centre d’une journée d’étude 

La question des urgences
et les pratiques de la méde-
cine légale ont été au centre
d’une journée d’étude orga-
nisée lundi à la Cour
d’Ouargla, à l’initiative du
ministère de la Justice.

La rencontre, qui s’est
déroulée en présence de
magistrats et d’officiers de la
Police judiciaire relevant des
services de sécurité, a pour
objectif de clarifier la rela-
tion entre la médecine légale,
la magistrature et le travail
judiciaire en général, selon
les lois et les réglementations
en vigueur, notamment le
code de procédure pénale et
le code de procédure civile, a
affirmé Dr.

Mustapha Gaceb, médecin
légiste et président du
Conseil régional de l'ordre
des Médecins à Ghardaïa.

La rencontre a été une
opportunité pour expliquer
nombre de sujets liés, entre
autres, aux domaines d’ap-
plication de la médecine
légale, une sorte d'articula-
tion entre le monde médical
et le monde judiciaire, la
détermination des causes de
décès en cas de crime ou en

cas de mort suspecte, les
causes du dommage corpo-
rel, les pratiques nécessaires
lors de la levée de corps, les
procédures de rapatriement
d'une dépouille mortelle
avant s es funérailles et l’au-
topsie, a-t-il détaillé.

Il a été question égale-
ment des nouveaux articles
du code de la santé publique
de 2019 relatifs à la détermi-
nation de la responsabilité
pénale en cas de différents
fléaux sociaux, tels que la
violence intrafamiliale et
toute forme de violence phy-

sique, sexuelle et psychique,
en plus des voies et moyens
de prévention pour lutter
contre ces pratiques qui tou-
chent sensiblement l’organi-
sation sociale, a ajouté M.
Gaceb. S’agissant de l’évalua-
tion de la médecine légale en
Algérie, il a fait savoir que
depuis sa création en 1985, la
médecine légale a fait une
grande avancée grâce à la
formation de nombreux
médecins dans ce domaine.

"Nous avons atteints
aujourd’hui une couverture
nationale sur les 48 wilayas,

après que les médecins
légistes se comptaient sur le
bout des doigts", a-t-il dit,
précisant que "leur place est
sensible, importante et
indispensable pour éclairer
plusieurs faits, en particulier
les causes de la mort, qu’elle
soit criminelle, suspecte ou
naturelle". "Le médecin
légiste, à travers sa pratique
et à travers sa conduite, peut
inspirer le respect de tous les
citoyens", a-t-il dit.

"Nous jouissons actuelle-
ment d’un statut social un
peu particulier, parce que
nous sommes détenteurs du
secret médical de toute la
famille et de toute la so ciété,
dans la dignité, le respect de
tout un chacun et conformé-
ment, bien évidement, au
code de déontologie médi-
cale", a souligné M.

Gaceb.
Les participants à la ren-

contre, dont des magistrats
et officiers de la Police et de
la Gendarmerie nationales,
ont salué l’initiative visant à
améliorer leurs connais-
sances et leurs aptitudes pro-
fessionnelles.

APS

RELIZANE 
71 structures 
de santé retenues
pour la vaccination
contre Covid-19
(DSP)

Pas moins de 71 structures de santé ont
été retenues dans la wilaya de Relizane pour
l’opération de vaccination contre Covid-19,
a-t-on appris lundi de la direction de la santé
et de la population (DSP).

Ces structures relèvent de 67 établisse-
ments de santé dont des polycliniques, des
établissements publics hospitaliers (EPH) et
des services mère-enfant, en plus d'équipes
médicales mobiles pour les zones rurales et
éloignées, a-t-on indiqué.

En outre, une commission de wilaya de
suivi et de supervision de l’opération de vac-
cination contre Covid-19 a été installée, a-t-
on fait savoir, signalant qu'une unité princi-
pale de stockage est dotée de tous les moyens
nécessaires dont ceux du froid et de conser-
vation des doses de vaccin dont bénéficiera
la wilaya.

Au sujet des staffs médicaux qui supervi-
seront l’opération de vaccination, la même
source a fait part d'une formation des per-
sonnels des unités et services de vaccination
à travers les différentes polycliniques et ser-
vices.

La DSP de la wilaya de Relizane a pris une
série de mesures pour une bonne coordina-
tion entre différents acteurs et l a réussite de
l’opération de vaccination contre coronavi-
rus en application de l’instruction ministé-
rielle portant sur le volet organisationnel, a-
t-on encore indiqué.

MASCARA 
Distribution 
de près de 4 millions
de masques de
protection aux
établissements
scolaires 

La direction de l'éducation de la wilaya
de Mascara a procédé, lundi, à la distribu-
tion de 3,880 millions de masques de pro-
tection et de moyens de prévention contre
la Covid-19 aux établissements scolaires de
la wilaya .

Dans une déclaration à la presse en
marge du lancement de cette opération au
lycée "Mekkioui Mamoune" de la ville de
Mascara, le directeur de l’éducation,
Madjid Kessioui a indiqué qu’il s’agit de la
distribution de plusieurs moyens de pré-
vention contre la pandémie du coronavirus
aux établissements scolaires des trois
paliers de la wilaya dont les unités sani-
taires de dépistage et de suivi (UDS).

Pas moins de 646 établissements sco-
laires des trois paliers de la wilaya totalisant
235.000 élèves bénéficient de cette initia-
tive, selon le même responsable, qui a sou-
ligné que l’opération comprend des établis-
sements scolaires situés dans les zones
d'ombre. Une deuxième opération d'acqui-
sition de masques de protection sera
concrétisée prochainement en fonction des
moyens financiers restants des budgets
alloués pour l'année 2020, afin de faire
bénéficier un plus grand nombre d'élèves
de la prévention contre l'infection de ce
virus au niveau des établissements sco-
laires, a-t-il ajouté.

La première opération d'acquisition de
masques de protection et de gel hydroal-
coolique a été réalisée au début de l'année
scolaire en cours, sur la base d'une rallonge
allouée par le ministère de l'Education à
tous les établissements scolaires d'une
valeur de 50 000 DA chacun et des moyens
obtenus auprès d'associations et organisa-
tions dont le Croissant rouge algérien et des
bienfaiteurs.

Le total des cas confirmés
s'élève ainsi à 106.097 dont
243 nouveaux cas les der-
nières 24 heures, soit 0,5 cas
pour 100.000 habitants, celui
des décès à 2871 cas, alors
que le nombre de patients
guéris est passé à 72.336, a
précisé Dr Fourar lors du
point de presse quotidien
consacré à l'évolution de la
pandémie de Covid-19.

En outre, 27 wilayas ont
recensé durant les dernières
24 heures moins de 9 cas, 18
wilayas n'ont enregistré au-
cun cas, alors que 3 wilayas
ont enregistré 10 cas et plus.

Par ailleurs, 34 patients
sont actuellement en soins
intensifs, a également fait sa-
voir Dr Fourar.

Le même responsable a
souligné que la situation épi-
démiologique actuelle exige

de tout citoyen vigilance et
respect des règles d'hygiène
et de distanciation physique,

rappelant l'obligation du res-
pect du confinement et du
port du masque.

C O R O N A V I R U S
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P A N D E M I E  D E  C O R O N A V I R U S
LA PANDÉMIE DANS LE MONDE 

Le bilan à 2.140.687 décès 

Plus de 99.631.810 cas d'in-
fection ont été enregistrés
depuis le début de l'épidé-
mie, dont au moins
60.485.100 sont aujourd'hui
considérés comme guéris.

Sur la journée de lundi,
9.666 nouveaux décès et
492.081 nouveaux cas ont été
recensés dans le monde.

Les pays qui ont enregis-
tré le plus de nouveaux décès
dans leurs derniers bilans
sont les Etats-Unis avec 1.733
nouveaux morts, l'Allemagne
(903) et l'Espagne (767).

Les Etats-Unis sont le pays
le plus touché tant en nom-
bre de morts que de cas, avec
421.134 décès pour 25.297.546
cas recensés, selon le comp-
tage de l'université Johns
Hopkins.

Après les Etats-Unis, les
pays les plus touchés sont le

Brésil avec 217.664 morts et
8.871.393 cas, l'Inde avec
153.587 morts (10.676.838
cas), le Mexique avec 150.273
morts (1.771.740 cas), et le
Royaume-Uni avec 98.531
morts (3.669.658 cas).

Parmi les pays les plus
durement touchés, la
Belgique est celui qui
déplore le plus grand nom-
bre de morts par rapport à sa
popu lation, avec 180 décès
pour 100.000 habitants, suivi

par la Slovénie (163), la
République tchèque (146), le
Royaume-Uni (145) et l'Italie
(142).

L'Europe totalisait mardi
à 11H00 GMT 705.375 décès
pour 32.279.350 cas,
l'Amérique latine et les
Caraïbes 575.976 décès
(18.241.436 cas), les Etats-
Unis et le Canada 440.319
décès (26.048.205 cas), l'Asie
236.291 décès (14.975.110 cas),
le Moyen-Orient 95.845
décès (4.598.052 cas),
l'Afrique 85.936 décès
(3.458.019 cas), et l'Océanie
945 décès (31.640 cas).

Ce bilan a été réalisé à
partir de données collectées
par les médias auprès des
autorités compétentes et des
informations de
l'Organisation mondiale de
la santé (OMS).

ETATS-UNIS 
Un gorille traité 
aux anticorps a guéri
du Covid-19 
(zoo américain) 

Un gorille âgé contaminé par le coronavirus a
été soigné grâce à un traitement expérimental à
base d'anticorps de synthèse, a annoncé lundi le
zoo de San Diego, en Californie. Winston, un
gorille des plaines occidentales âgé de 48 ans, avait
été testé positif comme plusieurs autres primates
le 11 janvier, lors d'une analyse de matière fécale. Il
était le premier cas de transmission naturelle du
Covid-19 aux grands singes, et aurait été conta-
miné par un salarié asymptomatique, qui portait
pourtant des gants. "Le groupe a été infecté par un
nouveau variant, très contagieux, du coronavirus
qui a été récemment identifié en Californie", a
expliqué dans un communiqué le San Diego Zoo
Global, l'association gérante du zoo. Plusieurs
gorilles ont ainsi montré des symptômes de toux
légère, de nez bouché ou qui coule et des épisodes
de léthargie. En raison de son âge avancé et de sa
santé précaire, Winston a été examiné sous anes-
thésie. Souffrant de pneumonie et d'une maladie
du coeur, il a été traité avec un cocktail de médica-
ments pour le coeur, d'antibioti ques et d'anticorps
"monoclonaux". Ces anticorps fabriqués en labo-
ratoire et injectés par intraveineuse imitent le
fonctionnement du système immunitaire après la
contamination par le coronavirus. Le traitement à
base d'anticorps "monoclonaux" a été approuvé en
novembre aux Etats-Unis, où il avait été utilisé de
façon expérimentale dès octobre pour soigner
l'ancien président Donald Trump. Winston a reçu
un traitement non utilisable sur les humains, a
souligné le zoo.

L'équipe de soignants-animaliers "pense que
les anticorps peuvent avoir contribué à sa capacité
à surmonter" la maladie, a-t-il ajouté.

Les grands singes sont connus pour être sensi-
bles aux virus humains comme la grippe ou la vari-
celle, en raison de la proximité entre les deux
espèces. Homme et chimpanzé ont ainsi 98% de
leur ADN en commun. Winston, un mâle domi-
nant dont l'espèce est classée en danger de dispari-
tion, était arrivé à San Diego en 1984 et fêtera ses 49
ans le 20 février. Il est considéré comme l'un des
plus vieux pensionnaires d'un zoo. San Diego Zoo
Global examine maintenant la possibilité de vacci-
ner d'autres animaux avec un traitement basé sur
une version synthétique de la protéine de surface
du virus, destiné à l'usage animal. Les animaux,
sauvages ou en captivité, sont régulièrement vacci-
nés contre un grand nombre de maladies.

FRANCE 
L’institut Pasteur arrête
son principal projet de
vaccin contre le Covid-
19 faute d'efficacité 

L'Institut Pasteur à Paris a annoncé lundi qu'il
arrêtait le développement de son principal projet
de vaccin contre le Covid-19 car les premiers essais
ont montré qu'il était moins efficace qu'espéré,
selon les médias. Le laboratoire Sanofi avait
annoncé en décembre que son vaccin avait pris du
retard et ne serait prêt que fin 2021, en raison de
résultats moins bons qu'attendu. Dans le cas du
vaccin de Pasteur, "les réponses immunitaires
induites se sont avérées inférieures à celles obser-
vées chez les personnes guéries d'une infection
naturelle ainsi qu'à celles observées avec les vac-
cins autorisés" contre le Covid-19, a expliqué
l'Institut pour justifier sa décision de mettre fin à
son projet. 

Le vaccin de l'institut Pasteur utilisait comme
base le vaccin contre la rougeole, adapté pour
combattre le Covid-19. Pour le concevoir et le dis-
tribuer, l'institut de recherche français s'était allié
au laboratoire pharmaceutique MSD (nom du
groupe américain Merck hors des Etats-Unis et du
Canada). MSD avait en effet racheté l'an dernier la
société de biotechnologie autrichienne Themi s,
avec laquelle Pasteur travaille depuis plusieurs
années sur l'élaboration de différents vaccins, dont
celui contre le Covid-19.Les essais de phase 1 (le
premier stade des essais sur l'humain) avaient
commencé en août dernier. Pasteur a précisé qu'il
poursuivait ses travaux sur d'autres projets de vac-
cin contre le Covid, à un stade toutefois prélimi-
naire. 

APS

La pandémie de Covid-19 a fait 2.140.687 décès dans le monde depuis son apparition 
fin décembre 2019, selon un bilan établi à partir de sources officielles mardi.

MEXIQUE 
La barre des 150.000 morts dépassée 

Le Mexique a dépassé lundi la barre
des 150.000 morts du Covid-19, après
avoir recensé ces dernières 24 heures 659
décès supplémentaires, selon les chiffres
officiels. Les autorités sanitaires ont aussi
indiqué avoir enregistré 8.521 nouveaux
cas, ce qui porte le total des contamina-
tions à 1.771.740. Le taux d'occupation des

hôpitaux s'élève à 60% dans le pays. Le
Mexique, quatrième pays le plus
endeuillé au monde par la pandémie, a
atteint jeudi dernier de nouveaux records
de décès (1.803) et de contagions (22.339)
en 24 heures, selon les autorités sani-
taires. Le président mexicain Andres
Manuel Lopez Obrador, âgé de 67 ans, a

annoncé dimanche qu'il avait été testé
positif au Covid-19, bien que ses symp-
tômes soient légers.

L'homme d'affaires mexicain Carlos
Slim, l'un des hommes les plus riches du
monde, est atteint de la maladie depuis
plus d'une semaine avec des symptômes
mineurs selon sa famille.

VACCINS 
Les retards de livraison du vaccin d'AstraZeneca 
à l'UE sont "inacceptables", selon la Commissaire

européenne à la Santé 
La Commissaire européenne à la Santé et à la Sécurité alimen-

taire, Stella Kyriakides, a déclaré lundi que le nouveau calendrier
annoncé par AstraZeneca dans lequel le rythme des livraisons de
vaccins contre le COVID-19 ne correspond plus aux attentes de
l'Union européenne (UE) était inacceptable.

"Vendredi dernier, à la surprise générale, la société
AstraZeneca a informé la Commission (européenne) et les Etats
membres de l'UE de son intention de fournir dans les semaines à
venir beaucoup moins de doses que ce qui avait été convenu et
annoncé", a-t-elle déclaré dans un communiqué vidéo.

"Ce nouveau calendrier n'est pas acceptable pour l'Union euro-
péenne", a-t-elle souligné. Après l'annonce de vendredi, la
Commissaire européenne a écrit ce week-end une lettre à l'entre-
prise pour déplorer cette baisse d'approvisionnement.

L'annonce d'AstraZeneca n'a fait que renforcer les inquiétudes
liées au retard pris dans l'approvisionnement de l'UE en vaccins,
Pfizer ayant récemment fait une annonce similaire après une

mise à jour de sa production. Au cours d'un entr etien télépho-
nique avec le directeur général d'AstraZeneca, Pascal Soriot, la
présidente de la Commission européenne Ursula von der Leyen a
insisté lundi matin sur le fait que l'entreprise devait respecter ses
accords contractuels.

"Elle a rappelé à M.
Soriot que l'UE avait investi dès le début des sommes impor-

tantes dans l'entreprise, précisément afin de garantir que la pro-
duction puisse être accélérée avant même que l'autorisation
conditionnelle de mise en vente ne soit délivrée par l'Agence euro-
péenne des médicaments (EMA)", a indiqué lors d'un point de
presse quotidien le porte-parole de la Commission, Eric Mamer.

Le président du Conseil européen, Charles Michel, a déclaré
dimanche au cours d'une émission télévisée d'Europe 1 que le bloc
entendait bien s'assurer que les contrats signés avec l'industrie
pharmaceutique soient respectés, et que les recours légaux dont
disposait l'UE pourraient être utilisées à cet effet.

GRANDE BRETAGNE 
La vaccination au Royaume-Uni 

pas affectée par les retards 
Le gouvernement britannique a assuré,

mardi, que la vaccination anti-Covid au
Royaume-Uni ne serait pas affectée par les
retards de livraison en Europe et a mis en
garde contre tout "nationalisme vaccinal"
après la menace de Bruxelles de contrôler
ses exportations.

"Je suis confiant qu'AstraZeneca et
Pfizer (...) nous fournirons tous deux les
quantités dont nous avons besoin pour
atteindre notre objectif à mi-février", a
déclaré Nadhim Zahawi, le secrétaire
d'Etat chargé de la campagne de vaccina-
tion, sur la chaîne Sky News.

"Je suis sûr qu'ils fourniront l'Union
européenne, le Royaume-Uni et le reste du
monde", a-t-il ajouté à propos du labora-
toire américain Pfizer, dont les vaccins
livrés au Royaume-Uni sont fabriqués en
Belgique, alors que celui d'AstraZeneca
l'est essentiellement dans le pays même.

Après des retards annoncés par Pfizer
dans les livraisons de vaccins contre le

Covid-19, une annonce similaire
d'AstraZeneca vendredi a suscité la colère
de l'UE.

Le laboratoire britannique a indiqué
que les livraisons seraient moins impor-
tantes que prévu au premier trimestre en
raison d'une "baisse de rendement" sur un
site de fabrication européen de son vaccin,
dont le feu vert réglementaire européen
est attendu vendredi.

La Commission européenne a proposé
lundi aux Etats membres un "mécanisme
de transparence" obligeant les entreprises
pharmaceutiques à notifier préalablement
aux autorités européennes les achemine-
ments vers des pays hors UE des doses de
vaccins produites sur le territoire de
l'Union.

Cela pourrait menacer les exportations
vers le Royaume-Uni, qui ne fait plus par-
tie du bloc européen et importe le vaccin
Pfizer/BioNTech de Belgique.

"Le nationalisme vaccinal n'est pas la

bonne manière de procéder", a estimé
Nadhim Zahawi sur Times Radio.

"Personne ne sera en sécurité tant que
tout le monde n'est pas en sécurité", a-t-il
ajouté.

Le gouvernement britannique s'est fixé
l'échéance de mi-février pour administrer
une première dose de l'un de ces deux vac-
cins à 15 millions de personnes âgées de
plus de 70 ans et de soignants.

Depuis le lancement de la campagne
début décembre, près de 6,6 millions d'en-
tre elles en ont déjà reçu une.

Nadhim Zahawi a indiqué que Londres
devrait annoncer mardi si les voyageurs
arrivant de l'étranger seront consignés à
leurs frais dans des hôtels pour lutter
contre l'arrivée de nouveaux variants du
coronavirus susceptibles d'être plus résis-
tants aux vaccins.

Selon les médias britanniques, cette
mesure pourrait ne concerner que les
voyageurs arrivant de pays à risque,



Une alimentation riche en sel
provoque des chamboulements
dans l'activité des reins et, contrai-
rement à l'idée reçue, ne donne pas
soif mais faim. Manger salé donne
soif ? Dans une étude réalisée au
cours d'une mission simulée vers
Mars, un groupe international de
scientifiques a trouvé exactement
le contraire. Les cosmonautes qui
ont mangé plus de sel ont conservé
plus d'eau. Et ils n'avaient pas soif,
mais faim ! Les résultats de cette

étude ont été publiés dans la revue
médicale The Journal of Clinical
Investigation.

Des chercheurs du centre aéros-
patial allemand Max Delbrûck
Center for Molecular Medicine et
de l'université Vanderbilt de Nash-
ville (Etats-Unis) ont mené une
étude avec deux groupes de 10
hommes volontaires scellés dans
un vaisseau spatial pour une simu-
lation de deux vols vers Mars. Le
premier groupe a été examiné pen-

dant 105 jours, le second, 205 jours.
Ils suivaient des régimes alimen-
taires identiques, sauf que sur des
périodes de plusieurs semaines, ils
ont reçu trois différents niveaux de
sel dans leur nourriture.

Les résultats de l'étude ont ré-
vélé que manger plus de sel
conduit à une teneur en sel plus
élevée dans l'urine, sans aucune
surprise. Mais l'augmentation n'a
pas été due à une soif plus intense.
En fait, un régime salé a diminué la

quantité d'eau bue par les volon-
taires. Les chercheurs ont au
contraire observé que les cobayes
passant d'un apport de 6 à 12g de sel
buvaient moins et qu'un méca-
nisme préservant l'eau dans leurs
reins ou produisant plus d'eau se
mettait en place. « Les ions chlo-
rures et chargés en sodium conte-
nus dans le sel s'emparaient des
molécules d'eau pour les entraîner
vers l'urine. Ce processus est trou-
vée chamboulé. Notre expérience a

montré que le sel restait dans
l'urine tandis que l'eau se déplaçait
vers les reins et le reste de l'orga-
nisme », selon l'hypothèse avancée
par les chercheurs.

Les chercheurs ont soumis des
rongeurs la même expérience. Ils
ont observé que l'urée se stocke
dans les reins. Mais fabriquer de
l'urée demande de l'énergie. Ce
pourquoi les cobayes alimentés
avec un régime riche en sel ont
faim.

Ce minéral naturel (chlorure de
sodium) que nous consommons de-
puis des siècles a deux origines
principales : la mer qui en contient
d'énormes quantités que l'on extrait
par évaporation de l'eau, et les dé-
pôts souterrains laissés par les
océans primaires auxquels on ac-
cède par des mines. Gardien du
goût, le sel est aussi un formidable
conservateur des aliments. C'est un
produit bon marché et efficace dans
la maison comme dans votre ar-
moire à pharmacie ou votre trousse
de beauté.

LES VERTUS SANTÉ DU SEL
Un allié santé ? : oui, car sans sel

pour fixer l'eau dans les tissus, im-
possible de maintenir l'hydratation
du corps. De plus, ses minéraux, le
chlorure et le sodium, participent à
la transmission des signaux ner-
veux, à la contraction musculaire.
En quantité modérée, le sodium
permet d'équilibrer la tension arté-

rielle. Enfin, le sel est également
utile pour une meilleure conserva-
tion des aliments en limitant la
multiplication des micro-orga-
nismes.

Un exhausteur de goût à
consommer avec modération :
parce qu'entre le sel contenu dans
les plats cuisinés, le pain, les fro-
mages, les charcuteries, les

sauces..., et celui que l'on saupou-
dre sur son assiette, on le
consomme en excès avec en
moyenne 8,4 g/jour alors qu'une
dose inférieure ou égale à 6 g/jour
serait idéale pour lutter contre l'hy-
pertension artérielle, les maladies
cardio- vasculaires ainsi que le
cancer de l'estomac (risque 7 fois
plus élevé pour les gros consomma-
teurs de sel).

Côté beauté : il permet de réaliser
des gommages, des soins pour les
cheveux ou encore des bains de
pieds relaxants.

Côté maison : il sert à l'entretien
du linge et intervient fréquemment
en cuisine pour cuire ou réaliser
une saumure.

LES CONTRE-INDICATIONS
DU SEL

Ses apports doivent être limités
en cas d'hypertension artérielle, de
diabète ou de maladie rénale chro-
nique et chez les personnes âgées

qui ont une sensibilité au sel plus
élevée (risque d'hypertension aug-
menté). Mieux vaut également le
consommer avec modération en cas
de rétention d'eau.

BIEN CHOISIR SON SEL
Préférez un sel 100 % naturel,

non raffiné et garanti sans additifs
comme le sel de Guérande. Et sur
vos viandes et poissons grillés, goû-
tez à la fleur de sel. Ce must tantôt
doux tantôt piquant, très prisé des
chefs étoilés, est en quelque sorte la
crème sur le lait puisqu'il s'agit de la
croûte cristallisée qui se forme à la
surface de l'eau salée en train de sé-
cher lorsque le vent souffle du bon
côté.

Le saviez-vous ?
Attention lorsque vous lisez les

étiquettes alimentaires à la re-
cherche de la teneur en sel : elle
s'obtient en multipliant par 2,5 la te-
neur en sodium.

Une alimentation saine peut ne pas
compenser les effets négatifs d'un apport
élevé en sel sur la pression artérielle.

Les personnes qui consomment des
quantités élevées de sel ont une pression
artérielle plus élevée, quelle que soit la
qualité de leur l'alimentation, selon les
résultats d'une étude publiée dans la
revue médicale Hypertension. L'hyper-
tension artérielle touche plus d'un adulte
sur quatre au Royaume-Uni, et augmente
le risque d'un certain nombre de mala-
dies, comme les crises cardiaques et les
accidents vasculaires cérébraux.

Les chercheurs de l'Imperial College
de Londres et la Northwestern University
au Royaume-Uni ont analysé les régimes
alimentaires de plus de 4 000 personnes.

Les volontaires ont été suivis pendant
quatre jours, et deux échantillons d'urine
ont été prélevés pendant cette période.
Des mesures de taille, de poids et de pres-
sion artérielle ont également été prises.
L'équipe a évalué les concentrations de
sodium et de potassium dans les échan-
tillons d'urine. Le sodium est le compo-
sant principal du sel, tandis que le
potassium, que l'on trouve dans les lé-
gumes à feuilles vertes, a été associé à une
pression artérielle plus basse.

Les chercheurs ont également utilisé
des données alimentaires pour évaluer
l'apport de plus de 80 nutriments liés à
une pression artérielle basse, comme la
vitamine C, les fibres et les acides gras
oméga-3. Beaucoup de ces nutriments se

trouvent dans les fruits, les légumes et les
grains entiers. Les chercheurs ont trouvé
une corrélation entre l'hypertension ar-
térielle et l'apport élevé en sel, même
chez les personnes qui mangeaient une
grande quantité de potassium et d'autres
nutriments sains pour la santé.

La limite supérieure recommandée de
la consommation de sel chez les adultes
au Royaume-Uni est de 6g par jour, envi-
ron une cuillère à café.

L'étude a révélé que la consommation
moyenne de sel dans l'étude était de 10,7
jours par jour. L'apport moyen pour le
Royaume-Uni était de 8,5 g, tandis que
ceux des États-Unis, de la Chine et du
Japon était respectivement de 9,6 g, 13,4 g
et 11,7 g.

SANTÉ
DK NEWS12 13

Mercredi 27 janvier 2021
DK NEWS

In
 to

ps
an

té
.f

r

11 ALIMENTS (TROP)
RICHES EN SEL

POURQUOI MANGE-T-ON TROP SALÉ ?
LA SCIENCE A LA RÉPONSEMANGER SALÉ DONNE FAIM

LE SEL, FACTEUR DE RISQUE
D'HYPERTENSION

Le sel est nécessaire pour la bonne santé de notre organisme mais consommé en excès il est
néfaste. Diminuer sa consommation favorise une meilleure santé. Découvrez les aliments qui en

contiennent le plus.

Trop de sel
est mauvais
aussi pour le

cerveau
On savait que le sel était
mauvais pour les vais-
seaux et le coeur. Les
chercheurs ont découvert
que trop de sel nuisait
aussi à la santé du cer-
veau et des reins.
Une nouvelle étude
menée par les chercheurs
de l'Université du Dela-
ware (Etats-Unis) montre
que l'excès de sel peut
non seulement faire grim-
per votre tension arté-
rielle, mais que cela a un
impact préjudiciable sur la
santé de votre coeur, de
votre cerveau et de vos
reins. En résumé, une ali-
mentation trop salée n'est
pas seulement déconseil-
lée aux personnes souf-
frant d'hypertension
artérielle, mais devrait
être une recommandation
nutritionnelle de base.
Selon cette étude, des ni-
veaux élevés de sodium
épaississent le muscle
cardiaque, le forçant à tra-
vailler plus dur. Cela nuit
aussi à la capacité des
reins à filtrer les protéines
et cela a une incidence né-
gative sur la partie du cer-
veau qui contrôle la
réponse de notre système
nerveux.

PAS PLUS DE 2300 MG PAR
JOUR, SOIT UNE CUILLÈRE
À CAFÉ
Bien évidemment, il n'est
pas question de passer du
jour au lendemain à un ré-
gime sans sel. Notre corps
a besoin de sodium pour
réguler la tension arté-
rielle et aider les muscles
et les nerfs à bien fonc-
tionner. 
Selon les recommanda-

tions des médecins, notre
corps a idéalement besoin
de 2300 mg de sel par jour
pour bien fonctionner,
soit l'équivalent d'une
cuillère à café. Mais toutes
les personnes "à risque",
c'est-à-dire souffrant
d'hypertension artérielle,
de diabète ou d'une mala-
die rénale, devrait limiter
cette consommation à
1500 mg par jour. Or,
selon les chercheurs amé-
ricains, nous en consom-
mons en moyenne 3500
mg par jour. Soit plus de
1000 mg de plus que la
dose recommandée.
Pour limiter l'apport en
sel, la façon la plus simple
est sans doute de prépa-
rer nos repas à partir d'ali-
ments frais. En effet, 77%
de la consommation de sel
provient de plats tout pré-
parés (y compris ceux de
la restauration collective).
Alors que le sel qui pro-
vient de la salière ne re-
présente que 5% de cette
consommation.

Le sel est composé de 2 éléments : le
chlore (60%) et le sodium (40%). Le
sel est nécessaire pour qu'un
organisme soit en bonne santé. Le
sodium contenu dans le sel a un
rôle important pour le
fonctionnement de notre
organisme : bonne répartition de
l'eau dans le corps, régulation de la
pression et du volume sanguin, bon
fonctionnement des muscles et du
cœur, cheminement de l'influx
nerveux.
En revanche, une consommation
excessive de sel favorise
l'hypertension artérielle elle-
même à l'origine de maladies
cardiovasculaires. Une
consommation trop importante de
sel aggrave aussi certains
problèmes de santé comme la
rétention d'eau ou l'ostéoporose.
Et nous en consommons trop !
Nous consommons en moyenne
chaque jour 8 à 9 g de sel. Le Plan
national nutrition santé
recommande de ne pas dépasser la
consommation de 6 g de sel par
jour soit 2000-2400 mg de sodium.

1 G DE SODIUM ÉQUIVAUT À 2,5 G
DE SEL
Pour connaître la teneur en sel d'un
produit, il faut multiplier le chiffre
du sodium par 2,5. Il faut savoir que
80% du sel consommé est dans les
aliments. C'est le sel dit caché par
rapport au sel visible que nous
ajoutons (qui représente
seulement 20% de notre
consommation de sel).
Les aliments les plus riches en sel ?
Charcuteries, biscuits apéritifs,
viennoiseries, fromages, sauces et
condiments, conserves, plats
préparés dont les soupes...Saviez-
vous qu'un croissant apportait 1g de
sel, soit 1/5 des recommandations,
une portion de soupe industrielle 2,
5g de sel, près de la moitié des
apports en sel conseillés par jour ?

Les soupes industrielles
Les soupes industrielles cachent de

larges teneurs en sel, utilisé comme
conservateur et exhausteur de goût.
Une moyenne, une portion de 300g
apporte 2,5g de sel, soit près de la
moitié des apports conseillés par
jour. Mieux vaut privilégier les
soupes maison.
A savoir : tous les plats préparés
sont trop riches en sel.

Les biscuits
Les biscuits peuvent contenir 1g de
sel par poignée. Les biscuits
apéritifs les plus salés sont les
Bretzels, avec 4,1g de sel pour 100g.
Privilégiez ceux qui ont une teneur
en sel inférieure à 2g pour 100g.

Les fromages
Les fromages font partie des
aliments riches en sel. Certains
sont très riches en sel : les fromages
à pâte dure comme le gruyère, les
bleus, les fromages à tartiner. A
savoir : l'emmental le chèvre frais et
le comté ont une teneur en sel
faible (60 à 90mg de sel pour 10g).
Pour équilibrer votre alimentation,
variez les fromages consommés.

Les conserves de légumes
Les conserves de légumes sont
riches en sel : 300 à 400mg de
sodium soit 0,7g à 1g de sel pour
100g. C'est pourquoi il faut
privilégier des conserves sur

lesquelles il est clairement indiqué
qu'elles ne contiennent pas
beaucoup de sel ou qu'elles en sont
dépourvues. Au moins, rincez les
légumes en conserve pour retirer le
maximum de sel.

Les olives
Les olives font partie des aliments
les plus salés. 30g d'olives (10
olives) c'est 600-900 mg de sodium,
soit 2,4 à 3,6g de sel ! Ce sont les
olives noires qui sont les plus
salées. A éviter pour les apéritifs,
tout comme les cacahuètes salées et
les chips très riches en sel
également. Pour choisir les
aliments moins salés comparez les
teneurs en sel des étiquettes
(teneur en sel, sodium ou chlorure
de sodium).

Les poissons fumés
Tous les poissons fumés (saumon,
truite, hareng...) sont très riches en
sel. Une tranche fine de saumon
fumé (35g) par exemple c'est 1g de
sel. Privilégiez plutôt du poisson
frais ou du poisson surgelé non
préparé.

Les sauces et condiments
La moutarde est très riche en sel :
une cuillère à soupe de 15g vous
apporte 0,4g de sel soit une très
petite pincée de sel. Mieux vaut
assaisonner vos crudités avec du
vinaigre et de l'huile, non salés.
Toutes les sauces industrielles dont
le ketchup et la mayonnaise sont
également trop salées. Les
cornichons ont aussi une teneur en
sel élevée.

Les viennoiseries
Quand on pense sel on a tendance à
penser aux aliments salés. Or, les
viennoiseries mais également
d'autres aliments sucrés comme les
corn flakes, les biscuits, les
croissants, les pâtisseries du
commerce... sont riches en sel. 30g
de corn flakes c'est 1g de sel, tout
comme un croissant.

Des chercheurs allemands ont (peut-être)
découvert pour quelle raison certaines
personnes ont systématiquement besoin de
remettre du sel dans leur assiette.
Nous ne sommes pas tous égaux face au sel. Si
certaines personnes se contentent d'une petite
pincée dans leur assiette, d'autres vont
systématiquement re-saler tous leurs plats.
Problème : la surconsommation de sel est
mauvaise pour la santé. Au-delà de 12 grammes
de sel par jour, le risque d'hypertension
artérielle, d'insuffisance cardiaque,
d'ostéoporose ou encore de diabète de type 2
grimpe en flèche. Des chercheurs de la
University of Munich (en Allemagne) ont peut-

être découvert pour quelle raison certaines
personnes ont besoin de mettre davantage de sel
dans leur alimentation. En réalité, expliquent-
ils dans la revue spécialisée Journal of
Agricultural and Food Chemistry, tout se
jouerait au niveau de la salive.

UNE ENZYME RESPONSABLE DE LA
SENSIBILITÉ AU SEL
Les chercheurs allemands ont travaillé avec un
petit groupe de 31 volontaires, auxquels ils ont
fait passer des tests afin de définir leur
sensibilité au sel. Ensuite, grâce à différentes
techniques, ils ont analysé la composition de la
salive des participants. Verdict ? Les volontaires

qui étaient les plus sensibles au sel (ceux qui re-
salaient le moins leurs plats, donc) présentaient
des taux d'endopeptidases plus élevés que les
autres.
Les endopeptidases sont des enzymes dont le
rôle est de « découper » les protéines apportées
par l'alimentation. L'hypothèse des chercheurs
est donc la suivante : ces enzymes pourraient
modifier la manière dont le sodium est assimilé
par l'organisme en accroissant artificiellement
le nombre de molécules absorbées par les
cellules. Autre hypothèse : ces enzymes
décupleraient le goût du sel... ce qui nous
éviterait de saler davantage notre assiette. Et
protégerait notre santé.

On a tendance à considérer le sel comme l'ennemi public n° 1. Pourtant, consommé avec raison, il ne
nuit pas à la santé et il est bien utile dans la maison.

NUTRITION
LE SEL, AMI

OU ENNEMI ?



Une alimentation riche en sel
provoque des chamboulements
dans l'activité des reins et, contrai-
rement à l'idée reçue, ne donne pas
soif mais faim. Manger salé donne
soif ? Dans une étude réalisée au
cours d'une mission simulée vers
Mars, un groupe international de
scientifiques a trouvé exactement
le contraire. Les cosmonautes qui
ont mangé plus de sel ont conservé
plus d'eau. Et ils n'avaient pas soif,
mais faim ! Les résultats de cette

étude ont été publiés dans la revue
médicale The Journal of Clinical
Investigation.

Des chercheurs du centre aéros-
patial allemand Max Delbrûck
Center for Molecular Medicine et
de l'université Vanderbilt de Nash-
ville (Etats-Unis) ont mené une
étude avec deux groupes de 10
hommes volontaires scellés dans
un vaisseau spatial pour une simu-
lation de deux vols vers Mars. Le
premier groupe a été examiné pen-

dant 105 jours, le second, 205 jours.
Ils suivaient des régimes alimen-
taires identiques, sauf que sur des
périodes de plusieurs semaines, ils
ont reçu trois différents niveaux de
sel dans leur nourriture.

Les résultats de l'étude ont ré-
vélé que manger plus de sel
conduit à une teneur en sel plus
élevée dans l'urine, sans aucune
surprise. Mais l'augmentation n'a
pas été due à une soif plus intense.
En fait, un régime salé a diminué la

quantité d'eau bue par les volon-
taires. Les chercheurs ont au
contraire observé que les cobayes
passant d'un apport de 6 à 12g de sel
buvaient moins et qu'un méca-
nisme préservant l'eau dans leurs
reins ou produisant plus d'eau se
mettait en place. « Les ions chlo-
rures et chargés en sodium conte-
nus dans le sel s'emparaient des
molécules d'eau pour les entraîner
vers l'urine. Ce processus est trou-
vée chamboulé. Notre expérience a

montré que le sel restait dans
l'urine tandis que l'eau se déplaçait
vers les reins et le reste de l'orga-
nisme », selon l'hypothèse avancée
par les chercheurs.

Les chercheurs ont soumis des
rongeurs la même expérience. Ils
ont observé que l'urée se stocke
dans les reins. Mais fabriquer de
l'urée demande de l'énergie. Ce
pourquoi les cobayes alimentés
avec un régime riche en sel ont
faim.

Ce minéral naturel (chlorure de
sodium) que nous consommons de-
puis des siècles a deux origines
principales : la mer qui en contient
d'énormes quantités que l'on extrait
par évaporation de l'eau, et les dé-
pôts souterrains laissés par les
océans primaires auxquels on ac-
cède par des mines. Gardien du
goût, le sel est aussi un formidable
conservateur des aliments. C'est un
produit bon marché et efficace dans
la maison comme dans votre ar-
moire à pharmacie ou votre trousse
de beauté.

LES VERTUS SANTÉ DU SEL
Un allié santé ? : oui, car sans sel

pour fixer l'eau dans les tissus, im-
possible de maintenir l'hydratation
du corps. De plus, ses minéraux, le
chlorure et le sodium, participent à
la transmission des signaux ner-
veux, à la contraction musculaire.
En quantité modérée, le sodium
permet d'équilibrer la tension arté-

rielle. Enfin, le sel est également
utile pour une meilleure conserva-
tion des aliments en limitant la
multiplication des micro-orga-
nismes.

Un exhausteur de goût à
consommer avec modération :
parce qu'entre le sel contenu dans
les plats cuisinés, le pain, les fro-
mages, les charcuteries, les

sauces..., et celui que l'on saupou-
dre sur son assiette, on le
consomme en excès avec en
moyenne 8,4 g/jour alors qu'une
dose inférieure ou égale à 6 g/jour
serait idéale pour lutter contre l'hy-
pertension artérielle, les maladies
cardio- vasculaires ainsi que le
cancer de l'estomac (risque 7 fois
plus élevé pour les gros consomma-
teurs de sel).

Côté beauté : il permet de réaliser
des gommages, des soins pour les
cheveux ou encore des bains de
pieds relaxants.

Côté maison : il sert à l'entretien
du linge et intervient fréquemment
en cuisine pour cuire ou réaliser
une saumure.

LES CONTRE-INDICATIONS
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Ses apports doivent être limités
en cas d'hypertension artérielle, de
diabète ou de maladie rénale chro-
nique et chez les personnes âgées

qui ont une sensibilité au sel plus
élevée (risque d'hypertension aug-
menté). Mieux vaut également le
consommer avec modération en cas
de rétention d'eau.

BIEN CHOISIR SON SEL
Préférez un sel 100 % naturel,

non raffiné et garanti sans additifs
comme le sel de Guérande. Et sur
vos viandes et poissons grillés, goû-
tez à la fleur de sel. Ce must tantôt
doux tantôt piquant, très prisé des
chefs étoilés, est en quelque sorte la
crème sur le lait puisqu'il s'agit de la
croûte cristallisée qui se forme à la
surface de l'eau salée en train de sé-
cher lorsque le vent souffle du bon
côté.

Le saviez-vous ?
Attention lorsque vous lisez les

étiquettes alimentaires à la re-
cherche de la teneur en sel : elle
s'obtient en multipliant par 2,5 la te-
neur en sodium.

Une alimentation saine peut ne pas
compenser les effets négatifs d'un apport
élevé en sel sur la pression artérielle.

Les personnes qui consomment des
quantités élevées de sel ont une pression
artérielle plus élevée, quelle que soit la
qualité de leur l'alimentation, selon les
résultats d'une étude publiée dans la
revue médicale Hypertension. L'hyper-
tension artérielle touche plus d'un adulte
sur quatre au Royaume-Uni, et augmente
le risque d'un certain nombre de mala-
dies, comme les crises cardiaques et les
accidents vasculaires cérébraux.

Les chercheurs de l'Imperial College
de Londres et la Northwestern University
au Royaume-Uni ont analysé les régimes
alimentaires de plus de 4 000 personnes.

Les volontaires ont été suivis pendant
quatre jours, et deux échantillons d'urine
ont été prélevés pendant cette période.
Des mesures de taille, de poids et de pres-
sion artérielle ont également été prises.
L'équipe a évalué les concentrations de
sodium et de potassium dans les échan-
tillons d'urine. Le sodium est le compo-
sant principal du sel, tandis que le
potassium, que l'on trouve dans les lé-
gumes à feuilles vertes, a été associé à une
pression artérielle plus basse.

Les chercheurs ont également utilisé
des données alimentaires pour évaluer
l'apport de plus de 80 nutriments liés à
une pression artérielle basse, comme la
vitamine C, les fibres et les acides gras
oméga-3. Beaucoup de ces nutriments se

trouvent dans les fruits, les légumes et les
grains entiers. Les chercheurs ont trouvé
une corrélation entre l'hypertension ar-
térielle et l'apport élevé en sel, même
chez les personnes qui mangeaient une
grande quantité de potassium et d'autres
nutriments sains pour la santé.

La limite supérieure recommandée de
la consommation de sel chez les adultes
au Royaume-Uni est de 6g par jour, envi-
ron une cuillère à café.

L'étude a révélé que la consommation
moyenne de sel dans l'étude était de 10,7
jours par jour. L'apport moyen pour le
Royaume-Uni était de 8,5 g, tandis que
ceux des États-Unis, de la Chine et du
Japon était respectivement de 9,6 g, 13,4 g
et 11,7 g.
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11 ALIMENTS (TROP)
RICHES EN SEL

POURQUOI MANGE-T-ON TROP SALÉ ?
LA SCIENCE A LA RÉPONSEMANGER SALÉ DONNE FAIM

LE SEL, FACTEUR DE RISQUE
D'HYPERTENSION

Le sel est nécessaire pour la bonne santé de notre organisme mais consommé en excès il est
néfaste. Diminuer sa consommation favorise une meilleure santé. Découvrez les aliments qui en

contiennent le plus.

Trop de sel
est mauvais
aussi pour le

cerveau
On savait que le sel était
mauvais pour les vais-
seaux et le coeur. Les
chercheurs ont découvert
que trop de sel nuisait
aussi à la santé du cer-
veau et des reins.
Une nouvelle étude
menée par les chercheurs
de l'Université du Dela-
ware (Etats-Unis) montre
que l'excès de sel peut
non seulement faire grim-
per votre tension arté-
rielle, mais que cela a un
impact préjudiciable sur la
santé de votre coeur, de
votre cerveau et de vos
reins. En résumé, une ali-
mentation trop salée n'est
pas seulement déconseil-
lée aux personnes souf-
frant d'hypertension
artérielle, mais devrait
être une recommandation
nutritionnelle de base.
Selon cette étude, des ni-
veaux élevés de sodium
épaississent le muscle
cardiaque, le forçant à tra-
vailler plus dur. Cela nuit
aussi à la capacité des
reins à filtrer les protéines
et cela a une incidence né-
gative sur la partie du cer-
veau qui contrôle la
réponse de notre système
nerveux.

PAS PLUS DE 2300 MG PAR
JOUR, SOIT UNE CUILLÈRE
À CAFÉ
Bien évidemment, il n'est
pas question de passer du
jour au lendemain à un ré-
gime sans sel. Notre corps
a besoin de sodium pour
réguler la tension arté-
rielle et aider les muscles
et les nerfs à bien fonc-
tionner. 
Selon les recommanda-

tions des médecins, notre
corps a idéalement besoin
de 2300 mg de sel par jour
pour bien fonctionner,
soit l'équivalent d'une
cuillère à café. Mais toutes
les personnes "à risque",
c'est-à-dire souffrant
d'hypertension artérielle,
de diabète ou d'une mala-
die rénale, devrait limiter
cette consommation à
1500 mg par jour. Or,
selon les chercheurs amé-
ricains, nous en consom-
mons en moyenne 3500
mg par jour. Soit plus de
1000 mg de plus que la
dose recommandée.
Pour limiter l'apport en
sel, la façon la plus simple
est sans doute de prépa-
rer nos repas à partir d'ali-
ments frais. En effet, 77%
de la consommation de sel
provient de plats tout pré-
parés (y compris ceux de
la restauration collective).
Alors que le sel qui pro-
vient de la salière ne re-
présente que 5% de cette
consommation.

Le sel est composé de 2 éléments : le
chlore (60%) et le sodium (40%). Le
sel est nécessaire pour qu'un
organisme soit en bonne santé. Le
sodium contenu dans le sel a un
rôle important pour le
fonctionnement de notre
organisme : bonne répartition de
l'eau dans le corps, régulation de la
pression et du volume sanguin, bon
fonctionnement des muscles et du
cœur, cheminement de l'influx
nerveux.
En revanche, une consommation
excessive de sel favorise
l'hypertension artérielle elle-
même à l'origine de maladies
cardiovasculaires. Une
consommation trop importante de
sel aggrave aussi certains
problèmes de santé comme la
rétention d'eau ou l'ostéoporose.
Et nous en consommons trop !
Nous consommons en moyenne
chaque jour 8 à 9 g de sel. Le Plan
national nutrition santé
recommande de ne pas dépasser la
consommation de 6 g de sel par
jour soit 2000-2400 mg de sodium.

1 G DE SODIUM ÉQUIVAUT À 2,5 G
DE SEL
Pour connaître la teneur en sel d'un
produit, il faut multiplier le chiffre
du sodium par 2,5. Il faut savoir que
80% du sel consommé est dans les
aliments. C'est le sel dit caché par
rapport au sel visible que nous
ajoutons (qui représente
seulement 20% de notre
consommation de sel).
Les aliments les plus riches en sel ?
Charcuteries, biscuits apéritifs,
viennoiseries, fromages, sauces et
condiments, conserves, plats
préparés dont les soupes...Saviez-
vous qu'un croissant apportait 1g de
sel, soit 1/5 des recommandations,
une portion de soupe industrielle 2,
5g de sel, près de la moitié des
apports en sel conseillés par jour ?

Les soupes industrielles
Les soupes industrielles cachent de

larges teneurs en sel, utilisé comme
conservateur et exhausteur de goût.
Une moyenne, une portion de 300g
apporte 2,5g de sel, soit près de la
moitié des apports conseillés par
jour. Mieux vaut privilégier les
soupes maison.
A savoir : tous les plats préparés
sont trop riches en sel.

Les biscuits
Les biscuits peuvent contenir 1g de
sel par poignée. Les biscuits
apéritifs les plus salés sont les
Bretzels, avec 4,1g de sel pour 100g.
Privilégiez ceux qui ont une teneur
en sel inférieure à 2g pour 100g.

Les fromages
Les fromages font partie des
aliments riches en sel. Certains
sont très riches en sel : les fromages
à pâte dure comme le gruyère, les
bleus, les fromages à tartiner. A
savoir : l'emmental le chèvre frais et
le comté ont une teneur en sel
faible (60 à 90mg de sel pour 10g).
Pour équilibrer votre alimentation,
variez les fromages consommés.

Les conserves de légumes
Les conserves de légumes sont
riches en sel : 300 à 400mg de
sodium soit 0,7g à 1g de sel pour
100g. C'est pourquoi il faut
privilégier des conserves sur

lesquelles il est clairement indiqué
qu'elles ne contiennent pas
beaucoup de sel ou qu'elles en sont
dépourvues. Au moins, rincez les
légumes en conserve pour retirer le
maximum de sel.

Les olives
Les olives font partie des aliments
les plus salés. 30g d'olives (10
olives) c'est 600-900 mg de sodium,
soit 2,4 à 3,6g de sel ! Ce sont les
olives noires qui sont les plus
salées. A éviter pour les apéritifs,
tout comme les cacahuètes salées et
les chips très riches en sel
également. Pour choisir les
aliments moins salés comparez les
teneurs en sel des étiquettes
(teneur en sel, sodium ou chlorure
de sodium).

Les poissons fumés
Tous les poissons fumés (saumon,
truite, hareng...) sont très riches en
sel. Une tranche fine de saumon
fumé (35g) par exemple c'est 1g de
sel. Privilégiez plutôt du poisson
frais ou du poisson surgelé non
préparé.

Les sauces et condiments
La moutarde est très riche en sel :
une cuillère à soupe de 15g vous
apporte 0,4g de sel soit une très
petite pincée de sel. Mieux vaut
assaisonner vos crudités avec du
vinaigre et de l'huile, non salés.
Toutes les sauces industrielles dont
le ketchup et la mayonnaise sont
également trop salées. Les
cornichons ont aussi une teneur en
sel élevée.

Les viennoiseries
Quand on pense sel on a tendance à
penser aux aliments salés. Or, les
viennoiseries mais également
d'autres aliments sucrés comme les
corn flakes, les biscuits, les
croissants, les pâtisseries du
commerce... sont riches en sel. 30g
de corn flakes c'est 1g de sel, tout
comme un croissant.

Des chercheurs allemands ont (peut-être)
découvert pour quelle raison certaines
personnes ont systématiquement besoin de
remettre du sel dans leur assiette.
Nous ne sommes pas tous égaux face au sel. Si
certaines personnes se contentent d'une petite
pincée dans leur assiette, d'autres vont
systématiquement re-saler tous leurs plats.
Problème : la surconsommation de sel est
mauvaise pour la santé. Au-delà de 12 grammes
de sel par jour, le risque d'hypertension
artérielle, d'insuffisance cardiaque,
d'ostéoporose ou encore de diabète de type 2
grimpe en flèche. Des chercheurs de la
University of Munich (en Allemagne) ont peut-

être découvert pour quelle raison certaines
personnes ont besoin de mettre davantage de sel
dans leur alimentation. En réalité, expliquent-
ils dans la revue spécialisée Journal of
Agricultural and Food Chemistry, tout se
jouerait au niveau de la salive.

UNE ENZYME RESPONSABLE DE LA
SENSIBILITÉ AU SEL
Les chercheurs allemands ont travaillé avec un
petit groupe de 31 volontaires, auxquels ils ont
fait passer des tests afin de définir leur
sensibilité au sel. Ensuite, grâce à différentes
techniques, ils ont analysé la composition de la
salive des participants. Verdict ? Les volontaires

qui étaient les plus sensibles au sel (ceux qui re-
salaient le moins leurs plats, donc) présentaient
des taux d'endopeptidases plus élevés que les
autres.
Les endopeptidases sont des enzymes dont le
rôle est de « découper » les protéines apportées
par l'alimentation. L'hypothèse des chercheurs
est donc la suivante : ces enzymes pourraient
modifier la manière dont le sodium est assimilé
par l'organisme en accroissant artificiellement
le nombre de molécules absorbées par les
cellules. Autre hypothèse : ces enzymes
décupleraient le goût du sel... ce qui nous
éviterait de saler davantage notre assiette. Et
protégerait notre santé.

On a tendance à considérer le sel comme l'ennemi public n° 1. Pourtant, consommé avec raison, il ne
nuit pas à la santé et il est bien utile dans la maison.

NUTRITION
LE SEL, AMI

OU ENNEMI ?
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Les membres du Haut
Conseil d'Etat libyen ont
appelé dans un communi-
qué la Mission d'appui des
Nations-Unies en Libye
(Manul), les parties locales
et internationales à respec-
ter la déclaration constitu-
tionnelle, ses amende-
ments et résolutions judi-
ciaires", ajoutant que les
deux délégations libyennes
présentes à Bouznika
avaient été désignées pour
parvenir à une "vision com-
mune mais pas pour pren-
dre des décisions finales
sans renvoyer aux conseils
et tenir sessions pour ap-
prouver ou désapprouver
les accords". Ils ont égale-
ment exhorté la Manul à

mettre en œuvre l'accord
de cessez-le-feu, à retirer
les mercenaires étrangers,
à rouvrir les routes et à fa-
ciliter le retour des per-
sonnes déplacées de force
dans leurs foyers", note la
déclaration. Selon les
conclusions de cette réu-
nion clôturée samedi à
Bouznika, la région de Tri-
poli (l'ouest) assumerai t
les fonctions de procureur
général, du Bureau des
comptes et du Haut-com-
missariat aux élections,
Fezzan (Sud) a obtenu la
Cour suprême, et la Com-
mission anti-corruption,
tandis que la Cyrénaïque
(Barka- l'Est) obtient la
Banque centrale et l'Auto-

rité de contrôle adminis-
tratif. Lundi, la Haute Cour
de justice de la Libye a re-
jeté les conclusions éma-
nant de la réunion de Bouz-
nika, basées notamment
sur une " logique des quo-
tas régionaux", mettant en
garde contre toute "atteinte
au statut du pouvoir judi-
ciaire". Dans un commu-
niqué relayé par des médias
libyens, la Haute Cour se
démarque de ce qu'elle
qualifie de "logique de quo-
tas régionaux" concernant
les postes de souveraineté,
en particulier ceux de la
commission électorale, de
la Banque centrale ou de
la commission anti-cor-
ruption, et ceux liés au tra-

vail du pouvoir judiciaire
et à leur répartition dans
les régions spécifiques, en
insistant sur le critère de
compétence pour la répar-
tition des postes. La juri-
diction a déclaré, qu' "elle
n'accepterait pas les résul-
tats des réunions de Bouz-
nika concernant la mise en
œuvre de quotas pour l'ins-
titution judiciaire, étant
donné que la décision ne
résultait pas d'un organe
constitutionnel élu", notant
que "ce qui s'est passé dans
la ville marocaine de Bouz-
nika est "une tentative de
porter un coup à la cohé-
rence de l'autorité judi-
ciaire à l'est, à l'ouest et au
sud". 

Plusieurs syndicats du secteur de
la santé au Maroc ont annoncé une
grève nationale mercredi pour dé-
noncer la "position irresponsable et
anormale" du chef du gouvernement
et des ministres de la Santé et des Fi-
nances à l’égard des soldats en pre-
mière ligne de la lutte contre l’épidé-
mie de Covid-19 dans le royaume. Le
Syndicat national de la santé publique,

le Syndicat national de la santé et la
Fédération nationale de la santé ont
dénoncé, dans un communiqué, re-
pris par des médias locaux, "la position
irresponsable et anormale du chef du
gouvernement Saad Dine El Otmani
et des ministres de la Santé et des Fi-
nances à l’égard des soldats en pre-
mière ligne de la lutte contre l’épidé-
mie de Covid-19 au Maroc dont les

droits et revendications justes sont
déniés". Les syndicats ont appelé les
autorités concernées à adopter une
approche exceptionnelle à l’égard des
équipes médicales qui ont consenti
des efforts colossaux dans une
conjoncture exceptionnelle, selon le
communiqué qui précise que la grève
de mercredi "concerne l’ensemble
des établissements de santé au Maroc". 

Un gendarmé a été tué
lundi au Mali dans l'attaque
d'un poste de contrôle par
des hommes armés à
Goundam, dans le nord du
pays, ont indiqué des
sources militaires. 

"Six hommes armés à

bord d'un véhicule Toyota-
Cruiser" ont "ouvert le feu"
sur des éléments de la gen-
darmerie au check-point à
l'entrée de la ville de Goun-
dam, sur la route menant
à Tombouctou, a indiqué
une source sécuritaire. 

Après "quelques
échanges de tirs", les "as-
saillants ont disparu", dit
la même source, qui fait
état d'un gendarme tué. 

La mort du gendarme a
été confirmée par une autre
source sécuritaire ma-

lienne. Les assaillants ont
simulé une panne de leur
véhicule aux abords du
check-point puis l'ont
poussé pour s'en approcher
avant d'ouvrir le feu, a dé-
taillé une source onu-
sienne. 

Sept enfants et un adulte
ont été enlevés dans un or-
phelinat près d'Abuja, la
capitale du Nigeria, par des
criminels qui ont réclamé
une importante rançon
pour leur libération, a in-
diqué lundi la police. "Ils
ont été kidnappés samedi

entre 01h et 02h du matin
par un groupe d'environ
25 hommes", a indiqué Ra-
chel Alaje, directrice de l'or-
phelinat. Onze personnes
au total avaient d'abord été
enlevés, a expliqué Mme
Alaje, mais un adulte et
deux enfants ont été fina-

lement libérés par les cri-
minels et ramenés à l'or-
phelinat, "parce que l'un
des enfants pleurait et
qu'un autre ne pouvait pas
se déplacer par lui même".
Les criminels ont demandé
une rançon de 10 millions
de nairas (26.000 dollars)

pour la libération des en-
fants, qui ont entre 9 et 14
ans. Une porte-parole de
la police, Mariam Yusuf, a
confirmé l'incident et a dé-
claré qu'elle avait lancé une
"opération pour assurer la
libération des enfants sains
et saufs". 

LIBYE 
40 membres du Haut Conseil d'Etat

libyen rejettent l'approche des quotas
approuvée à Bouznika 

Quarante (40) membres du Haut Conseil d'Etat libyen ont rejeté, lundi, dans une
déclaration conjointe, la logique des quotas régionaux, dans l'assignation des postes de
souveraineté, approuvée au terme de la réunion de Bouznika au Maroc. 

GUINÉE 
10 ans de prison
requis contre un
opposant à un
troisième mandat du
président Condé

Le parquet guinéen a requis lundi dix ans de
prison ferme contre un opposant à un troisième
mandat du président Alpha Condé, poursuivi pour
"atteinte aux intérêts fondamentaux de la nation
et incitation à la révolte". 

Sidy Souleymane Ndiaye, le procureur de Dixinn,
un quartier de la banlieue de Conakry, a également
réclamé une amende de 300 millions de francs
guinéens (27.000 euros environ) à l'encontre de
Mamady Condé, plus connu en Guinée sous le
nom de "Madic 100Frontière", un proche du prin-
cipal opposant Cellou Dalein Diallo. 

Le jugement a été mis en délibéré au 8 février.
Le procès s'était ouvert le 18 janvier. Mamady
Condé, un jeune opposant et blogueur vivant al-
ternativement en Guinée et au Canada, a été arrêté
le 26 novembre 2020 et est depuis écroué à la
prison civile de Conakry. Il est poursuivi pour
"menaces, injures, atteinte aux intérêts fonda-
mentaux de la nation, xénophobie, incitation à la
révolte" après avoir publié des textes contre un
troisième mandat d'Alpha Condé et des vidéos
critiques contre le pouvoir. 

RÉPUBLIQUE
DÉMOCRATIQUE DU CONGO 
Deux ONG anti-
corruption dénoncent
l'allègement par
Trump de sanctions
contre un milliardaire
israélien

Deux ONG ont dénoncé lundi l'allègement par
l'administration de Donald Trump, dans ses der-
niers jours, des sanctions américaines qui pèsent
sur le milliardaire israélien Dan Gertler, accusé
de corruption dans le secteur minier en République
démocratique du Congo. 

Soupçonné d'avoir signé des "contrats miniers
et pétroliers opaques et entachés de corruption"
en RDC, Dan Gertler a été placé en décembre 2017
sous sanctions du Département d'Etat américain. 

Washington l'accuse d'avoir faire perdre à la
RDC "1,36 milliard de dollars de recettes" fiscales
dans les années 2010, sous la présidence de Joseph
Kabila, dont il était un proche. 

"En décembre 2020, lors de ses derniers jours
au pouvoir, l'administration Trump a considéra-
blement allégé les sanctions" contre Dan Gertler,
a dénoncé l'ONG Global Witness dans un com-
muniqué, qui appelle "la nouvelle administration
Biden à prendre une position ferme contre la cor-
ruption en appliquant à nouveau les sanctions
dans leur intégralité et sans délai". 

"Gertler et la plupart des entreprises de son ré-
seau ont reçu une licence du Bureau du contrôle
des actifs étrangers au Département du Trésor, à
quelques jours de la fin de l'administration
(Trump)", a détaillé l'ONG Sentry, co-fondée par
l'acteur George Clooney. 

"La licence ne retire pas Gertler et sa nébuleuse
de la liste des sanctions, mais elle mine de fait les
sanctions", a ajouté Sentry. 

La licence permet à Gertler de refaire des affaires
aux Etats-Unis et aux banques américaines, de
débloquer ou de dégeler ses avoirs, a expliqué en
substance Sentry. 

"L'administration Biden devrait révoquer ce
pardon de fait accordé à Gertler et ses entreprises",
a souligné l'ONG. Le FMI a récemment exigé de la
RDC "la transparence des contrats miniers", en
préalable à toute négociation pour un prochain
programme d'aide. Dans un message, le très actif
ambassadeur des Etats-Unis à Kinshasa, Mike
Hammer, a estimé que "la nouvelle administration
Biden offre des opportunités pour élargir la coo-
pération avec la RDC".

APS

MAROC 
Les médecins en grève nationale pour dénoncer
l’irresponsabilité d'El Otmani à leur égard 

MALI 
Un gendarme tué dans l'attaque d'un poste 
de contrôle 

NIGERIA 
Sept enfants kidnappés dans un orphelinat
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ETATS UNIS 
L'acte
d'accusation
contre Donald
Trump reçu au
Sénat

Le Sénat américain a officiellement
reçu l'acte d'accusation contre l'ex-pré-
sident Donald Trump pour "incitation à
l'insurrection", transmis lundi soir par
des élus de la Chambre des représentants,
alors que le procès de l'ex locataire de la
maison blanche est prévu pour le 9 février,
rapportent les médias. 

Les démocrates ont transmis lundi au
Sénat l'acte d'accusation de Donald
Trump, marquant l'ouverture officielle
de son procès historique en destitution
pour "incitation à l'insurrection" dans les
violences meurtrières perpétrées par ses
partisans, le 6 janvier, au Capitole. Dès
mardi, le Sénat convoquera officiellement
l'ex-président américain pour ce procès,
qui ne démarrera toutefois que le 9 février. 

Les sénateurs prêteront serment ce
même jour pour devenir jurés dans cette
procédure doublement historique. Donald
Trump est le premier président des Etats-
Unis à tomber deux fois sous le coup d'un
"impeachment" et sera le premier à être
jugé après avoir quitté la Maison Blanche. 

Jamie Raskin, le chef des neuf "procu-
reurs", élus désignés par la présidente
démocrate de la Chambre des représen-
tants Nancy Pelosi, a lu l'acte d'accusation
pour "incitation à l'insurrection" dans
l'hémicycle du Sénat. 

"Donald John Trump" a incité "à la vio-
lence" et "gravement mis en danger la sé-
curité des Etats-Unis et de ses institutions",
a déclaré l'élu démocrate, en citant no-
tamment ses "fausses déclarations" niant
la victoire de son rival Joe Biden lors de
la présidentielle de novembre. 

D'après CNN, le procès ne sera pas pré-
sidé par le juge en chef de la Cour suprême,
John Robertsn comme la première fois,
car Donald Trump n'est plus en fonction. 

Cette responsabilité reviendrait plutôt
à celui qu'on appelle le président "pro
tempore" du sénat, c'est à dire le doyen
des sénateurs de la majorité, Patrick Leahy. 

Trump est accusé d'avoir incité ses
partisans à se lancer à l'assaut du siège
du Congrès pendant que les parlemen-
taires certifiaient la victoire du démocrate. 

"Vous ne reprendrez jamais notre pays
en étant faibles. Vous devez montrer de
la force et vous devez être forts", avait-il
lancé aux manifestants peu avant l'attaque
du Capitole, qui a fait cinq morts. 

Selon des sources du Washington Post,
les responsables de la mise en accusation,
qui sera menée par le représentant Jamie
Ranskin, entendent construire leur dossier
autour des paroles de Donald Trump,
tant avant l'attaque du 6 janvier qu e lors
du rassemblement et autour de l'inter-
prétation de ses propos. 

L'équipe passerait ainsi au crible des
centaines d'heures de preuves, notamment
des séquences vidéos extraites du réseau
social de droite Parler et d'autres sites
fréquentés par des pro-Trump, pour éta-
blir une chronologie précise des événe-
ments, précisent les mêmes sources. 

Les démocrates contrôlent désormais
le Congrès. Mais leur majorité est extrê-
mement fragile au Sénat : ils occupent 50
sièges contre 50 pour les républicains.
En cas d'égalité parfaite dans un vote, la
vice-présidente Kamala Harris a le pouvoir
de faire pencher la balance du côté dé-
mocrate. 

Mais ils auront besoin de 67 voix pour
condamner Donald Trump. Un objectif
qui semble difficile à atteindre, même si
le chef des républicains au Sénat, Mitch
McConnell, n'a pas exclu de voter pour
sa condamnation. 

APS

La diplomatie palesti-
nienne, selon l'agence de
presse, Wafa, les a également
exhortés, "à agir immédiate-
ment pour mettre en œuvre
les décisions pertinentes des
Nations Unies", assurer la
protection et la sécurisation
des lieux de culte. 

Le ministère palestinien
a rappelé que toutes les me-
sures israéliennes coloniales
de judaïsation "sont illégales",
conformément au droit in-
ternational, aux résolutions
des Nations Unies et aux
Conventions de Genève, ap-
pelant la communauté inter-
nationale à prendre ses res-
ponsabilités et à mettre fin
aux violations par l'occupa-
tion contre le peuple pales-

tinien et ses
lieux saints. 

Il a en ou-
tre condamné
"la persis-
tance" de l'oc-
cupation is-
raélienne à
"viser la judaï-
sation conti-
nue d’Al- Ha-
ram Al-Ibra-
himi à Al-
Khalil", consi-
dérant que
"cela fait par-
tie des me-
sures agres-
sives qui ont
commencé en 1967 contre le
Haram, à travers la saisie de
nombreux bâtiments au pro-

fit des colons, via les proces-
sus de division dans le temps
et l'espace, en empêchant

l'appel à la prière, et par sa
fermeture dans le but de le
saisir". 

La Jordanie a condamné lundi les
violations israéliennes dans les zones
dépendant du Département des affaires
des Awqaf et de la mosquée al-Aqsa
d'El-Qods, dirigé par la Jordanie, ainsi
que l'entrave des travaux de restauration
de la mosquée Qubbat al-Sakhrah
(Dôme du Rocher). 

Selon un communiqué du ministère
jordanien des Affaires étrangères, le
porte-parole du ministère Deifallah

Fayez a condamné les actions israé-
liennes contre le département, souli-
gnant que celui-ci est "la seule autorité
responsable de la supervision et du
maintien d'Al-Haram al-Sharif". 

Le responsable jordanien a appelé
les autorites d'occupation iraéliennes
à "respecter ses engagements pris en
vertu du droit international, à mettre
un terme à son comportement irres-
ponsable et à respecter le statu quo his-

torique et juridique ainsi que l'autorité
du département". 

Le porte-parole a également précisé
que le ministère avait envoyé plus tôt
dans la journée une note officielle de
protestation par les voies diplomatiques
à Israël dans laquelle il exigeait que les
autorites d'occupation s'abstiennent de
telles viola tions et provocations et res-
pectent le mandat du département dirigé
par la Jordanie. 

La justice turque a délivré
mardi 90 mandats d'arrêt
dans le cadre de trois en-
quêtes distinctes visant des
personnes suspectées d'avoir
des liens avec un réseau ac-
cusé d'être à l'origine de la
tentative de coup d'Etat avorté
de juillet 2016. 

La police a lancé un coup
de filet dans cinq provinces
pour arrêter 36 suspects sur
ordre du procureur général
d'Istanbul, a indiqué l'agence
Anadolu. 

Les suspects, parmi les-
quels des hommes d'affaires,
auraient apporté un soutien

financier au réseau du pré-
dicateur Fethullah Gülen, qui
vit aux Etats-Unis, selon la
même source. 

Des mandats d'arrêt visant
19 personnes ont également
été lancés dans la capitale,
Ankara, tandis que 35 per-
sonnes ont été arrêtées dans

la province d'Izmir (ouest). 
Le gouvernement turc ac-

cuse le réseau Gülen d'avoir
organisé la tentative de coup
d'Etat avortée de 2016 au
cours de laquelle 250 per-
sonnes ont trouvé la mort,
réclamant son extradition à
Washington. 

PALESTINE 
La Palestine interpelle la communauté

internationale sur les agressions
israéliennes contre les lieux de culte 

Le ministère palestinien des Affaires étrangères a appelé lundi, la communauté
internationale et les Nations Unies à "s'acquitter de leurs obligations et responsabilités
juridiques envers les lieux saints chrétiens et islamiques", soulignant que toutes les mesures
israéliennes coloniales de judaïsation "sont illégales". 

La Jordanie condamne les violations israéliennes 
à la mosquée al-Aqsa d'El-Qods 

TURQUIE 
La justice émet 90 mandats d'arrêt dans le cadre 
de l'enquête sur la tentative de coup d'Etat de 2016 

La chambre basse du Parlement ca-
nadien a unanimement approuvé lundi
une motion demandant au Premier mi-
nistre Justin Trudeau d'interdire l'or-
ganisation ultranationaliste "Proud Boys"
au Canada à titre d'"entité terroriste". 

Le gouvernement canadien a indiqué
récemment que ses agences de sécurité
surveillaient de près cette organisation
et réunissaient des éléments de preuve
pour soutenir l'inscription du groupe
sur sa liste noire. 

Proposée par le Nouveau parti dé-
mocratique (NPD, gauche), la motion
adoptée par la Chambre des communes
exhorte le gouvernement libéral de M.
Trudeau "à utiliser tous les moyens à
sa disposition pour répondre à la pro-
lifération des groupes de suprémacistes
blancs et haineux en commençant par
la désignation immédiate des Prouds
Boys comme entité terroriste" au Ca-
nada. Des membres des "Proud Boys",
groupe fondé par un Canadien qui s'en

est depuis disso-
cié, étaient au
nombre des par-
tisans de Donald
Trump qui ont
pris d'assaut le
Capitole à Wash-
ington le 6 jan-
vier. 

La veille, le
leader de cette
milice améri-
caine, Enrique
Tarrio, avait été
arrêté pour des
faits similaires
lors d 'une mani-
festation qui avait dégénéré en décem-
bre. 

Plusieurs personnes avaient été poi-
gnardées et des dizaines d'autres arrê-
tées. Au Canada, cinq membres du
groupe appartenant à la Marine royale
canadienne avaient été rappelés à l'ordre

pour avoir interrompu une cérémonie
autochtone à Halifax, en Nouvelle-
Ecosse (sud-est), en 2017. 

Des dizaines d'organisations sont in-
terdites au Canada, dont Al-Qaïda, le
Hezbollah, les Talibans ou le groupe
terroriste autoproclamé Etat islamique. 

CANADA 
Le Parlement désigne les "Proud Boys"
comme une "entité terroriste"



"Nous exhortons les producteurs, jour-
nalistes et animateurs à observer scru-
puleusement cet interdit. Faute de quoi,
le ministère de la Communication et l’Au-
torité de régulation de l’audiovisuel en-
gageront les poursuites judiciaires contre
qui de droit pour mettre fin à ces pra-
tiques", indique un communiqué com-
mun du ministère et de l'ARAV. 

"De nombreux dépassements relatifs
à l’exploitation de l’enfant et à l’atteinte
à son intégrité morale ont été constatés
sur les réseaux sociaux et les chaines au-
diovisuelles privées", relève-t-on. 

Selon le communiqué, "les préjudices
immédiats ou à venir sur son comporte-
ment sont incommensurables, cela est
connu de tous. 

Toutefois, la circulation de vidéo sur
les réseaux sociaux (Facebook et YouTube)
et des cha ines de télévision algériennes
privées, parallèlement à la généralisation
des recours des journalistes aux décla-
rations des enfants, notamment, lorsque
ces derniers ont des liens de parenté ou
de voisinage avec des victimes de dispa-
rition, d’enlèvement ou d’homicide, té-
moignent d’une violation flagrante et cri-
minelle des droits de l’enfant". 

"On recense, par ailleurs, l’implication
de l’enfant dans des mouvements de pro-
testation à caractère politique, social et
professionnel, son incitation à commettre
des actes subversifs tels que la démolition
des panneaux d’affichage lors des cam-
pagnes électorales et, enfin, son exploi-
tation par des chaines de télévision privées
dans des émissions ayant trait à des préoc-
cupations sociales ou des différends fa-

miliaux, sans prendre en considération
les risques qui en découlent sur sa santé
mentale dans l’immédiat et sur le long
terme", déplore cette source. 

Pour ces deux institutions, "le suivi et
l’accompagnement de l’enfant durant
toutes les phases de sa croissance sont
d’une importance primordiale, compte
tenu de l’éventail des risques qui affectent
l’intégrité de cette catégorie vulnérable
à la fois sur le plan physique, mental et
psychologique". 

"C’est la raison pour laquelle un en-
semble de textes législatifs a été promul-
gué afin de protéger l’enfant co ntre toute
forme de préjudice, de négligence, de
violence, de mauvais traitement, d’ex-
ploitation ou toute atteinte physique, mo-
rale ou sexuelle", note-t-on. 

Le ministère de la Communication et
l'ARAV rappellent, dans leur communiqué
commun, qu'en vertu de l’article 10 de la
loi 15-12 du 15 juillet 2015 relative à la pro-
tection de l’enfant, il est "interdit, sous
peine de poursuites pénales, l’utilisation
de l’enfant dans des spots publicitaires,
des films, des photos ou d’enregistre-
ments sous quelques formes que ce soit,
sans l’autorisation de son représentant
légal et en dehors des heures de scolarité
conformément à la législation et la ré-
glementation en vigueur". 

"Ladite loi prévoit, dans les articles
140 et 141, des sanctions pénales en cas
d’atteinte à la vie privée des enfants et
leurs exploitation à travers tout moyen
de communication sous toutes formes à
des fins contraires aux bonnes mœurs et
à l’ordre public". 
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Poursuites judiciaires à
l'encontre des chaines TV
portant atteinte à la vie
privée des enfants
(ministère et ARAV) 
Le ministère de la Communication et l'Autorité de régulation
de l'audiovisuel (ARAV) ont menacé lundi d'engager des
poursuites judiciaires à l'encontre des chaines de télévision
privées et d'autres supports médiatiques tels que les
réseaux sociaux, qui portent atteinte à la vie privée des
enfants et les exploitent. 

Le club littéraire "Athar El-
Abirine" d’Oran vient de créer
"le prix littéraire d'Oum Si-
hem" en hommage à la poé-
tesse défunte et à ses œuvres
qui ont eu un impact sur le
champ culturel de la capitale
de l’ouest du pays, a-t-on ap-
pris, lundi, des initiateurs de
ce prix. Ce club littéraire a dé-
cidé de créer un prix national
annuel intitulé "prix littéraire
d'Oum Sihem" à la mémoire
de la poétesse Bilal Amaria,
décédée le 19 janvier de l’an-
née en cours, en hommage à
ses créations dans la poésie
et à sa présence intensive dans
les différentes soirées poé-
tiques et les rencontres orga-
nisées sur les plans local et
national, a indiqué à l’APS le
président du club, relevant de
l’association locale "Wahiou
mouthaqafine" (l'inspiration
des intellecteuels). Le prix,
qui sera lancé cette année,
sera annoncé lors de la céré-
monie de remise des prix aux

lauréats du concours
national "écrits au
temps du confine-
ment", prévue mer-
credi prochain à la
salle du musée natio-
nal public "d’art mo-
derne et contempo-
rain" d’Oran et orga-
nisée par le club en
question, avec la par-
ticipation de l’associa-
tion "wahiou mouthaqafine"
et la direction de la culture et
des arts de la wilaya d’Oran, a
déclaré le romancier Cherif
Rouane. A cette occasion, les
trois premiers lauréats de la
catégorie "nouvelle", en l’oc-
currence Rajaâ Mohamed,
Mrah Rachid d’Oran et Ben-
dahou Nabil de Tlemcen, ainsi
que les trois premiers lauréats
dans la catégorie "pensée", à
savoir Keddad Mohamed, Ras-
sani Mohamed d’Oran et Sa-
mia Beahmed de Batna, seront
récompensés, en plus des lau-
réats de la catégorie "poésie",

notamment Fatima Zohra
Gharbi, Sohaïb Djaouadi
d’Oran et Halfaoui Mohamed
de Mascara, selon la même
source. Ce concours virtuel,
qui a eu lieu jusqu’au mois
d’octobre dernier, a vu la par-
ticipation de 72 candidats de
différentes wilayas du pays,
en plus de 8 innovateurs de
Tunisie, du Maroc, d’Egypte
et d’Irak, qui ont participé
hors concours et ont été ré-
compensés par des certificats
de participation qui leur ont
été envoyés par courrier élec-
tronique, a-t-on ajouté. 

LITTÉRATURE - PRIX 
Oran : création d’un prix littéraire 
au nom de la poétesse défunte 
"Oum Siham" 

Le jeune artiste, Mehdi Benk,
originaire de Sidi Rached (Constan-
tine) a réussi, en ces temps de crise
sanitaire, à capter l'attention de
milliers de fans sur la toile, avec
ses œuvres artistiques riches en
valeurs humaines. Passionné du
partage de son art qu’il puise du
riche patrimoine du pays ainsi que
de sa formation spécialisée dans
divers domaines, Mehdi Benk est
artiste jusqu’aux bouts des doigts,
de l'avis de ses fans. Bien qu'il soit
ingénieur en génie civil, le jeune
Mehdi s'est pleinement investi
dans des activités artistiques, mul-
tiples et variées. Chose qu'il lui a
permis de proposer, à un rythme
régulier, un éventail d’œuvres ar-
tistiques, aux internautes qui l’ont
découvert et apprécié, par le biais
des réseaux sociaux, davantage
sollicités durant le confinement
sanitaire. Selon ses fans, le jeune
Mehdi a réussi à fidéliser ses lec-
teurs virtuels issus notamment de
la région d’El Tarf- mais aussi à
les transporter vers un monde "ma-
gique et lointain" où les valeurs
humaines sont le fil conducteur
des histoires, fictive ou réelle, ra-
contées dans un dialecte rensei-
gnant sur la parfaite ma îtrise du
sujet. Il en est de même pour ses
dessins, toiles, chansons ou toute
autre projet artistique qu’il réalise

et propose aux amoureux de l’Art
tout en faisant preuve de solidarité
(financière) avec les personnes
souffrant de maladies graves, tel
le cancer. Véhiculer les valeurs de
base dans son art et exprimer son
altruisme envers ceux qui sont
dans la détresse, tout en divertis-
sant son public, semble être le
crédo du jeune Mehdi. 

"La bague magique", "Safia" et
"Salah El Kahwadji" et bien d’autres
contes soumis à l’appréciation "vir-
tuelle" du public durant le confi-
nement imposé par la pandémie
covid19, ont été un franc succès
tout comme ses singles qui ne ces-
sent d’attirer les mélomanes, nom-
breux à les écouter via les plate-
formes de téléchargement légal
de musique. 

Ses voyages de par le monde,
lui ont été,-a-t-il confié à l’APS,
d’une grande inspiration. 

Ses contributions artistiques
sont présentées dans un décor qui
semble être tiré du magnifique li-
vre " Les mille et une nuit". 

Des touches propres à l’artiste
font partie du décor: une table gar-
nie de Makrout, baklawa et autres
mets sucrés et salés qu’il prend
plaisir à préparer lui-même, dans
la pure tradition, sont donc autant
d’ingrédients invitant à davantage
de découverte et au voyage. 

Marathons internationaux pour
aid er les cancéreux... un objectif

atteint
Interrogé sur ses motivations

et la source de ses inspirations,
notamment en cette période de
crise sanitaire imposant davantage
de solidarité et de compassion, les
uns envers les autres, l'artiste a
expliqué que "le bonheur est dans
le partage" ajoutant que le fait de
penser à ceux qui "souffrent des
turbulences de la vie, l’incite à
donner davantage "de son temps
mais aussi de son énergie" pour
réaliser ses projets artistiques. 

En plus des innombrables
contributions artistiques dont des
galas à Constantine en 2015 pour
soutenir les cancéreux, Mehdi
Benk a confié participer réguliè-
rement, depuis 10 ans, aux courses
de connotation internationale tels
le marathon et le semi-marathon
international de Paris. 

L'objectif étant de soutenir les
associations des malades atteints
du cancer et les enfants différents,
a-t-il souligné en signalant qu’il
collectionnait des dizaines de mé-
dailles Finisher qu’ils dédie, à
chaque fois, à cette catégorie de
malades pour leur donner courage
et soutien. 

Lors d’une interview en ligne,
il a affirmé que bien qu’il soit in-

génieur de formation en génie
civil, les couleurs et les dessins
sont partout, dans son bureau et
sur les chantiers. 

"J’aimais les couleurs depuis
son jeune âge", a-t-il dit. 

Selon lui, les dizaines de projets
de constructions qu’il avait suivis
et contrôlés durant plus d’une dé-
cennie en France où il vit actuel-
lement, lui ont permis de capter
l’énergie des matériaux mais aussi
d'apprécier de plus près la couleur
brute des matériaux tel le béton,
l’acier et le plâtre pour ne citer
que ceux-là. 

Mehdi Benk s’intéresse égale-
ment à l’encre noir des milliers
de plans qu’il a validés pour exé-
cuter dans le respect de la sécurité
incendie et de l’accessibilité han-
dicapé. 

"Mon but est de vivre ma propre
expérience", a-t-il dit. 

"Dès mon installation en France,
j’ai pris le temps de travailler sur
ma personne pour mieux décou-
vrir Mehdi. 

J’ai mis donc la lumière sur les
obstacles, les clichés de la société
d’où je venais et celle que j’em-
brasse", a-t-il relevé. 

Selon lui les projets personnels,
artistiques et professionnels sont
devenus lisibles et réalisables. Avec
le temps, j’ai vu mes goûts artis-

tiques se libérer, j’ai goûté aux
plaisirs de toutes sortes d’Arts, en
l'occurence la peinture, la sculp-
ture, l’écriture, la photo, la mu-
sique, le chant et récemment le
théâtre et le cinéma". 

Le talentueux Mehdi intègre le
monde du cinéma

Le jeune talentueux s’est lancé
dans le 7eme art. Après une for-
mation dans le domaine cinéma-
tographique, Mehdi Benk vient
donc de lancer en production, un
film intitulé "Mehdi le Fehham",
dans lequel il a interprété un rôle
aux côtés de grands talents, à
l’image de Antar Hellal et Hayet
Khediri. 

L’histoire du film qu’il a auto-
financé, se déroule à Constantine
au 18e siècle, a-t-il fait savoir non
sans préciser que la composition
de la musique du film a été confiée
à un grand studio à Constantine,
lequel a composé la musique du
film "El Boughi". 

L’artiste Mehdi Benk a, enfin,
indiqué que plusieurs projets ar-
tistiques dont des galas au profit
des malades atteints du cancer se-
ront programmés à travers plu-
sieurs régions de l’Est du pays dont
la wilaya d’El Tarf, dès la réouver-
ture des frontières.

APS

ART - PANDÉMIE 
Mehdi Benk, un jeune artiste au service des valeurs humaines 
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"Pour contribuer à la
campagne de vaccination
et en commençant par les
Etats-Unis, nous met-
trons à disposition une
sélection de locaux de
Google tels que des bâti-
ments, des parcs de sta-
tionnement et des espaces
ouverts", a écrit le patron
de Google Sundar Pichai
dans un article de blog. 

"Ces sites seront ou-
verts à tous ceux et toutes
celles qui sont éligibles
au vaccin selon les cri-

tères étatiques et locaux",
a ajouté le dirigeant. 

Les premiers sites se-
ront basés à Los Angeles
et dans la région de la baie
de San Francisco en Ca-
lifornie (ouest des Etats-
Unis), à Kirkland dans
l'Etat de Washington
(ouest) et dans la ville de
New York (est), mais Goo-
gle envisage d'en ouvrir
d'avantage. 

Le groupe s'est associé
avec le spécialiste des
soins de santé One Medi-

cal et avec les agences
américaines de santé pu-
blique pour mettre en
oeuvre cette initiative. 

M. Pichai a également
annoncé que Google allait
attribuer 100 millions de
dollars de subventions
publicitaires à la Fonda-
tion des Centres pour le
contrôle et la prévention
des maladies (CDC), à
l'Organisation mondiale
de la santé (OMS) et à di-
verses organisations
mondiales ainsi que 50

millions de dollars pour
aider les agences de santé
publique à informer les
communautés défavori-
sées sur la vaccination. 

Un autre pilier tech-
nologique américain,
Amazon, a offert la se-
maine dernière son aide
au nouveau président
américain Joe Biden pour
accomplir l'objectif de
vacciner 100 millions
d'Américains dans les 100
premiers jours de son
mandat.

Le géant américain Google a indiqué lundi qu'il allait aménager certains de ses locaux
aux Etats-Unis pour en faire des centres de vaccination contre le coronavirus, ont
rapporté des médias. 

ETATS-UNIS 
Google met ses locaux à disposition
pour se faire vacciner 
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FRANCE 
Un plan de relance 
de 88 millions 
d'euros pour la
"transformation
numérique" locale

Le plan de relance français, qui prévoit 100
milliards d'euros sur deux ans pour redresser
l'économie du pays après la crise du coronavirus,
accorde 88 millions d'euros à la "transformation
numérique" des collectivités, a indiqué lundi le
gouvernement. 

"Notre ambition est simple: soutenir des projets
numériques qui ont un impact concret dans la
vie des citoyens", a affirmé la ministre de la Trans-
formation et de la fonction publiques, Amélie de
Montchalin, citée dans un communiqué. La somme
de 88 millions d'euros, qui figure dans l'enveloppe
de 500 millions accordés par le plan de relance à
ce ministère, "n'était pas encore fixée", a indiqué
l'entourage de la ministre, qui l'a divulguée à l'oc-
casion d'une conférence de presse dans la région
du Loiret, avec sa collègue la ministre de la Cohé-
sion des territoires, Jacqueline Gourault. Il s'agit
de "faciliter les démarches administratives locales
(des citoyens), pour les faire participer à la vie des
territoires, et faciliter l'exercice des missions des
agents des collectivités territoriales et des élus au
quotidien", a ajouté Mme d e Montchalin.

PUBLICITÉ

ETATS UNIS - ESPACE
Une fusée de SpaceX envoie un nombre record de satellites dans l'espace

Une fusée Falcon 9 de SpaceX s'est
élancée dimanche en emportant un
nombre record de satellites, a annoncé
la compagnie. La fusée a décollé de Cap
Canaveral en Floride à 10H00 (15H00
GMT), 24 heures après la date prévue
initialement pour son envol qui a été
reporté en raison du mauvais temps.
Andy Tran, un responsable de SpaceX,
a indiqué dans une vidéo accompagnant
le lancement que Falcon 9 transportait
133 satellites commerciaux et gouver-
nementaux ainsi que 10 satellites de
SpaceX. 

"Le plus grand nombre" de satellites
"jamais déployés en une seule mission",
a-t-il ajouté. SpaceX fait voler Falcon 9
dans le cadre d'un programme de "ri-

deshare" (lancement partagé) aux
termes duquel de plus petites compa-
gnies paient le groupe d'Elon Musk
pour porter leur technologie dans l'es-
pace. Dans une série de tweets, SpaceX
a dit que les 143 satellites avaient été
déployés. La société fondée par Elon
Musk veut mettre en orbite des milliers
de petits satellites pour former la
constellation baptisée "Starlink", qui
doit fournir internet à haut débit à
partir de l'espace. Des scientifiques ont
dit leur inquiétude au sujet du nombre
d'objets gravitant autour de la Terre.
SpaceX affirme que ses satellites sont
conçus pour brûler dans l'atmosphère
au bout de quelques années.

APS
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Programme de la soirée

Lorenzo conseille à
Julia, qui ne trouve ja-
mais le bon moment,
de rappeler à Andrea
la nature de leur rela-
tion. Mais alors
qu’elle se décide à le
faire, Caroline fait un
malaise avant d’être
transportée à l’hôpi-
tal. Elle tente de mini-
miser ce qui lui ar-
rive, mais Andrea
comprend qu’elle es-
saie de lui cacher
quelque chose. Agnès
et lui craignent qu’elle
se drogue. 

21:15

Doc

21:05 20:55 20:35

Marié, deux enfants, un pe-
tit pavillon, Tony coche
toutes les cases du bonheur
de carte postale. Mais, cette
perfection a un prix et ses
fins de mois seraient intena-
bles sans les petits deals aux-
quels il se livre en cachette de
sa famille. Tony s'accom-
mode de ces coups de canif à
ses valeurs jusqu'à ce que,
Laura, l'une de ses clientes
meurt d'une overdose. L'en-
lèvement de la procureure
Dassault serait-il en lien
avec ce fait divers ? C'est ce
que va tenter de découvrir
Maya Rosetti, enceinte, en
explorant l'intimité d'une
femme dont elle ignorait
tout. 

Le 16 janvier 2019, "Pièces à
Conviction" diffusait une en-
quête mettant en lumière le
destin tragique de certains
enfants placés ainsi que les
dysfonctionnements au sein
des services de la protection
de l'enfance. Le sujet suscite
alors une prise de conscience
collective : deux missions
d'information sont ouvertes
à l'Assemblée nationale et au
Sénat, un secrétaire d'Etat à
la Protection de l'Enfance est
nommé. Deux ans plus tard,
qu'advient-il des 200.000 en-
fants placés en foyers ou en
familles d'accueil ? Les
grandes déclarations d'in-
tention ont-elles été suivies
d'effets ? Que sont devenus les
jeunes suivis dans le premier
documentaire
? 

20:05

En 2005, à Bridgewater,
dans l'Etat de New York,
Callahan, policier et ré-
serviste chez les Marine,
s'occupe de façon juste
mais parfois brusque de
son frère cadet, Teddy,
surnommé «Oyster» par
tous leurs amis. Le jeune
homme, cultivé et pas-
sionné de cuisine, a sou-
vent du mal à dominer
son comportement im-
pulsif, qui lui a déjà valu
des démêlés avec la jus-
tice. Une nuit, alors qu'il
a trop bu, Teddy se re-
trouve pris dans une ba-
garre de bar et tue un de
ses adversaires par acci-
dent. Le jeune homme se
retrouve quelques
heures plus tard en pri-
son.

Samouraï-Sudoku n°2642
Les problèmes de sudoku samouraï se composent de cinq grilles
desudoku entrelacées. Les règles standard du sudoku s'appliquent à
chacune de ces cinq grilles. Placez les chiffres de 1 à 9 dans les cases
vides de chaque grille. Chaque ligne, chaque colonne, et chaque ré-
gion 3 x 3 doit contenir une fois les chiffres de 1 à 9.

Chaque sudoku samouraï a une solution unique et peut être résolu
par la logique pure.

«Ne jamais exiger le mal qu’on peux faire
aux autres.  Leur laisser ce plaisir»

Daniel Pennac
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1 - Rafale à l'ancienne
2 - Etourdirons en criant
3 - Sorte de confiture - Vieilles vallées flu-
viales
4 - Pouffe - Semblable - Démonstratif
5 - Extirpent - Petit cabestan
6 - Eurent du mal - Mot de liaison
7 - C'est comme ça, dit par bébé - Rumeur -
Mère des hommes... et des femmes
8 - Me rendrai - Cloportes aquatiques
9 - Oeuvre de Rousseau - Sigle de société -
Partie de partie
10- Mauvaise odeur persistante - Ordre impératifH

or
iz

on
ta

le
m

en
t:

 

Brothers in Arms Recherche
appartement ou

maison

Mots croisés n°2642

Disparition
inquiétante

Sylvie et Philippe. Les deux
retraités se connaissaient
enfants puis se sont perdus
de vue. Depuis leurs retrou-
vailles il y a quatre ans, ils
vivent le grand amour mais
à distance. Sylvie vit dans le
Morbihan et Philippe à Lille.
Ils cherchent un petit ap-
partement parisien. Na-
thaly et Pierrick. Nathaly et
Pierrick, 37 ans tous les
deux, vivent à Genas, dans
la banlieue de Lyon. Ils sou-
haitent acheter une maison
avec un jardin. Maëlle et Xa-
vier. Ces deux trentenaires
parisiens se sont installés à
Bordeaux il y a environ un
an. Ils veulent y faire leur
première acquisition. 

Pièces à conviction

A - Sujet bien connu mais qui revient régulièrement
B - Devenait audacieux - Outil de guerrier
C - Employés par habitude - Agrément(!) d'haleine
D - Le morse l'envoie au loin - Bonne à marier
E - Laisser pour longtemps - Dans
F - Boîte à bourrer pour tricher - Utilisa ses fers
pour une bonne frappe
G - Symbole trés montagnard
H - Il vaut le titane dans l'équation - Poitrail
pour la baie
I - Cherchent mais s'égarent
J - Champion dans son genre - Prénom chéri
d'Aragon
K - Loin d'être parfaites
L - Soutien d'échine - Manifeste une dernière
volonté 
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Mots fléchés géants de force 1 à 3 n°1342
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SKI ALPIN / SLALOM
GÉANT 
La Suissesse
Gisin vainqueur
de la première
manche de
Kronplatz

La Suissesse Michelle Gisin,
deuxième du classement général de
la Coupe du monde de ski alpin, a
réalisé le meilleur temps de la pre-
mière manche du slalom géant de
Kronplatz (Plan de Corones, Italie)
mardi. 

Gisin, qui réalise à 27 ans sa plus
belle saison, possède 56/100e d'avance
sur l'Américaine Mikaela Shiffrin (2e)
et 67/100e sur l'Italienne Federica Bri-
gnone (3e) avant la seconde manche,
dont le départ sera donné à 13H30 lo-
cales (12H30 GMT). 

L'Italienne Marta Bassino, grande
favorite du jour à domicile après ses
quatre succès lors des cinq premiers
géants disputés cet hiver, n'a signé
que le septième chrono sur le premier
tracé, à plus d'une seconde du meilleur
temps (1 sec 09/100e). 

La Française Tessa Worley, partie
avec le dossard N.1, reste elle aussi
dans la course avec le cinquième
temps, à 78/100e de Gisin. 

La Slovaque Petra Vlhova, leader
du classement général devant Gisin,
a bouclé la première manche à une
décevante neuvième place, à 1 sec
49/100e de Gisin. 

CYCLISME 
Le Grand Prix de
Denain reporté
en raison du
Covid-19

Le Grand Prix de Denain, course
cycliste qui devait se tenir le 18 mars
dans le nord de la France, est reporté
en raison de la "situation sanitaire"
liée au Covid-19, ont annoncé les or-
ganisateurs dans la nuit de lundi à
mardi. 

"En raison de la situation sanitaire
due à l'épidémie de coronavirus et son
évolution, le comité d'organisation du
Grand Prix de Denain a décidé de re-
porter l'épreuve", a indiqué l'organi-
sation de la course dans un tweet pré-
cisant que "la date du report n'est pas
encore actée". 

Le GP de Denain a été intégré l'an
dernier dans l'UCI ProSeries, le
deuxième niveau du cyclisme inter-
national. 

La précédente édition de cette
course, se tenant depuis 2018 un peu
moins d'un mois avant Paris-Roubaix
(prévu cette année le 11 avril), avait
été annulée sur décision de la préfec-
ture du Nord en 2020, déjà en raison
de la pandémie. 

Une série de reports de courses cy-
clistes ont été annoncées ces dernières
semaines à cause de la crise sanitaire:
en Espagne, le Challenge de Majorque
puis le Tour d'Andalousie, prévus fin
février ont été ajournés. 

Comme le Tour d'Algarve au Por-
tugal. Hors d'Europe, le Tour Down
U nder et la Cadel Evans Great Ocean
Race en Australie, le Tour de San Juan
en Argentine, le Tour de Colombie,
enfin le Saudi Tour et le Tour d'Oman
au Moyen-Orient ont aussi fait les frais
de la crise sanitaire. La saison en Eu-
rope doit commencer le 31 janvier en
France par le GP "La Marseillaise".

APS

HANDBALL / ALGÉRIE 
Alain Portes décide de poursuivre
son aventure avec le Sept algérien 

"Quand je prends une
équipe en mains, mon idée
est de construire et structurer
un projet sportif. Pour l'ins-
tant, je me sens bien avec ce
groupe et je compte poursui-
vre l'aventure avec l'Algérie",
a déclaré le technicien à la té-
lévision nationale. 

"Cela va être dure de rat-
traper les années de sommeil
du handball algérien, mais
nous allons faire le maximum
pour détecter des jeunes
joueurs, qui assureront une
relève durable pour le hand
algérien", a-t-il ajouté. 

La sélection algérienne a
bouclé, dimanche, sa partici-
pation au Mondial 2021, avec
un bilan de cinq défaites, res-
pectivement, face à l'Islande
(24-39), le Portugal (19-26), la
France (26-29), la Norvège (23-
36) et la Suisse (24-27), contre
une seule victoire devant le
Maroc (24-23). 

Revenant sur les presta-
tions de son équipe en t erre
égyptienne, Portes a estimé
que ses joueurs ont été "pris
de panique" lors du premier

match face au Maroc, notam-
ment, à cause du "manque de
compétition", causé par la pan-
démie de coronavirus (Covid-
19). "Heureusement, nous
avons réussi à inverser la ten-
dance en deuxième période
pour arracher la victoire, qui
nous a permis de passer au

tour principal", a-t-il dit. "Je
pense que le match face à la
France est notre match réfé-
rence au Mondial. 

C'était un grand moment,
les joueurs étaient respectifs,
en appliquant les consignes
sur le terrain", a-t-il ajouté. 

A la tête de la barre tech-

nique nationale depuis un an
et demi, Alain Portes, a réussi
à hisser l'Algérie sur la troi-
sième marche du podium de
la CAN-2020, disputée en Tu-
nisie, permettant aux Verts de
renouer avec le Mondial après
avoir raté les deux éditions
2017 et 2019. 

L'Assemblée générale élective de la
Ligue algéroise de cyclisme (AGE/LAC),
initialement prévue ce mardi après-midi,
à la salle omnisports Mokhtar-Aribi d'El-
Biar (Alger),pour la désignation d'un
nouveau bureau pour le mandat olym-
pique 2021-2024, a été finalement reportée
à une date ultérieure, a appris l'APS au-
près de ladite instance. 

Le motif de cet ajournement n'a pas
été dévoilé, tout comme la nouvelle date
à laquelle se tiendra finalement cette
AGE. 

Mais selon des sources proches de
l'instance, "le report a été décidé par la
Direction de la Jeunesse et des Sports"
de la Wilaya d'Alger. 

Le dirigeant Lahcène Begag, actuel
membre du bureau de Ligue, est seul
candidat à la présidence de l'instance. 

En effet, la Commission des candida-
tures avait bouclé son travail jeudi der-
nier, à midi, et Begag a été le seul candidat
à avoir déposé un dossier complet dans
les délais réglementaires. 

Etant donné que jusque-là aucune
opposition n'a été émise contre sa can-
didature, la LAC pensait pouvoir tenir
son AGE dès mardi, et avec l'élection de
Begag à coup sûr comme nouveau pré-
sident. 

La Lig ue algéroise de cyclisme avait
tenu une première AGE le 9 janvier cou-
rant, et avait reconduit l'ancien président
Messaoud Daoud pour un nouveau man-
dat olympique à la tête de l'instance (2021-
2024). 

Cependant, la tutelle avait invalidé ce
résultat, en demandant à la Ligue algé-
roise de tenir une autre assemblée, pour

élire un autre président, car selon elle,
Messaoud Daoud était inéligible. 

En effet, ce dirigeant avait fait l'objet
d'une suspension de six mois, alors que
les règlements en vigueur ne permettent
pas aux candidats ayant été suspendus
pour plus de trois mois de prétendre à
la présidence d'une instance sportive et
c'est ainsi que sur instruction de la tutelle,
la Ligue algéroise s'est résolue à tenir
une nouvelle AGE, dans le respect des
règlements, pour désigner un nouveau
président. Initialement, Lahcène Begag
devait faire partie du bureau de Ligue,
qui devait accompagner Messaoud Daoud
dans sa nouvelle tâche, pendant le mandat
olympique 2021-2024. 

Mais les circonstances ont voulu que
finalement, il prétende carrément à la
présidence de la LAC. 

L'entraineur français de la sélection algérienne de handball, Alain Portes, a affiché lundi
son envie "de poursuivre l'aventure" avec le Sept national, après sa participation au Mondial
2021 en Egypte (13-31 janvier), avec l'ambition de "construire et structurer une relève
durable" pour le handball algérien.

CYCLISME /ALGÉRIE 
L'Assemblée élective de la Ligue algéroise reportée 

Les travaux de mise à ni-
veau du centre équestre An-
tar Ibn Cheddad d'Es-Sénia,
retenu pour abriter les
épreuves de saut d’obstacles
lors des Jeux méditerra-
néens 2022 à Oran, seront
livrés en mars prochain, a-
t-on appris lundi de Zoheir
Remili président du club
hippique "Etrier oranias".
Cette infrastructure spor-
tive, a indiqué à l'APS M.
Remili, a fait l'objet lundi
d'une visite de trois jours à
Oran du secrétaire général
du ministère de la Jeunesse
et des Sports, Sbia Nassim,
qui a exprimé sa satisfaction
quant à la qualité des tra-
vaux et à leur taux d’avan-
cement "ayant enregistré

dernièrement un rythme
soutenu pour être récep-
tionnés très prochaine-
ment". 

Les travaux de réhabili-
tation de ce complexe
équestre qui s'étend sur en-
viron quatre hectares à Es-
Sénia (Oran), dotés d'une
enveloppe de plus de 350
millions DA, ont été lancés
en décembre 2018, a-t-on
rappelé. La visite du secré-
taire général du ministère
de la Jeunesse et des Sports
se poursuivra mardi par
l'inspection d'autres chan-
tiers d'infrastructures re-
tenues pour les Jeux médi-
terranéens qu 'abritera
Oran en 2022, a-t-on fait sa-
voir. 

JEUX MÉDITERRANÉENS 2022 
Livraison des travaux de mise à niveau du centre
équestre Antar Ibn Cheddad en mars prochain 
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CSC - GRAFFITIS 
Quand le talent
mêle l'art à la
ferveur du
football

L’histoire et la valeur du club du CS
Constantine de football ainsi que l’amour
et la fidélité de ses supporters, immor-
talisés savamment dans les graffitis des-
sinés à travers plusieurs localités de
Constantine, ne cessent de subjuguer
les passants et d’attirer les admirateurs
pour cette forme d’art contemporain
qui concile le mouvement artistique du
"Street art" et la ferveur du football. 

Ces graffitis, qui constituent un moyen
d’expression libre pour les fans du CSC,
notamment chez la catégorie des jeunes,
se trouvent sur tout support mural ur-
bain dans les villes d’Ali Mendjeli, d’Ain
Smara, d’El Khroub et de Constantine,
où on y décèle l’éclosion d’une nouvelle
tendance chez les amateurs du pinceau
et des couleurs du club des Sanafirs. 

A travers ces dessins qui dénotent
d’un talent créatif, les supporters du CS
Constantine décrivent leur vécu et les
événements marquants du club sur des
illustrations et des graffitis, entre autres
ceux du deuxième sacre du championnat
remporté en 2018, l’amour du club trans-
mis de père en fils ou l'année de la créa-
tion de cette équipe en 1898 qui justifie
que l e CSC, s’accordent à le dire les fer-
vents des Sanafir, est "le doyen des clubs
algériens de football". 

Rencontré par l’APS, l’artiste peintre
et supporter du CSC, Billel Abdeliche,
(22 ans), a relevé que le graffiti représente
pour lui une passion qui a grandi après
la réussite de son premier grand pan-
neau dessiné au pied de l’immeuble où
il habite et sur lequel apparaît un sup-
porter ayant la tête d’un aigle sur fond
des couleurs vert et noir ainsi que l’année
de la création de ce club. 

Pour Billel, prendre les murs, les fa-
çades d’immeuble, les parois des mai-
sons en tant que support pour s’exprimer
permet d’investir les espaces désaffectés,
de concrétiser les idées passionnelles
et donner une sorte d’animation artis-
tique au tissu urbain afin de raviver la
flamme de l’amour de ce club à l’inté-
rieur des supporters chaque fois qu’ils
aperçoivent ces œuvres. 

Le graffiti, une forme d’art et
d’expression en constante évolution

A Constantine, on distingue deux ap-
proches du "Street art" chez les suppor-
ters de l’équipe du CSC, à savoir celle
des peintres artistes qui se contentent
de la description esthétique des faits
dans le but d’apporter un aspect mo-
derne à l’expression de la fidélité et du
soutien de ce club, tandis qu’une autre
frange considère que le Street art est
plus évolué qu’une simple perception
artistique. 

Il existe des groupes de supporters
"ultras" du CSC, à l’image des Ultras
Locca Ragazi et Curva Nord, auteurs de
fresques murales mettant en avant des
célébrités, acteurs de films de guerre
ou révolutionnaire pour symboliser la
persévérance, le dévouement et le sa-
crifice pour les principes et valeurs de
ce club. 

Selon Ramy A. un des partisans de
ces groupes, les Ultras Locca Ragazi uti-
lisent les graffitis pour "exprimer leur
ferveur envers leur club sportif préféré
et démonter qu’ils sont l’élite des sup-
porteurs". 

"Les graffitis pour les Ultras signifient
que leur passion pour le CSC dépasse
les limites du stade et constitue un signe
de fair-play et un moyen pour rivaliser,
à travers l’art, avec les supporters d’autres
clubs", affirme-t-il encore.

APS

QUALIF. CAN-2021
Belmadi inspecte le stade Tchaker de Blida 

Belmadi était accompagné
lors de cette visite d'inspec-
tion de ses adjoints, Aziz Bou-
ras et Madjid Bougherra, ainsi
que du coordinateur admi-
nistratif Brahim Belyacine. 

Sur place, le Directeur de
la jeunesse et des sports de
la wilaya de Blida et le direc-
teur de l'OPOW Mustapha-
Tchaker, sans oublier le
chargé du projet de renou-
vellement du gazon naturel,
étaient à l’accueil pour don-
ner toutes les explications né-
cessaires au sujet des diffé-
rents travaux entrepris pour
préparer le stade pour la pro-
chaine date FIFA, du 22 au 30
mars 2021, précise la même
source. 

Pour rappel, l’équipe na-
tionale livrera un match en
déplacement, à Lusaka face
à la Zambie, puis accueillera
le Botswana, pour les quali-
fications de la CAN-2021, re-
portée à 2022, avant d’enta-
mer, en juin, la campagne

des éliminatoires pour le
Mondial Qatar-2022. La sé-
lection algérienne avait com-

posté son billet pour la CAN-
2021 après le nul décroché à
Harare face au Zimbabwe (2-

2). Les champions d'Afrique
en titre trônent en tête du
groupe H avec 10 points.

Le sélectionneur national, Djamel Belmadi, s'est enquis lundi de l'état du terrain du stade
Mustapha-Tchaker (Blida) à moins de deux mois de la rencontre qu'abritera cette
enceinte, face au Botswana, dans le cadre de la sixième et dernière journée des
éliminatoires de la Coupe d'Afrique des nations (CAN) Cameroun-2021, a indiqué la FAF
mardi.

Le MC Alger a annoncé
lundi avoir trouvé un accord
avec le milieu offensif Abdal-
lah El-Moueden, pour une ré-
siliation du contrat à l'amia-
ble, a annoncé le club pen-
sionnaire de la Ligue 1 de foot-
ball dans un communiqué. 

"La direction remercie le
joueur pour tous les efforts
consentis pendant la période
passée au sein de l'équipe,
ainsi que pour son compor-

tement exemplaire", a indiqué
le "Doyen" sur sa page offi-
cielle Facebook. 

Rarement utilisé depuis le
début de la saison, El-Moue-
den (26 ans) compte deux pas-
sages au MCA, le premier à
titre de prêt en provenance
du Paradou AC en 2017, avant
de revenir en 2019 du MC
Oran, pour un contrat qui
courrait jusqu'en juin 2021 La
résiliation du contrat du natif

d'Oran intervient le premier
jour de la période du mercato
d'hiver exceptionnel, fixé du
25 au 31 janvier, pour les vingt
clubs professionnels de la
Ligue 1. 

Sont concernés par cette
mesure, les joueurs algériens
évoluant dans les champion-
nats étrangers et les joueurs
étrangers, selon la réglemen-
tation en vigueur, concernant
le nombre de joueurs étran-

gers par club. Au terme de la
9e journée, l e MCA occupe
la deuxième place au classe-
ment avec 18 points, à quatre
longueurs du leader l'ES Sétif,
mais avec un match en moins
à disputer en déplacement le
3 février prochain à Béchar
face à la JS Saoura. A l'occasion
de la 10e journée, prévue
mardi, le Mouloudia se rendra
à l'ouest du pays pour défier
le WA Tlemcen. 

LIGUE 1 ALGÉRIENNE (MC ALGER) 
Le contrat d'El-Moueden résilié à l'amiable

Le sélectionneur de l'équipe nationale
de football, Djamel Belmadi, a indiqué
qu'il était difficile de prédire le vainqueur
de la Premier League anglaise, estimant
que le titre de la saison 2020-2021 se
jouerait entre quatre équipes. 

"Cette année, je pense qu'il est très
difficile de savoir qui remportera le tro-
phée dans la ligue la plus difficile du
monde. Liverpool, Manchester City, Man-
chester United et Tottenham sont les
équipes les plus fortes", a indiqué le
coach national dans un entretien publié
lundi sur le site anglais Inside Futbol. 

Au terme de la 19e journée, Manches-
ter United occupe la tête du classement
avec 40 points, soit deux longueurs

d'avance sur Leicester City et son voisin
Man City, où évolue l'ailier international
algérien Riyad Mahrez. 

Belmadi avait évolué dans deux clubs
anglais durant sa carrière de joueur :
Manchester City (2003) et Southampton
(2005-2007). 

"Je pense que pour un joueur de foot-
ball, il est absolument nécessaire de
jouer en Premier League car c'est le
meilleur endroit pour vivre notre pas-
sion. 

Mon séjour à City et Southampton a
été formidable à bien d es égards, la pas-
sion des fans pour le football et leur
équipe est tout simplement incroyable,
le football lui-même, le rythme et l'in-

tensité du jeu, la mentalité des joueurs,
l'environnement autour du stade, la
foule, tout simplement inoubliable", a-
t-il ajouté. 

Interrogé sur le parcours réalisé
jusque-là par son ancien club Southamp-
ton, Belmadi a estimé que les "Saints"
avaient le potentiel de battre n'importe
quelle équipe, eux qui se sont imposés
face au tenant du titre Liverpool (1-0),
le 4 janvier dernier. 

"Pour les Saints, c'est maintenant une
habitude de jouer en Premier League,
ce qui montre la constance et le travail
acharné de tout le monde autour du
club. La performance contre Liverpool
a été excellente, mais cela ne m'a pas
surpris. 

Les Saints ont les compétences et le
potentiel pour battre n'importe qui. 

J'espère vraiment que le club conti-
nuera d'avancer et, pourquoi ne pas at-
teindre le Top 4 et avoir la chance de
jouer en Ligue des champions". 

Enfin, Belmadi a estimé que l'entraî-
neur espagnol de Man City, Pep Guar-
diola, va rester chez les "Cityzens" pour
"encore quelques années". 

"Pour Pep, je ne sais pas ce qu’il va
faire la saison prochaine, mais je crois
qu’il a signé un autre contrat avec City,
donc je crois qu’il restera encore
quelques années à City, en essayant de
gag ner la Ligue des champions", a-t-il
conclu. 

PREMIER LEAGUE ANGLAISE 
Belmadi : «Difficile de prédire le vainqueur du titre»
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Les revenus
des gros clubs
européens
amputés de
plus de 2 mds
EUR en
2020/2021

Les vingt clubs européens de
football les plus riches devraient
enregistré une baisse de revenus
supérieure à 2 milliards d'euros
en 2020/21 à cause de la pandémie
de coronavirus, selon une esti-
mation du cabinet britannique
Deloitte dévoilée mardi. 

Le top-20 avec notamment le
FC Barcelone (1er avec 715,1 M
EUR) et le Real Madrid (2e avec
714,9 M EUR) a généré 8,2 mil-
liards d'euros lors de la saison
2019/20 perturbée par le nouveau
coronavirus, un total en retrait
de 1,1 milliard sur un an, selon le
rapport annuel "Football Money
League". 

Les chiffres sont partiels car
une partie des revenus liés aux
compétitions européennes, ter-
minées en août après la clôture
des comptes pour certains clubs,
sera rattachée à la saison en cours. 

Néanmoins, les experts de De-
loitte s'attendent à une baisse en-
core plus forte en 2020/21, no-
tamment en raison du huis clos
imposé dans les stades d'Europe. 

Sur la saison 2019/20, la baisse
s'explique principalement par
une forte diminution des revenus
liés aux droits télévisuels (-937 M
EUR, soit -23% sur un an), encore
plus prononcée que celle concer-
nan t la billetterie (-257 M EUR, -
17%). 

Tous les membres du top-20
européen ont vu leurs revenus
baisser, à l'exception des Russes
du Zénit Saint-Pétersbourg et des
Anglais d'Everton. 

Si le Barça a conservé sa pre-
mière place au classement De-
loitte, son avance sur le Real a
fondu. 

L'argent généré par le club ca-
talan est en retrait de 15%, contre
6% pour son rival madrilène qui
a limité la casse grâce à une
hausse des revenus commerciaux
(partenariat avec Adidas notam-
ment). 

Avec des revenus estimés à
634,1 M EUR, le Bayern Munich
monte sur le podium pour la pre-
mière fois depuis 2013/14. 

Les bénéfices de sa victoire en
août en finale de Ligue des cham-
pions continueront de remplir
ses caisses sur la saison en cours
pour des raisons comptables. 

Viennent ensuite Manchester
United (580,4 M EUR), non qua-
lifié en C1 l'année dernière, puis
Liverpool (558,6 M EUR) qui ré-
intègre le top-5 après quasiment
vingt ans d'absence. 

Si les clubs allemands (Bayern,
Dortmund, Schalke 04 et Ein-
tracht) ont le moins souffert de
la crise, leur championnat ayant
rapidement repris au printemps
dernier, ce n'est pas le cas des
clubs français dont le champion-
nat a été définitivement arrêté
en cours de saison. 

Le Paris SG et l'Olympique
lyonnais ont ainsi essuyé une
perte de 16% de leurs revenus en
moyenne, selon l'estimat ion du
cabinet britannique. 

APS

FIFA 
La Fifa lance la première plateforme
numérique dédiée au football professionnel 

Près de 130.000 footballeuses
et footballeurs professionnels
ainsi que 4 400 clubs profes-
sionnels ont été recensés dans
le monde entier, "un projet
dans la droite ligne de l’objectif
de la FIFA visant à rendre le
football véritablement mon-
dial", précise la même source. 

Rassemblant des données
issues d’un large éventail d’in-
dicateurs de performance clés
qui reflètent la situation des
clubs et des championnats du
monde entier, ce nouvel outil
offre une vue d’ensemble dé-
taillée du football et de toutes
ses composantes. 

"La plateforme Panorama
du football professionnel de la
Fifa a été créée pour toute la
communauté du football afin
de suivre la professionnalisa-
tion du football, dans la droite
ligne de l’objectif stratégique
de la FIFA visant à accompagner
et promouvoir le développe-
ment du football sur toute la
planète afin de rendre ce der-
nier véritablement mondial",
souligné l'instance internatio-
nale. "Au cours des prochaines

semaines, toutes les associa-
tions membres seront invitées
à rejoindre la plateforme, ce
qui leur permettra de mettre à
jour régulièrement leurs in-
formations pour le football
masculin et féminin". 

Enfin, la Fifa a dévoilé
quelques "statistiques mar-

quante", représentant "un
aperçu fascinant de la structure
du football professionnel dans
le monde. 

"91% des associations mem-
bres disposent d’un système
d’octroi de licences aux clubs. 

65% des compétitions natio-
nales de première division sont

organisées par la fédération
concernée. 54% des compéti-
tions nationales se déroulent
sous forme de championnat
traditionnel avec matches al-
ler-retour. 88% des organisa-
teurs de compétition négocient
la vente des droits TV sur une
base collective". 

Le secrétaire général adjoint chargé du
football et du développement à la Confé-
dération africaine de football (CAF), An-
thony Baffoe, est optimiste sur la réussite
de la prochaine Coupe d'Afrique des na-
tions (CAN) au Cameroun qui abrite ac-
tuellement le CHAN-2021, compétition ré-
servée aux joueurs locaux. 

"Nous sommes
au CHAN et sur ce
que je vois au Ca-
meroun, si je
prends l'exemple
du stade de Ja-
poma à Douala, ou
celui d’Olembé à
Yaoundé, ce sont
des enceintes de
Coupe du monde.
Cela me donne
une certaine fierté
de voir de grands
stades sur le conti-
nent africain.
Maintenant, il faut
travailler pour la
gestion du stade

surtout à la fin des compétitions. Le CHAN
est un très bon test", a déclaré Anthony
Baffoe au micro de RFI. Et d'enchaîner :
"La CAN, c’est six sites avec six stades. En
Egypte, on avait six sites et chaque équipe
avait son terrain d’entraînement. Dans le
cahier des charges de la CAF pour la CAN,
deux équipes partagent un terrain.

L’Egypte avait fait mieux, le Cameroun
pourrait faire comme l’Egypte au vu de ce
qu’ils sont en train de faire. C’est pour
vous dire que vraiment les stades sont là,
les inf rastructures sont bien travaillées.
Nous avions décalé la CAN du Cameroun
pour leur permettre de mieux se préparer,
ils sont sur la bonne voie". Pour l'ex-in-
ternational ghanéen, le Cameroun, avec
ses infrastructures modernes, est capable
d'organiser une CAN de qualité à l'instar
de la CAN-2019 en Egypte. "Je vous ai dit
qu’ils étaient sur la bonne voie. C’est
quelque chose d’important. Les Came-
rounais mettent beaucoup de passion à
l’ouvrage. Le CHAN leur permet aussi
d’apprendre à parfaire leur formation.
Cette compétition est déjà une grosse or-
ganisation, imaginez donc la CAN avec
toutes les vedettes qui seront présentes.
Le Cameroun peut organiser une CAN de
qualité et nous sommes là aussi pour les
guider pour arriver au top. Nous avons
encore du temps, il reste encore une année.
Je répète, le CHAN est un bon test pour
tout le monde, aussi bien pour la CAF que
pour le Cameroun", a-t-il souligné. 

La fédération internationale de football (Fifa), a lancé lundi la première plateforme Panorama du
football professionnel, proposant des informations et statistiques sur les joueurs, les joueuses, les
clubs, les transferts et les compétitions majeures au sein des 211 associations membres, a-t-elle
annoncé sur son site officiel.

CAN-2021
"Le Cameroun est sur la bonne voie" (CAF) 

Le FC Barcelone affron-
tera le Real Madrid le di-
manche 11 avril dans la ca-
pitale, vêtu d'un maillot
catalan spécial à l'occasion
du prochain Clasico. En
effet, Barcelone a fait fa-
briquer un maillot spécia-
lement pour ce match où
le drapeau catalan est bien
mis en évidence. Les deux
bandes verticales rouges
du maillot de Barcelone
se fondent progressive-
ment en d'étroites bandes
rouges et jaunes, comme

sur le drapeau de la Cata-
logne. L'ancien joueur
Carles Puyol, capitaine du
FC Barcelone pendant de
nombreuses années, a pré-
senté mardi le maillot, qui
est maintenant disponible
à l'achat. La devise de la
campagne est "un maillot
nous unit". "Si vous cher-
chez des raisons de tout
donner en ces temps dif-
ficiles, regardez-vous. Les
raisons de le faire sont en
vous", a déclaré Puyol,
dans ce qui devrait sans

aucun doute être un mes-
sage de motivation à l'in-
tention des joueurs de
l'équipe de l'entraîneur
Ronald Koeman. Fin oc-
tobre, le Real Madrid a
remporté le premier Cla-
sico au Camp Nou (1-3).
Le champion d'Espagne
en titre occupe la
deuxième place de la Liga,
avec trois points de plus
que Barcelone. L'Atlético
de Madrid est en tête du
classement et compte dix
points de plus que le Barça.

CHAMPIONNAT D'ESPAGNE
Le FC Barcelone va jouer le prochain Clasico face au Real
Madrid avec un maillot catalan



L'un des proches de Karim
Benzema lance un appel.
L'attaquant du Real
Madrid a envie de
revenir à Lyon.
De passage sur les ondes du podcast
Gones cast ce lundi soir, Karim Djaziri, an-
cien agent de Karim Benzema resté proche
du Français, a livré une véritable bombe :
l’attaquant du Real Madrid « a vraiment envie
» de revenir à l’OL. Le buteur émérite du Real
Madrid se verrait bien finir se fructueuse carrière
dans son club formateur. « Karim Benzema à l’OL ? Oui, oui je pense,
il en a vraiment envie, il m’en parle régulièrement, il regarde les
matchs. D’ailleurs, il n’a jamais été au Groupama Stadium. Dans son
esprit, c’est quelque chose dont il a vraiment envie, l’OL c’est dans
son cœur », a glissé Djaziri lors de ce podcast diffusé sur Twitch. «
Il est tiraillé entre quitter le plus grand club du monde et revenir à
Lyon. Je ne dis pas ce qu’il a dit hier sinon vous allez péter un
câble. Dans ses rêves, il y a de revenir à Lyon et faire de
grandes choses. Porter le brassard avec des jeunes à côté, ça
peut être de la magie. » De la magie qui enchante certaine-
ment déjà nombre de supporters lyonnais… Pour rappel, Ben-
zema est sous contrat au Real jusqu’en 2022.

Matteo Guendouzi, prêté par Arsenal au Hertha Berlin, pourrait
prendre la direction du PSG dans le cadre du transfert de Julian
Draxler. Selon des informations du Mirror, le PSG et Ar-
senal seraient proches de conclure un échange entre
Matteo Guendouzi et Julian Draxler. Le premier est
actuellement prêté au Hertha Berlin, tandis que le
second ne fait plus partie des plans de Mauricio
Pochettino au PSG. L’été dernier déjà, le deal
avait été évoqué entre le club anglais et le
club français. Mais Thomas Tuchel
avait dit non à cette opération.
Cette fois, le dossier est relancé
à quelques jours de la fin du
mercato hivernal 2021. Et
l’avenir de Guendouzi
au sein du club de
Bundesliga semble
incertain suite au li-
mogeage du ma-
nager Bruno
Labbadia, qui a
été remplacé
par Pal Dardai
lundi.

UPAMECANO
A DISCUTÉ

AVEC FLICK
Il ne s'agit pas d'un secret, le Bayern

Munich souhaite recruter le défenseur
central du RB Leipzig Dayot Upamecano
(22 ans, 17 matchs et 1 but en Bundesliga
cette saison) à l'occasion du prochain
mercato d'été.

Cependant, le champion d'Allemagne
en titre doit se frotter à une grosse concur-
rence sur ce dossier en raison de la clause
libératoire de l'international français,

fixée à 42 millions d'euros.
Pour devancer Liverpool,

Manchester United ou encore
Chelsea, le Bayern a déjà
débuté les discussions avec
l'ancien Valenciennois.
Ainsi, l'entraîneur muni-
chois Hans-Dieter Flick
a échangé au téléphone
avec Upamecano pour lui
garantir un rôle de titu-
laire dans son équipe,
selon les informations
du média Kicker. Suffi-
sant pour séduire le Tri-
colore ?

MOURINHO
EST TRISTE POUR
LAMPARD

José Mourinho a réagi au limogeage de Frank Lampard à Chelsea. An-

cien manager de Chelsea, José Mourinho a réagi au licenciement de

Frank Lampard, qui a été un joueur important sous ses ordres chez les

Blues. « Je suis toujours triste lorsqu’un collègue perd son emploi, a

confié le manager portugais à Sky Sports. Frank n’est pas qu’un collègue,

c’est une personne importante dans ma carrière, alors je suis désolé

qu’il se soit fait limoger. Mais c’est la brutalité du football, en particu-

lier du football moderne, alors quand vous devenez entraîneur, vous sa-

vez que tôt ou tard cela vous arrivera. »

Mis au placard à Manchester United, l'ailier anglais Jesse
Lingard pourrait rebondir chez les Hammers de West Ham.
West Ham mène la course pour recruter Jesse Lingard en
prêt pour le reste de la saison, bien que l'attaquant de

Manchester United ne sache toujours pas où il jouera le
reste de la campagne.

Lingard n'a connu que deux titularisations avec
l'équipe d'Ole Gunnar Solskjaer cette sai-

son et n'a pas réussi à jouer une seule
minute en championnat en raison

d'un statut sérieusement fragi-
lisé.

Il se disait que Solskjaer te-
nait à garder le joueur de
28 ans à Old Trafford car il
veut une équipe bien
fournie en nombre pour
pouvoir courir plusieurs liè-
vres à la fois. Cependant,
après une discussion avec
le joueur, le manager de
United s'est résolu à contre-
cœur de laisser Lingard
partir en prêt.
Plusieurs clubs ont mani-
festé leur intérêt pour l'inter-
national anglais, notam-
ment Sheffield United, West

Brom et divers clubs à
l'étranger, mais c'est West Ham qui

est en pole et Lingard préférerait rester en
Premier League.

23

Man Utd : coup dur
pour Rashford ? 

Passeur décisif puis buteur contre Liverpool (3-
2), dimanche en FA Cup, Marcus Rashford (23
ans, 31 matchs et 15 buts toutes compétitions

cette saison) a laissé des plumes lors de ce choc.
En effet, l'attaquant de Manchester United souffre

d'un genou et pourrait manquer plusieurs se-
maines de compétition. "Son genou le déran-

geait. Il fera un scan et nous verrons ce que cela
donne", a souligné le manager des Red Devils,

Ole Gunnar Solskjaer, face aux journalistes. Une
absence prolongée de Rashford constituerait un
véritable coup dur pour MU, qui va enchaîner 9

matchs en un mois.
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JOURNÉE INTERNATIONALE DES DOUANES
M. Djerad préside la cérémonie de célébration à Alger
Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad, a présidé mardi au Centre international des conférences (CIC) à Alger, la cérémonie de

célébration de la journée internationale des douanes, qui se tient cette année sous le slogan "Relance, renouveau, résilience: la
douane au service d’une chaîne logistique durable".

La cérémonie a été enta-
mée par la visite de M. Dje-
rad, accompagné de
membres du Gouverne-
ment et des cadres des
Douanes, à une exposition
dédiée aux activités de la
douane algérienne. La céré-
monie sera marquée par les
interventions du Premier
ministre, du ministre des
Finances, du Directeur gé-
néral des Douanes ainsi que
par les interventions des ca-
dres de la DGD sur plusieurs
thématiques relatives aux

activités douanières notam-
ment la transition numé-
rique, les mesures
d'accompagnement des
opérateurs économiques et
la contribution des douanes
dans le plan de relance éco-
nomique. La rencontre sera
également l'occasion d'ho-
norer des douaniers retrai-
tés et des familles de
douaniers décédés ainsi que
le groupe de travail chargé
du développement de logi-
ciels d'analyse des données
dans l e cadre du nouveau

système d'information. La
journée internationale de la
douane 2021 est consacrée
aux "efforts conjoints des
douanes pour sortir de la
crise du coronavirus et à ap-
puyer les individus et les en-
treprises en consolidant la
chaîne logistique mondiale,
en renforçant la collabora-
tion, en tirant parti de la
technologie et en plaçant les
personnes au cœur du
changement", selon l’Orga-
nisation mondiale des
douanes.  

Le Premier ministre, Abdelaziz Djerad a
appelé, mardi à Alger, le corps de la douane
à une "plus grande" contribution aux efforts
de l'Etat en matière de lutte contre la cor-
ruption. "La Douane algérienne doit partici-
per davantage à l'effort soutenu de l'Etat en
matière de lutte contre la corruption", a in-
diqué M. Djerad qui a présidé la célébration
de la Journée internationale de la Douane au
Centre international de conférences (CIC)
en présence de ministres et de hauts respon-
sables. Il a également appelé ce corps "sen-
sible" à "encourager les investissements
générateurs de richesse et de postes d'em-
ploi" et à "accompagner la relance écono-
mique, en renforçant l'encadrement et la

valorisation des ressources humaines mais
également en procédant à la modernisation
des modes de gestion". Pour M. Djerad, la si-
tuation actuelle de l'économie nationale, no-
tamment en pleine crise
multidimensionnelle qui frappe tous les
pays du monde, requiert "la mobilisation de
toutes les institutions, en particulier le corps
des douanes, au regard de son rôle clé dans
la protection de l’é conomie nationale et
l’ouverture de nouvelles perspectives à
même de faciliter les investissements natio-
naux et étrangers, de promouvoir le com-
merce extérieur, de diversifier l'économie
nationale et de générer de nouvelles res-
sources financières". Pour atteindre ces ob-

jectifs, le ministre a appelé à considérer la
formation en tant qu'«axe majeur» dans le
processus de modernisation des Douanes, à
travers le renforcement des échanges et de
la coopération bilatérale et multilatérale, en
vue d'ériger cette institution en administra-
tion «plus transparente, moderne et perfor-
mante». «L’administration des Douanes est
invitée à poursuivre ses efforts pour ancrer
une éthique et une déontologie profession-
nelle "exemplaires" au sein de ce corps, à tra-
vers la consécration des principes de la
bonne gouvernance et du respect strict des
valeurs mondiales en la matière énoncées
dans la Déclaration d’Arusha de l’Organisa-
tion mondiale des Douanes (OMD) », a-t-il

soutenu. Ces valeurs internationales aux-
quelles adhèrent les douanes doivent orien-
ter le comportement de tous les membres de
ce corps et constituer, de même, "le dénomi-
nateur commun à la famille des douanes", a-
t-il plaidé, exhortant les fonctionnaires de
cette administration à consentir davantage
d’efforts et de sacrifices pour la promotion
de ce corps sensible aux plus hauts niveaux
d’efficience et de mobilisation". «Le rétablis-
sement de la confiance entre le gouvernant
et le gouverné commence d’abord par un
travail continu, sincère et transparent, dans
le respect de la loi, des principes de la patrie
et de la mémoire des chouhada», rappelle le
Premier ministre. 

Appel à "une plus grande" contribution aux efforts de lutte contre la corruption (Djerad)

HISTOIRE DE LA COLONISATION
Refus de la France de reconnaitre ses

crimes en Algérie : "une dérobade
historiquement et politiquement

indigne" (Grandmaison)
Le politologue et universitaire français, Oli-

vier Le Cour Grandmaison, a affirmé que la res-
ponsabilité de l’historien Benjamin Stora était
"complète" par rapport à la "dérobade historique-
ment et politiquement indigne" de la France of-
ficielle qui exclut toute reconnaissance des
crimes de guerre et contre l’humanité" commis
en Algérie durant la colonisation (1830-1962).

"Si la France et l’actuel président de la Répu-
blique (Emmanuel Macron) excluent toute re-
connaissance des crimes de guerre et des crimes
contre l’humanité commis au cours des 130 ans
de colonisation de l’Algérie, c’est aussi parce que
le rapport rendu par le conseiller-historien Ben-
jamin Stora, tranche en ce sens", a indiqué M. Le
Cour Grandmaison dans un entretien accordé
mardi à l’APS.

Il réagit à l’attitude de la France officielle qui
a exclu toute forme de repentance ou d’excuses
suite au rapport sur la colonisation, remis mer-
credi dernier par Benjamin Stora au président
français. Pour M. Le Cour Grandmaison, "de ce
point de vue, la responsabilité de Stora est com-
plète puisqu’i l fournit ainsi à Emmanuel Ma-
cron, comme à tous ceux qui refusent de
s’engager dans cette voie indispensable à la ma-
nifestation de la justice, de l’égalité et de la vérité,
de nombreux arguments pour justifier une fois
encore cette dérobade historiquement et politi-
quement indigne".

"Elle s’inscrit dans la continuité de la poli-
tique française en cette matière et le programme
+commémoriel+ élaboré par Benjamin Stora ne
change rien à l’affaire", a-t-il ajouté, relevant
"quelques modestes avancées bien faites pour
tenter d’occulter la persistance de ce refus et
donner du grain à moudre au président français
qui sera bientôt en campagne électorale". Il a fait
observer que "contrairement à de nombreux
pays qui ont reconnu les crimes commis au cours
de leur histoire coloniale, comme l’Allemagne,
la Grande-Bretagne, la Belgique, notamment,
sans oublier les Etats-Unis, la Nouvelle-Zélande,
l’Australie et le Canada qui ont, eux aussi, re-
connu les torts insignes infligés aux populations

autochtones, la France se signale donc par cette
pusillanimité inacceptable pour les victimes
comme pour leurs descendants, qu’ils soient Al-
gériens ou Français".

Et de poursuivre : "Inacceptable, elle l’est éga-
lement pour toutes celles et tous ceux qui, en
France, se mobilisent depuis des décennies par-
fois pour faire con naître et reconnaître ces
crimes longtemps niés", d’où, a-t-il ajouté, "la
permanence de nombreuses discriminations
mémorielles et commémorielles qui frappent les
hériti rs de l’immigration coloniale et post-colo-
niale, dont l’histoire singulière n’est pas ou peu
prise en compte". Pour cet universitaire, titulaire
d'une maîtrise d'histoire et d'un DEA en sciences
politiques et de philosophie, "cela vaut pour les
manuels scolaires, pour l’enseignement comme
pour les initiatives publiques nationales. A
preuve, enfin, l’absence de musée consacré à
l’histoire coloniale de l’Hexagone".

Archives classées secret-défense ou "duplicité"
de la France

S’agissant du volet relatif aux archives clas-
sées secret-défense, le politologue français a es-
timé que sur "ce point capital, puisqu’il y va de la
liberté de la recherche et de droits démocra-
tiques majeurs, le président Macron fait preuve
d’une duplicité remarquable". "D’un côté, il pré-
tend favoriser l’ouverture des archives au plus
grand nombre, de l’autre, pour satisfaire la hié-
rarchie militaire et son électorat le plus conser-
vateur, Macron défend des mesures contraires à
la loi du 15 juillet 2008, relative à l’accès aux ar-
chives et aux délais permettant leur communica-
tion", a encore déploré M. Le Cour Grandmaison.
En ce sens, il a estimé que "ces mesures rendent
impossible, très difficile en tout cas, la commu-
nication de certains documents classés +secret
défense+", ce qui explique, a-t-il dit "le recours,
devant le Conseil d’Etat, en date du 15 janvier
2021, de plusieurs associations importantes de
chercheurs et d’enseignants sans oublier l’Asso-
ciation Josette et Maurice Audin".
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